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En el trabajo de información y actividades

OMIC y asociaciones de 
consumidores colaboran 

en el programa de 
Consumo en la Feria

Como cada año, la OMIC 
ha diseñado su actuación 
durante la Feria en mate
ria de Consumo, junto 
con las dos asociaciones 
de consumidores que 
existen en Albacete.

La actuación en materia 
de Consumo durante la 
Feria se caracteriza este año 
por la coordinación y cola
boración entre la OMIC y 
las asociaciones de consumi
dores, “El Molino” y la Aso
ciación de Amas de Casa. 
Así, se ha diseñado un pro
grama conjunto en el que 
las dos asociaciones se hacen 
cargo de las actividades, y 
la OMIC llevará a cabo el 
trabajo de información.

(Pág. 7)

Las entradas, 
casi agotadas

“El Ultimo de la Fila** 
protagonizará a las 2330 
horas de mañana, en la 
Plaza de Toros, uno de 
los conciertos más mul
titudinarios que se han 
celebrado este año en 
Albacete. Ya casi se han 
agotado las entradas que 
en concepto de venta anti
cipada se han puesto a 
disposición del público 
(unas 8.500). Sólo queda 
un 10% de las localidades 
que se seguirán vendien
do entre hoy y mañana, 
en los momentos previos 
a la esperada actuación.

(Pág. 9)

Y además
Los vecinos de 
Molinicos han 
presentado un 
recurso de 
alegación en contra 
del mapa sanitario

(Pág. 11)

El Gobierno 
autoriza una fuerte 
subida de la 
gasolina y fija un 
tope de 91,8 pts/1. 
para la super

(Pág. 17)

La OMIC se 
ocupará de la 
recepción de las 
denuncias de los 
ciudadanos, y ha 
ultimado el plan de 
inspección, con la 
contratación de seis 
inspectores de 
Consumo que se 
encargarán del 
control de los 
establecimientos de 
restauración

(Págs. 30, 32, 33 y 34) jesús moreno
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Una de las hermanas Izquierdo.

Crece con nosotros
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Sorteamos 200 viajes 
a Andalucía-Costa del Sol 

entre nuestros 
. pensionistas. GRATIS.

Los técnicos de 
consumo del INEM 

no podrán acceder 
a vacantes en la 

inspección 
municipal de Feria

(Pág. 5)

Desactivado un 
paquete-bomba 

dirigido a un 
teniente coronel de 
la Guardia Civil en 

Intxaurrondo 
(Pág. 20)

Deportes

1
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Se modifícarán Ias vallas. Ricardo Leiva, gerente del Instituto Municipal de Deportes, 
y Rafael Candel, presidente del Albacete Balompié, llegaron a un acuerdo, con el cual, 
se rectificará la instalación de vallas del Carlos Belmonte. Esta modificación se llevará 
a cabo después del primer partido de Liga, de cuyo Campeonato ofrecemos, asimismo, 
un reportaje sobre su inicio mañana sábado, así como el análisis de Benito Floro en relación 
al encuentro frente al Palamós.

Desde fuera se ha intentado que baya problemas 

Intentos de soborno en 
perjuicio del Circuito de 

Velocidad de Albacete
Tras el anuncio de que el 

Circuito estaría ya hoy en 
condiciones, después de 
haber echado la nueva capa 
asfáltica, el alcalde dejó sen
tir en la Junta de Portavoces 
su preocupación por el 
hecho de que desde fuera 
de Albacete se haya inten
tado que el Circuito tuviera 
problemas y dio a conocer 
el intento de soborno del que 
ha sido objeto un ingeniero.

(Pág. 6)

El Circuito estará 
hoy, con la nueva 
capa asfáltica, en 
condiciones para 
empezar a rodar de 
cara a la prueba de 
motociclismo del 
próximo día 9

Un Cabanillas 
quiso vengar la 
muerte de sus 
dos hijas (Pág. 19)
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Editorial

En misión de paz

E
l conflicto del Golfo Pérsico 
ha traído otras consecuen
cias, además de las lógicas 

de una situación de confrontación 
internacional en donde se masca la 
tragedia de una guerra. Estas con
secuencias a España le han servido 
para empañar su historial guerrero, 
pues de tanto querer poner a cubier
to la falsedad que un día fue divul
gada con motivo de nuestro ingreso 
en la OTAN, después de la consulta 
que patrocinó el PSOE, hemos 
hecho el ridículo ante el mundo 
entero.

Mandar barcos de guerra en 
misión de paz es algo que aún no 
está escrito en los manuales de uso

militar. La frase puede ser producto 
de un exceso de celo de alguien 
puesto al servicio de la insensatez. 
Por eso se han reído de nosotros 
los que la leyeron, o escucharon, 
desde más allá de nuestras fronteras. 
Que es desde donde la historia de 
España se empieza a enrarecer, y 
a ser distinta a como los libros de 
texto nos la cuentan de una forma 
casi secular. Lo que posiblemente 
diera pie a que algunos se pregun
taran: ¿Son éstos los de los Tercios 
de Flandes? O, ¿y sus marineros los 
herederos de Lepanto?

La guerra nunca es buena. Por 
eso es difícilmente justificable. Pero 
si las circunstancias obligan, no

habrá más remedio que hacer frente 
a ellas con dignidad. Por eso no 
comprendemos la actitud del 
Gobierno de Felipe González a la 
hora de explicar el problema. A los 
padres de los soldados embarcados, 
sí. Su angustia justifica muchas 
cosas.

Por encima de esta especie de 
run-run, la pregunta más importante 
de cuantas se puedan hacer en estos 
momentos, es la siguiente: En Espa
ña ¿quién está capacitado para 
declarar o intervenir en una guerra? 
No vaya a ser que el cabo Martínez 
esté en esa disposición, y él no lo 
sepa.
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R
esulta estremecedor imaginar la secuencia de los 
dos hombres, los dos Izquierdo, escopetas de caza 
al hombro. Saliendo con frialdad de Monterrubio 

dispuestos a consumar la matanza. ¿Qué se dirían entre 
sí, qué hablarían, cómo planearían la tragedia, qué pre
parativos, qué liturgia macabara? Y después, con el calor 
de agosto a las espaldas, llegándose a Puerto Hurraco 
ya entre sombras, avanzando por el callejón estratégico 
hacia la calle empedrada, los Cabanillas a la serena recon
fortante, gentes ajenas la consipiración viendo pasar el 
tedio de la planicie extremeña. Y la frialdad de los asesinos, 
encarando no sólo a sus ancestrales adversarios sino a 
todos sus cómplices en la placidez de la anochecida refres
cante, venganza más que familiar, planeada contra el pueblo 
todo, indiscriminadamente, por una antigua discriminación.

Pero si es espantoso este relato, y el de las víctimas 
vueltas en sí de la sorpresa, el de la muerte acechante 
e inesperada, el de la sangre derramada a borbotones, 
el de los gritos y los miedos súbitamente aparecidos, lo 
es todavía más, si cabe, el de todo el odio acumulado 
en aquel remoto rincón rural, lejos de todo, aislado hasta 
de sí mismo. Cinco hermanos, los asesinos, tres mujeres 
rancias, curtidas por el resol implacable, nacidos todos 
con raíces en tierra, horas enteras en el surco engullendo 
pasiones, alentando atávicos reflejos, cocieron —dicen— la 
gran atrocidad. Hubo —se cuenta— un desaire amoroso 
resuelto a puñaladas treinta años atrás. Luego, o a la 
par, refieren las hablillas que las familias se enfrentaron 
por cuestiones de tierras. Más tarde, no hace mucho, un 
incendio pavoroso costó una vida más. Nunca se supo 
quién prendió la aterradora llama: faltó el socorro —se 
susurra en voz baja-a la madre de los asesinos. La venganza 
se fue fraguando. Años enteros. La memoria y el instinto 
aderezaron el guiso criminal. Es difícil de imagniar la peri
pecia de aquellos cinco seres aislados, rumiando incesan-

temente su desquite, hablando de él, paladeando el regusto 
agridulce del delirante desagravio, reconcentrando el odio 
en sus entrañas hasta el estallido vindicador.

¿Cómo ha sido posible todo esto? ¿Qué carencias esen
ciales tiene esa ruralía española para alentar tanta mos- 
truosidad, para producir esta degeneración? Es fácil de 
imaginar: gentes primarias, sin otras convicciones que sus 
códigos internos, sin más inserción social que su apego 
enfermizo a la tierra, sin otra moral que la de sus impulsos 
espontáneos. Sólo así, en este aislamiento en un confín 
de la España profunda, es concebible la matanza. Y ello 
se presta, es obvio, a poco edificantes conclusiones; ¿qué 
clase de país es éste, que entra clamorosamente en Europa 
y que ignora que hay todavía gente en los pozos siniestros 
de la Edad Media? ¿Cómo se puede hablar sin sonrojo 
de cultura cuando, ante la general indiferencia, se engendra 
en algún rincón apartado semejante inadaptación?

Ya se ha escrito en la prensa que los asesinos serán 
sometidos a un examen psiquiátrico. Acabarán diciendo, 
ya lo verán, que están locos o que, aunque dueños de 
sus actos, tienen la responsabilidad atenuada por la larga 
obsesión que ha medrado en ellos durante décadas. ¡Claro 
que tienen la responsabilidad atenuada! Pero no por estas 
complejas razones sino porque nadie los sacó a tiempo 
de su remoto agujero, porque quienes hablan de desarrollo 
y de progreso trabajan con estadísticas sin percatarse de 
que bajo ellas hay inadaptación, miseria, incultura, supers
tición, aislamiento, analfabetismo, todavía.

Trágicamente, el suceso de Puerto Hurraco es, aún, un 
retrato deforme de una faceta amarga de España. Nuestro 
país tiene todavía grandes grietas bajo la línea de flotación 
de Europa. Y en el fondo, estos desgraciados asesinos 
no han hecho más que sacar a la luz el horrendo reflejo 
de una nación atrasada que no hemos conseguido enterrar 
completamente.

La Tribuna
------------------------de Albacete-------------------
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Arcalaus el encantador Hoy, en estos momentos ^^^
González no da ¡a cara

RAMON BELLO SERRANO

L
a señora Thatcher acep
tó, de inmediato, la 
sugerencia pública de 

fíeil Kinnock de reunir urgen- 
temente el Parlamento para 
revisar la situación global en 
el Golfo, permitiendo a su por
tavoz subrayar el deseo de la 
primera ministra de “informar 
al Parlamento en todo momen
to del desarrollo de los acon
tecimientos”.

La actitud de don José 
María Aznar ha sido lamen
table. No puede argumentar 
que le ha pedido a Felipe Gon
zález lo mismo que Neil Kin
nock a la Thatcher, sencilla
mente porque esas cosas no 
se solicitan en privado sino en 
público y con firmeza. Cuando 
las democracias occidentales 
soportan la desideologización 
de sus partidos políticos, cuan
do las decisiones importantes 
no miran ya a los manuales 
políticos sino a los centros 
colegiados de poder, cuando 
va a cederse soberanía en vir
tud de la unión europea, lo 
que diferencia la alternancia 
en el poder es la defensa a 
ultranza, por parte de la opo
sición, de lo constitucional- 
mente pactado, de los dere
chos y libertades fundamenta
les, de la brillantez de las ins
tituciones -entre ellas el Par
lamento- y la lucha constante 
contra la corrupción.

Nadie sabe qué había detrás 
del escándalo Naseiro. Pero lo 
que sí sabe todo el mundo es 
que se ha pasado de una opo
sición seria -la del primero de 
febrero- a otra componedora, 
hechizada frente al gesto de 
González de compartir infor
mación a espaldas del Parla
mento. Don Jo^ María Aznar 
ya no es hoy alternativa de 
Gobierno por desandar el 
camino que culminó en el 
escándalo Juan Guerra, quizá 
el más grave de la historia 
democrática española, donde 
por salvar la cabeza de un 
hombre se han puesto en peli
gro las instituciones del Estado 
todo.

No seremos nosotros aquí 
quienes critiquemos los com
promisos adquiridos en asun
tos internacionales, máxime 
cuando hemos defendido la 
incorporación a la OTAN y 
su presencia en la estructura 
militar. Pero también es muy 
legítimo que los soldados de 
reemplazo que oyeron -como 
nosotros- la imposibilidad de 
hacer el servicio militar en el 
extranjero, se revuelvan con 
furia frente a la engañifa del 
referéndum y la mentira per
manente. Ya sabemos -sí, 
hombre, sí- que vendrán a

Gobierno españolSi elhablamos de la ONU y de la 
Comunidad Internacional, 
haciendo vericuetos para no 
pasar por la OTAN y terminar 
en la sucursal de la Unión 
Europea Occidental. Pero en 
Portugal -donde también hay 
democracia y se es miembro 
de la OTAN- y una vez reu
nido el Parlamento, se ha pues
to a disposición de la fuerza 
internacional el espacio aéreo, 
las bases militares, y se ha 
reconocido que el ejército no 
está en condiciones de ir al 
Golfo Pérsico.

Pero aquí ni se reúne el Par
lamento -donde una cosa es 
el secreto oficial y otra muy 
distinta la revisión de la situa
ción global en el Golfo- ni se 
informa al pueblo soberano, al 
tiempo que don Felipe Gon
zález es testigo de excepción 
de lo dicho por el rey jordano.

Los editorialistas de todos 
los medios de comunicación 
han sido unánimes en deplorar 
la postura socialista en la pasa
da reunión de la Diputación 
Permanente. Tan sólo don 
Alejandro Rebollo puso toda
vía más entusiasmo que el pro
pio socialismo en defender lo 
indefendible, en una actitud 
que ya nadie entiende y que 
produce pena manifiesta.

Fue Ramón Pi el día vein
tisiete en “El Mundo” quien 
hizo el análisis más cercano: 

hubiera tenido ese mínimo de 
sensibilidad democrática que 
hay que suponerle, habría con
vocado urgentemente al Par
lamento y habría planteado el 
debate de cómo, cuándo y en 
qué condiciones España debe
ría aliarse con sus aliados y 
amigos en este conflicto. Eso 
lo habría podido hacer con la 
tranquilidad suplementaria de 
saber, desde el primer instante, 
que cualquier votación la tenía 
ganada arrasadoramente. Pero 
no se sabe por qué misteriosos 
resortes psicológicos Felipe 
González y sus gentes conti
núan comportándose como si 
en lugar de gobernar un país 
estuvieran en una asamblea de 
primeros cursos de facultad.”

Los populares de don José 
María Aznar han perdido 
-nuevamente- la oportunidad 
de defender el parlamentaris
mo y de controlar la acción 
de Gobierno, aún con la leal
tad que se supone en un con
flicto bélico.

Y lo cierto es que don Felipe 
González no ha dado la cara 
en ningún momento. Recemos 
para que accidentes fruto del 
enorme despliegue militar no 
afecten a la flota española o 
para que cientos de los aviones 
que sobrevuelan Torrejón lo 
hagan con pericia y sin fallo 
alguno.

Fina¡ de ¡as
vacaciones

LUIS PARREÑO

O
ficialmente, puede 
decirse que las vaca
ciones veraniegas han 

terminado. A partir de mañana 
—bueno, del lunes, por lo del 
“puente”— volverán a la nor
malidad las oficinas públicas y 
no habrá despachos cerrados ni 
tendrán misión alguna, salvo 
urgencias, los contestadores 
automáticos. La gente —la que 
se haya ido por ahí, que va 
habiendo muchos que no se 
mueven de Albacete— vuelve 
en septiembre que es cuando 
se reanudan las actividades a 
tope, cuando ser examinan los 
“cateados” de junio, y cuando 
en todas las tertulias se comenta 
el consabido augurio del “otoño 
caliente”.

Miles de vehículos van a cir
cular por carreteras y autopis
tas, quemando la gasolina que 
se encarece paulatinamente, lo 
que viene a aumentar el dis
gusto de los veraneantes que 
regresan “sableados” por los 
precios de los hoteles, los res
taurantes y demás estableci
mientos de la hostelería...

Se ha confirmado, con cruda 
realidad, la grave crisis del turis
mo, lo que, sin duda alguna, 
plantea para los próximos vera
nos un estudio de reestructu
ración (fe la política turística, 
“reinventando” los viejos recla
mos que atrajeron a nuestras 
playas a millones de turistas, a 
los que hemos dispersado, quizá 
por falta de sentido común, 
hacia otros países del Medi
terráneo.

Allí queda la problemática, 
para el citado “otoño caliente”, 
cuando la economía en general 
va a sufrir importantes altera
ciones, motivadas, especialmen
te, por el conflicto de Kuwait, 
que viene a sér una manifes
tación más de que no es posible 

Los españoles —los que lo tienen— se reincorporan al trabajo.

la paz, mientras de -fabriquen 
y se vendan armas para la 
guerra...

Y ésto es lo que puede afec
tar a nuestra feria, a la que 
falta una semana para su aper
tura. Le pueden afectar los pre
cios, con equiparación de cali
dades. Y no hay que olvidar 
que nuestras fiestas, sin turismo 
exterior, siempre se han cele
brado bajo índices de modera
ción, lo que ha he(;ho, que todo 
el mundo haya terminado satis
fecho y con ganas de volver. 
Lo contrario es caer en crisis, 
como ha pasado en toda la peri
feria playera, desde Málaga a 
la Costa Brava.

Pero a lo que íbamos: Han 
terminado las vacaciones, diría
mos oficiales, y aunque la feria 
impone unas especiales jorna
das laborales durante los quince 
primeros días de septiembre, es 
de esperar que muchas cosas 
que quedaron paralizadas en 
junio, vuelvan a la dinámica 
habitual de una provincia en la 
que hay mucho que resolver en 
todos los aspectos.

Hay pendientes muchos 
temas agrícolas, los regadíos, 
fundamentalmente, sobre los 
que hay que seguir —paso a 
paso— todo el proceso legal 
para que sean una realidad 
próxima,, como fruto >de una 
política, en la que no se bus
quen, como telón de fondo, los 
votos electorales. También hay 
una cuestión importantísima 
como es el fuerte endeudamien
to de la Administración con el 
sector de la construcción, que 
si no se agiliza podría promover 
una caida en picado de la eco
nomía, en general.

Por ello es noticia que los 
despachos vuelvan a ocuparse 
y se atiendan los teléfonos, por
que ya estamos en septiembre, 
de cara a muchas incógnitas.

lAGRAN 
OCASION

Coches de todos los morcas, usados como nuevos.
-Todas los marcas. Todos los modelos.
— Servicio Citroen 24 horas.
- Garantía hasta 2 años.
— Financiación hasta 48 mesgs.
— 1.000 Puntos de Asistencia Post-Venta.

^^Eurocasion 
AUTOMOVILES VEGUISA 
Concesionario Oficial Citroen 
para Albacete y Provincia
Casas Ibáñez. 21. Tel:'21 51 73. Albacete.
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E
ntre los días 8 y 12 de 
este agosto tuvo lugar 
en Tromso (Noruega) 

la Asamblea general organizada 
por el Consejo Mundial de Pue
blos indígenas. No ha dejado 
aún lá prensa española de 
comentar este acontecimiento. 
Y de manera especial, ya que 
hubo una lamentable repulsa a 
la intervención oficial española. 
Dicha repulsa era la manifes
tación del espíritu general del 
Consejo, hostil al conjunto de 
la obra española en América.

Tromso ha sido durante 
siglos un importantísimo puerto 
pesquero. Principal ciudad de 
¡a Laponia noruega, está situa
da en la zona geográfica de con
tacto de los lapones con el mun
do indo-germano de los anti
guos vikingos. Un geógrafo de 
hace un siglo, Hellwald, y un 
periodista historiador de nues
tra época, Raymond Cartier, 
coinciden en ponderar la ele
gancia y belleza de la ciudad. 
El verano ártico habrá esplen
dido, con embrujo especial, 
para los que vinieron de tierras 
lejanas y climas muy diferentes. 
¿Por qué la Asamblea en 
Tromso?

Laponia, durante siglos, ha 
ido a remolque del resto de los 
noruegos, faústicos depredado
res, durante siglos de media 
Europa hasta que el Cristianis
mo les fijó como Estados civi
lizados. La conversión de 
Noruega en estado moderno, a 
partir de principios de este 
siglo, no acertó a integrar total
mente a los lapones. El movi
miento imparable de los pue
blos que se consideran margi
nados por la prepotencia de las 
grandes culturas, tenía que 
conectar con la amargura lapo
na. En Tromso se mezclaron 
las quejas acuciantes de lapo
nes, indios del altiplano andino 
y pueblos de la Amazonia, cada 
uno de ellos en estratos dis
tintos de marginación, pero 
todos exasperados ante la injus
ticia.

Pero la pasión y la quiebra 
del sentido histórico enturbia 
muchas veces evidentes legi
timidades.

; .a
n

De nuevo, frente a la leyenda...

El odio indigenista

Los llamados “indigenistas” 
hispano-americanos, en gran 
mayoría en el Congreso, apro
vechan el foro de Tromso para 
volver a atacar a España y, de 
rechazo, a la Iglesia Católica. 
Cabalga de nuevo el fantasma 
del P. Las Casas, con su “Bre
vísima...” y el de Teodoro de 
Bry con sus láminas.

Extraño parece situar, como 
tema estrella de la Asamblea, 
la polémica histórica del Des
cubrimiento y colonización his
pana y cristiana de América, 
cuando hay tantos problemas 
actuales, estremecedores, rezu
mantes de sangrantes injusti
cias. Lo curioso es, que hom
bres de buena voluntad, espa
ñoles o no, que quisieran juzgar 
con la imparcialidad del criterio 
histórico, al verse sacudidos por 
el vendaval de improperios.

MANUEL SEGURA Y SUARE2^1NCLAN

admirablemente orquestados, se 
acoquinan, se sienten imbuidos 
por una artificiosa mala con
ciencia y comienzan también a 
exagerar lo negativo y a borrar 
grandezas y sacrificios efectivos.

Es “la actitud avergonzada de 
algunos” que denunciaba no 
hace muchos días Monseñor 
Carlos Amigo, el Arzobispo de 
Sevilla, una de las personalida
des más abiertas y comprensivas 
del Episcopado español. En his
toria tan compleja y delicada 
como la de la acción de España 
en América, hay gentes que 
miran con lente de aumento 
acontecimientos como la des
dichada despoblación de las 
Antillas o la muerte de Cuah- 
temoc o el juicio de Atahual- 
pa... y vuelven los gemelos del 
revés cuando enfocan a los 
juristas de Indias o la acción 
pastoral del P. Motolinia o del 
Arzobispo Mogrovejo.

Nos acusan de 
genocidio. ¿Qué 
dirían los “pieles 
rojas” de América 
del N. o los 
aborígenes 
australianos o los 
indígenas de Africa 
del S., aplastados 
por los “boers”?

La verdad

Nos acusan de genocidio. 
¿Qué dirían los “pieles rojas” 
de América del N. o los abo
rígenes australianos o los indí
genas de Africa del S., aplas
tados por los “boers”? Estos sí 
fueron genocidios, pero no se 
abre contra sus causantes un 
juicio permanente e implacable. 
Eso queda sólo para España 
¡Triste privilegio!

Salvador de Madariaga, el 
gran intelectual español, respe
tado siempre en su independen
cia por el mundo internacional, 
escribía en 1962:

“... No es fácil ser español. 
El fardo de la Historia que ha 
de soportar es ya suficientemen
te pesado. Más pesado es aún 
el fardo de la leyenda...”

España no destruyó las cul
turas americanas. Ño tendría 
sentido, si no, la obra de Fr,

Bemandino de Sahagún o la de 
Fernández de Oviedo o la del 
P. Acosta o la de un mestizo 
Garcilaso Inca de la Vega, can
tor apasionado de las glorias 
de sus antepasados incas. Ni 
tampoco la masiva presencia de 
indios y mestizos “indigenistas” 
hispano-americanos en Trom- 
son ... •

Lo que España consiguió fue 
una fantástica integración de 
pueblos y de culturas. Y esto 
por encima de los tremendos 
abusos que hubo; a pesar de 
las crueldades, ciertas. Cuando 
se habla de estas vergüenzas, 
se escamotea algo tan esencial 
como lo que Hanke llamó “la 
lucha española por la justicia”.

Esta empezó desde que la 
Reina Católica se indignaba 
ante las noticias de esclavitud 
de indios por parte de Colón. 
Y siguió con las tremendas 
denuncias en sermones y 
memoriales de misioneros y 
jerarquías religiosas, mucho 
antes de las apasionadas pré
dicas del P. Las Casas. Y los 
cronistas de Indias, que vieron 
o sintieron muy de cerca la con
quista, recogen puntualmente 
catástrofes o tragedias ocurridas 
a los conquistadores y las atri
buyen a castigo de Dios por 
los crímenes que cometieron 
con los indios.

No hablemos de las Leyes de 
Indias, ni de los juicios de Resi
dencia a Virreyes, ni de las 
Reducciones de jesuitas y fran
ciscanos. Lo excepcional fue la 
crueldad, por muchos ejemplos 
que puedan traerse al juicio. Lo 
que importa fue la acción de 
la Corona, de la Iglesia y de 
los Virreyes y Gobernadores 
que supieron aplicar con justicia 
las Leyes de Indias, en muchos 
aspectos, tan adelantadas a su 
tiempo.

Aún conserva todo su valor 
la hermosa salutación del nica
ragüense Rubén Darío:

“Inclitas razas ubérrimas, 
sangre de Hispania fecunda, 

espíritus fraternos, luminosas 
almas, ¡salve!

Y así sea esperanza la visión 
permanente en nosotros.

¡Inclitas razas ubérrimas, san
gre de Hispania fecunda!

CAJA RURAL 
PROVINCIAL DE ALBACETE

CAJA RURAL DE ALBACETE 
COMUNICA

Que el CAJERO AUTOMATICO situado en 
la C/ Tesifonte Gallego n° 18, está ya a pleno 
rendimiento, pudiéndose utilizar con las 
siguientes tarjetas:

-VISA
- SERVIRED
- ELECTRON
-EUROCARD
- ACCESS
- CAIXA OBERTA
- MASTER CAR
-4B
- EUROCHEQUE

TRITURADOS ALBACETE, S.A.
Para dar cumplimiento al artículo 150 de la Ley de Sociedades 
Anónimas, hacemos público el siguiente acuerdo de la Junta 
General Ordinaria de Accionistas celebrada el 30 de Junio 
de 1990, por el que se modifica y amplía el OBJETO SOCIAL 
de la empresa.

ACUERDO
“Tercero.- Modificar y ampliar el Objeto Social de esta Empre

sa, dando nueva redacción al artículo 2° de los Estatutos 
Sociales que a partir de ahora quedará como sigue:

“Artículo 2°.- La sociedad tendrá por objeto las siguientes 
actividades:
A) La compra, extracción, explotación, tratamiento y 
comercialización de toda clase de áridos.
b) El transporte de mercancías, tanto propias como 
ajenas.
c) Servicios y alquiler de maquinaria y vehículos de 
toda clase.
d) Fabricación, transporte y comercialización de hor
migones hidráulicos y aglomerados asfásticos, sus deri
vados y puesta en obra.
e) Contratación y ejecución de obras de construcción, 
tanto públicas como privadas, de cualquier tipo (ur
banizaciones, carreteras, caminos, puentes, presas, 
obras ferroviarias, eléctricas y cualquier otra clase de 
obra).
f) Promoción, construcción y venta de viviendas, locales, 
garajes y naves industriales.
g) Fabricación y comercialización de materiales de cons
trucción, piezas, elementos y prefabricados”.

Albacete, a 29 de Agosto de 1990
El Secretario del Consejo de Administración.

Fdo.: Pascual Martínez García.

Manosw^ Unidas
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE

COMPARTIR 
ES HACER JUSTICIA

Donativos:
En los principales Boncos y Cojos de Ahorro

Comité Ejecutivo:
Barquillo, 38-2.’. 28004 MADRID. Tino. (91) 410 75 00

Manos w^ Unidas 
CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE
Borquilb, 38-2.’. 28004 MADRID. Tino. (91) 410 75 00

Nombre_______________________________________

Dirección____________________________ ’ 

C.P.______ Provincia______________________ _

Deseo recibir- '^ Inlormooón de MANOS UNIDAS 

□• Impreso de socio coloborodor
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Adjudicación de vacantes de inspección

í/js alumnos de ese curso ocupacional no cumplen los reQuisitos de títulsción exigidos por las bases de la convocatorís del Áyunííiniícnto

Protestas de los afectados por la “falta de previsión” a la hora de programar las enseñanzas impartidas y su calendario lectivo

F. GANUZA

Bases del concurso
Posible explicación

reclamo de las 
durante la Feria, 
bunal calificador 
constituido de la

Viemes^ 31 de 
Agosto de 1990

ventas 
El tri- 
estuvo 
forma

Vo grupo de alumnos inscritos en el curso de 
técnicos asesores al consumo organizado por 
el INEM no podrán acceder a su contratación 
como inspectores municipales para supervisar 
la venta de bebidas y alimentos durante la Feria

con posterioridad al comprobarse que sus acre
ditaciones no se correspondían con los méritos 
exigidos y, por otra parte, su preparación aca
démica fínalizaba días después de la fecha esta
blecida para la realización de los exámenes.

al no reunir los requisitos de titulación y for
mación que se explicitaron en las bases de la 
convocatoria efectuada por el Ayuntamiento de 
la ciudad. Algunos de los reclamantes superaron 
las pruebas de selección pero fueron descartados

Los técnicos en consumo del Inem no podrán 
ejercer de inspectores municipales en la Feria

El grupo de afectados denun
ciaron la falta de previsión a 
la hora de programar estos cur
sos de formación ocupacional, 
ya que, en concreto, el apren
dizaje en la especialidad de téc
nico asesor al consumo se inició 
el pasado 14 de junio y su con
clusión está prevista para el 
próximo 5 de^septiembre, con 
Jo cual su duración académica 
y, por consiguiente, la expedi
ción de los diplómas acredita
tivos, rebasará por unos días el 
plazo de selección de personal 
llevada a cabo la semana pasada 
en el Ayuntamiento albaceteño.

Haciéndose eco de estas que
jas, fuentes de la oposiefón 
municipal indicaron que la 
“descoordinación llegó a tal 
extremo que incluso los coor
dinadores del curso se vieron 
obligados a informarse perso
nalmente de las materias que 
debían impartir a sus alumnos, 
para que tuvieran alguna opor
tunidad en los exámenes, y los 
propios interesados debieron 
asesorarse para conocér si sus 
conocimientos les permitían 
optar por las plazas ofertadas”.

Asimismo, agregaron que 
una organización conjunta entre 
el Ayuntamiento y los respon
sables del INEM “hubiera 
ahorrado muchas molestias a 
personas que acudieron a las 
pruebas de selección con una 
desorientación absoluta”, aña
diendo a renglón seguido que 
“la lógica exige que los pro
gramas ocupacionales se dise-^ 
ñen en función de las necesi
dades reales, ajustando la 
demanda de trabajo a las posi
bilidades de colocación”.

Se da la circunstancia de que 
varios alumnos del curso impar
tido por el INEM solicitaron 
una certificación de sus estudios 
para inscribir su nombre en la 
convocatoria de adjudicación de 
plazas, documento que, avalado 
por el subdirector provincial de 
Gestión Económica y Servicios, 
Antonio Aguilar, hacía constar 
la identificación particular del 
peticionario y la duración del 
periodo formativo, habiendose 
impartido el 28 de agosto un 
total de 214 horas lectivas de 
las 240 horas programadas.

Sin embargo, dicho certifica
do carecía de valor según la 
tabla de exigencias que se recla
maban para la contratación de 
los inspectores municipales de 
consumo.

De conformidad con las 
bases generales aprobadas por 
el Pleno del Ayuntamiento con 
fecha 29 de noviembre de 1985, 
que rigen los procedimientos

ÍÍ 1
i

Mgiinos de los i vclainantcs siipciarmi las pruebas de sclcceiún pero fueron descartados con posterioridad.

1I C

9.

^̂
^

Los exámenes de selección del personal interino, convocados por 
el Ayuntamiento para cubrir las necesidades en materia de inspección 
al consumo, se realizaron la semana pasada, mientras el curso orga
nizado por el Instituto Nacional de Empleo finalizará el 5 de septiembre

EI tribunal 
calificador

selectivos del personal interino, 
se requería que los aspirantes 
a las seis vacantes ofertadas 
estuvieran en posesión del curso 
básico de consumo o de técnico 
especialista en salud ambiental 
(módulo profesional integrado 
en las disciplinas del Ministerio 
de Educación) o bien acumu
laran experiencias anteriores 
por haber trabajado en el Ayun
tamiento asumiendo estas fun
ciones de protección al usuario.

Como queda de manifiesto, 
el diploma de técnico asesor al 
consumo que otorga el Instituto 
Nacional de Empleo no figura 
en las categorías aludidas y, por 
consiguiente, los alumnos 
podían concurrir a los exámenes 
pero sin posibilidad alguna de 
hacerse con un puesto. Un fun
cionario municipal explicó que 
el proceso de designación se 
rige por normas absolutamente 
transparentes, difundidas con 
suficiente antelación y aplicadas 
con el máximo rigor.

“No quiero entrar -matizó-; 
en los sistemas de programa
ción que se establezcan en otros 
organismos públicos, ni me 
parece correcto buscarle tres 
pies al gato en un asunto que 
no nos incumbe y donde se adi
vina una estrategia de presión 
sobre el INEM. Por otra parte, 
me parece que la finalidad de 
ese curso de formación no con
siste exclusivamente en formar 
a jóvenes que aspiren a trabajar 
durante la Feria, sino que se 
orientará hacia otras posibles 
salidas profesionales, entre 
otras cosas porque con sus titu
laciones no jfueden ser inspec
tores de consumo”.

Otras posibles opciones de 
contratación para estos alumnos 
se encontrarían en las vacantes 
que se produzcan en los depar
tamentos de consumo de la 
Diputación Provincial, la Junta 
de Comunidades, sus delegacio

nes o, incluso, en el sector de 
la iniciativa privada.

Además de la documentación 
ya reseñada, las bases de la con
vocatoria proponían una serie 
de condiciones, como tener la 
nacionalidad española, ser 
mayor de 18 años y<no exceder 
la edad de los 55 años, no pade
cer enfermedad ni defecto físico 
alguno que impida el desem
peño de las misiones públicas 
y, por último, no haber sido 
separado mediante expediente 
disciplinario del servicio del 
Estado o de la Administración 
Local, ni hallarse inhabilitado 
para el ejercicio de un cargo 
oficial.

El contrato laboral tiene 
vigencia durante un mes entre 
el 29 de agosto hasta el 28 de 
septiembre, con el objetivo de 
cubrir las necesidades de ins
pección durante todos los días 
de Feria, incluidos festivos, en 
horario de mañana, tarde y 
noche.

Las .pruebas selectivas 
versaron fundamental
mente sobre las condicio-, 
nes higiénicas y de ela
boración en los estable
cimientos de temporada 
expendedores de comidas 
y bebidas que se insta
larán aprovechando el

siguiente: un presidente 
miembro de la Corpora
ción Municipal, los voca
les en representación los 
grupos políticos, de la 
Junta de Personal y del 
Servicio de Inspección y 
un secretario que super
visó todo el proceso. Ter
minada la práctica y cali
ficación de los ejercicios 
del tribunal calificador, se 
procederá a la formula
ción de las propuestas de 
nombramiento a favor de 
los aspirantes que, 
habiendo superado las 
pruebas, hayan obtenido 
una mayor calificación.

M.C.D.2022
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Entre otros objetivos, se pretende promover la recuperación de hábitos y la ruptura de la inactividad

La UP realizará un programa de 
dinamización cultural en la prisión

Otro de los cursos va dirigido a los analfabetos funcionales para la obtención del permiso de conducir

La Universidad Popular de 
Albacete, al margen de sus 
actividades regladas 
durante el curso lectivo, 
pondrá en marcha un pro
grama de dinamización 
cultural en la prisión de 
‘*La Torrecica^\ así como 
otro para la obtención del 
permiso de conducir.

LT

Durante el curso 90-91, la 
Universidad Popular 
desarrollará un programa de 
dinamización cultural de la 
prisión provincial “La Torre- 
cica”;, con un presupuesto de 
5.955.040 pesetas, financiado 
por el Ministerio de Asuntos 
Sociales. Este proyecto pre
tende ofrecer a los internos 
del centro penitenciario un 
amplio conjunto de iniciati
vas socio-culturales, encami
nadas a contribuir a la trans
formación de su propia rea
lidad en el centro, mediante 
nuevos aprendizajes y habi
lidades que les sean útiles 
en su futuro extracarcelario.

Estas actividades en la pri
sión van dirigidas a dos 
colectivos: departamento de 
mujeres y módulo de meno
res (de 16 a 25 años), y sus 
objetivos son: contribuir al 
cambio de la atmósfera 
general del departamento de 
mujeres y menores, mejoran
do el orden interior; favo
recer la integración en los 
circuitos socioculturales de 
su comunidad; crear espacios 
de encuentro y de relación 
entre los internos; mejorar 
áreas de conducta básica; 
promover la recuperación de 
hábitos y la ruptura de la

Seis millones de pts en pérdidas a causa 
de una tormenta de pedrisco en Alpera

LT

Alrededor de las seis y media 
de la tarde del pasado martes 
una fuerte tormenta descargó 
una gran cantidad de pedrisco 
en la localidad y resto del tér
mino municipal de Alpera, 
según informaron fuentes del 
Gobierno Civil de Albacete. 
Como consecuencioa de la vio
lencia ‘del agua y piedra caidas 
unas 340 hectáreas de terreno, 
con cultivo de viñedos, queda
ron gravemente afectadas, sobre 
todo las tierras correspondien
tes a la parte baja del pueblo 
y comprendidas en los parajes 
conocidos como “Covantillas”, 
“Meca”, “Tovar”, “El Retamar” 
y “Los Pardiales”.

Según fuentes de la Cámara 
Agraria local han sido 35 los 
agricultores que se han visto 
afectados por los'destrozos cau
sados en las viñas de su pro
piedad, daños que han sido 
valorados en unos 6.000.000 de

El programa que se realizará en “La Torrecica” va dirigido a los departamentos de mujeres y menores.

inactividad a través del entre
tenimiento en habilidades 
sociales y ocupacionales; y, 
por último, se pretende alcan
zar un mayor nivel de respon
sabilidad y equilibrio personal.

Analfabetos funcionales

La UP también pondrá en 
marcha el programa “Educa
ción básica, alfabetización y 
obtención del permiso de con
ducir”, que contará con la 
financiación del mencionado 
Ministerio, por medio de la 
Federación Española de Uni
versidades Populares, con un 
importe de 3.200.000 pesetas, 
y se llevará a cabo gracias al 

pesetas y que tendrán que ser 
pagados por los seguros agra
rios que contemplan este tipo 
de siniestros por fenómenos 
naturales. Para los responsables 
de la Cámara Agraria de Alpera 
esta tormenta ha sido benefi
ciosa sólo en los lugares donde 
ha descargado únicamente agua 
ya que “es una buena época 
para que los viñedos reciban 
agua en abundancia, eso con
tribuye a beneficiarios y supone 
un aumento en el peso y la 
gradación de la uva”.

Este tipo de pérdidas por tor
mentas de piedra viene suce
diéndose cada año en gran par
te de las localidades de la pro
vincia, concretamente en Alpe
ra el pasado año la cosecha yiní- 
vola se vió afectada de manera 
importante con unas pérdidas 
estimadas en 200.000.000 de 
pesetas, que se vieren acrecen
tadas con importantes daños 
registrados en la cosecha de 
maíz. 

convenio suscrito con la 
Dirección General de Tráfico 
por medio de la Jefatura Pro
vincial de Albacete.

Gon esta actuación, se pre
tende posibilitar a ciudadanos 
que no han accedido nunca 
a procesos de educación for
mal, es decir analfabetos fun
cionales, la obtención del per
miso de conducir, aunando 
contenidos de educación bási
ca (lecto-escritura y cálculo) 
y elementos de desarrollo per
sonal, grupal y social con los 
contenidos propios del apren
dizaje de la conducción.

Para este curso, se abrirán 
diferentes grupos de trabajo 
que se localizarán en dos cen

La descarga de piedra ha afectado a 340 hectáreas de cultivp de viñedos.

t' m
tros: uno en los barrios de 
“La Milagrosa” y “La Estre
lla” y otro en la sede central 
de la Universidad Popular. En 
el primero de ellos se aten- 
*derán a los ciudadanos de los 
mencionados barrios y en el 
segundo a todas aquellas per
sonas que en su día no tuvie
ron oportunidad de acceder a 
los elementos básicos «de la 
cultura, y que se encuentran 
en otras zonas de la ciudad.

Hay que señalar que este 
programa sólo atiende a la 
formación teórica necesaria 
para obtener el carnet de con
ducir, siendo imprescindible 
realizar la preparación prác
tica en las autoescuelas.

I

Intentos de 
soborno en 
perjuicio del 
Circuito de 
Velocidad
___________________ E. CAÑAS

El Circuito de Velocidad 
estará hoy en condiciones para 
que se pueda empezar a rodar 
de cara a la prueba de moto
ciclismo del próximo día 9, des
pués de que ayer se empezara 
a echar la nueva capa de asfalto, 
según informó el alcalde a los 
portavoces de la oposición.

En la Junta de Portavoces, 
el alcalde también dejó sentir 
su preocupación por el hecho 
de que desde fuera de Albacete 
se haya intentado que el Cir
cuito tuviera problemas, por la 
seria competencia que estas ins
olaciones pueden hacer a otros 
recintos que ya existen en Espa
ña. En este sentido, dio a cono
cer el intento de sorbono del 
que ha sido objeto el ingeniero 
encargado de realizar la mezcla 
asfáltica de esta segunda capa.'

Esta nueva capa de asfalto 
supone una inversión agregada 
de 20 millones de pesetas que 
serán costeados por el Ayun
tamiento y las otras tres ins
tituciones que han contribuido 
a este proyecto, junto con las 
tres empresas que están par
ticipando en las obras. La nueva 
capa ha sido necesaria, como 
ya es sabido, dado que el firme 
cedió tras la prueba del día de 
la inauguración.

Reserva de entradas

En cuanto a la polémica sus
citada por la reserva desde la 
Alcaldía de 100 entradas para 
el espectáculo de Moncho 
Borrajo, José Jerez insistió en 
que sólo llegan a utilizarse cua
tro o cinco, motivo por el que 
la oposición adujo que, por tan
to, no es necesaria una reserva 
tan numerosa.

En esta reunión, el PP soli
citó que se cumpliera el acuerdo 
al que se llegó en la comisión 
de Feria para si fuera necesario 
la sustitución de algún torero 
de los carteles de Feria, hecho 
que se ha producido con Julio 
Robles. El acuerdo fue unánime 
entre toda la oposición, aunque 
reservándose públicamente los 
términos del mismo.

En lo relativo al Pleno que 
se celebrará a mediodía de hoy, 
la oposición puso de manifiesto 
la cerrazón del equipo de 
gobierno, defendiendo la apro
bación del crédito de 340 millo
nes de pesetas para la cons
trucción del centro social de “El 
Ensache”, al tiempo que los 
representantes de estos grupos 
anunciaron que se opondrán a 
este préstamo si el Grupo 
Socialista no cambia su postura 
de no agilizar las negociaciones 
para conseguir la financiación 
de la Junta, lo que supondría 
que el endeudamiento munici
pal no aumentara en una cifra 
tan elevada.

En otro orden de cosas, la 
comisión de Urbanismo en su 
reunión de ayer acordó, con la 
colaboración de Renfe, el acon
dicionamiento del puente que 
cruza la vía del ferrocaril como 
paso muy frecuentado al 
cementerio. Estas obras tienen 
un presupuesto de 4 millones 
de pesetas.
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Preparativos de la Feria

La oficina municipal recogerá las denuncias y los consumidores se harán cargo de las actividades 

La OMIC y las asociaciones colaboran 
en el programa de Consumo en la Feria

Seis inspectores se encargarán de¡ control de establecimientos expendedores de comidas y bebidas

Aumenta el 
número de 
denuncias y se 
mejoran los 
servicios

E. CAÑAS

Como cada año, la Oficina 
Municipal de Información 
al Consumidor (OMIC) ha 
diseñado su actuación 
durante la Feria en mate
ria de Consumo, junto con 
las asociaciones de consu
midores que existen en 
Albacete. La OMIC dispo
ne por segundo año con
secutivo de un stand pro
pio en el Recinto Ferial.

Eva CAÑAS

La actuación en materia de 
Consumo durante la Feria se 
caracteriza este año por la 
coordinación y colaboración 
entre la OMIC y las asocia
ciones de consumidores, “El 
Molino” y la Asociación de 
Amas de Casa. Así, se ha dise
ñado un programa conjunto 
en el que las dos asociaciones 
se hacen cargo de las acti
vidades institucionales y las 
relaciones con los diferentes 
colectivos, tales como el “Día 
del Consumidor” o la jomada 
dedicada al encuentro de las 
OMICs de la provincia.

Por otro lado, la OMIC se 
encargará del trabajo de infor
mación y atención al consu
midor, desde su propio stand 
en el Recinto Ferial. Hay que 
resaltar que, por primera vez, 
los 10.000 programas de mano 
sobre las actividades en mate
ria de Consumo se repartirán 
hoy junto con el de Feria.

Inspección

La OMIC, además de ocu
parse de la recepción de peti
ciones, consultas y quejas que 
presenten los ciudadanos, ha 
ultimado el plan de inspec
ción, con la contratación de 
seis inspectores de Consumo 
que se encargarán del control 
de establecimientos expende
dores de comidas y bebidas. 
Igualmente, estos inspectores 
se encargarán de comprobar

El personal de los establecimientos expendedores de comidas y bebidas deberá disponer del carnet de manipulador.

f

las denuncias y quejas reci
bidas sobre alguno de estos 
recintos.

Los trabajos de inspección 
comenzarán, en una primera 
fase, en los primeros días de 
la próxima semana, visitando 
los establecimientos que se 
vayan instalando, para poner 
en su conocimiento los requi
sitos que deben reunir y cum
plir. En estas primeras visitas, 
los inspectores harán hincapié 
en la obligación que tiene el 
personal de disponer del car
net de manipulador. Para con
seguir este carnet se va a arbi
trar un procedimiento ágil 
para que en las fechas previas 
a la Feria (entre los días 5 
y 6) puedan obtenerlo en la 
Delegación de Sanidad.

El carnet deberá de poseer
lo el personal de todos los 
establecimientos que se dedi
quen a servir alimentos y bebi
das, independientemente de 

que durante el resto del año 
no se dediquen a la hostelería.

Otro de los aspectos en los 
que incidirán los inspectores 
será en lo relativo a la expo
sición de las listas de precios, 
que deberán estar selladas por 
la Delegación de Turismo. En 
esta lista, siempre a la vista 
del público, deberán figurar 
todos los servicios que se pres
ten, ya sea en barra o en mesa.

En el transcurso de la Feria, 
la inspección será constante y 
durante todo el día. En este 
sentido, el jefe de la OMIC, 
Juan Carlos Sánchez, manifes
tó que “no queremos ser pesa
dos, pero todo es en pro de 
la seguridad de los consu
midores”.

Los inspectores levantarán 
acta de las infracciones que 
observen y serán tramitadas 
por la comisión de Feria que 
tiene carácter ejecutivo.

Cartel 
anunciador

Con el objetivo de 
prestar un mejor servi
cio al consumidor, la 
OMIC va a solicitar de 
todos los establecimien
to que se brinde a colo
car un cartel anuncia
dor, en el que se hará 
constar que ante cual
quier infracción el usua
rio puede dirigir a esta 
Oficina Municipal o a 
cualquiera de las dos 
asociaciones de consu
midores.

El stand de la OMIC 
permanecerá abierto de 
11 a 15 horas, en horario 
de mañana, y de 16 a 
24 horas, en horario de 
tarde-noche.

El dispositivo, no sólo de 
control, sino también de infor
mación, que en los últimas edi
ciones de la Feria ponen en 
marcha la OMIC, preferente
mente, y las asociaciones de 
consumidores, repercute en un 
servicio más completo al ciu
dadano en materia de Consu
mo, al tiempo que se produce 
un doble efecto; aumenta el 
número de reclamaciones, no 
porque se cometan más infrac
ciones, sino porque el consu
midor está más dispuesto a pre
sentar sus quejas; y los esta
blecimientos de restauración 
mejoran la calidad de sus 
servicios.

En la Feria-89, se presenta
ron un total de 48 denuncias 
y 19 reclamaciones. Las prime
ras estuvieron referidas espe
cialmente, en un total de 35, 
a los precios: por ser excesivos, 
ausencia de las listas, cobro de 
consumiciones no incluidas en 
la lista oficial, precios no acor
des con la' lista, e irregulari
dades en las facturas. Otras 
denuncias estuvieron motivas 
por: desatención en la presta
ción del servicio, alimentos 
perecederos expuestos sin pro
tección, deficientes condiciones 
de calidad e higiene en la comi
da servida, falta de seguridad 
en las instalaciones y atraccio
nes, falta de higiene en los aseos 
municipales, descuento en el 
importe de entradas y venta de 
entradas en taquilla, y posible 
engaño en juego.

En cuanto a la venta ambu
lante (que ya fue muy baja, 
según la OMIC, en la Feria-89, 
gracias a la labor de control 
de la Policía Local) ha quedado 
también prohibida este año en 
todo el entorno ferial, a excep
ción de los puestos que tienen 
ya su lugar determinado.

Para los puestos que se 
encuentren instalados aunque 
pertenezcan a la venta ambu
lante, la Policía Local tiene 
orden para intervenir y levan
tarlos de ese espacio, según 
manifestó el jefe del Servicio 
de Consumo, Juan Carlos Sán
chez.

iSUSCRIBASE A LA TRIBUNA!

CADA MAÑANA, DIA A DIA
A primera hora, cómodamente, haga frío 
o calor, las noticias de la actualidad local, 
provincial, regional, nacional e 
internacional y todo lo que Vd. necesita 
para estar al día, le estarán esperando en 
su domicilio o lugar de trabajo

RELLENE ESTE CUPON Y ENVIELO
EN UN SOBRE A LA TRIBUNA

C/ Salamanca, 17 - ALBACETE

CIMBRE................................................APELLIDOS.................................................................................................

1 D.N.I./C.I.F.........................................................................TELEFONO.......................................................................
1 DOMICILIO......................................................  C.P...................................PROVINCIA................................

¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR LA TRIBUNA?....................................................................
| MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD PREFIERA:

□ COBRADOR (Sólo Albacete Capital)
□ BANCO/CAJA DE AHORROS
□ REEMBOLSO (Mínimo trimestral)

□ Pago Mensual........................................ 2.400 Ptas.
□ Pago trimestral......................................7.200 Ptas.
□ Pago Semestral................... 14.400 Ptas.
□ Pago Anual..........................................28.800 Ptas.

Banco/Caja de Ahorros..................................................................................Sucursal...........................................
Localidad.................................................................Cta. Cte./Libreta.....................................................................

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta Cta. Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE ALBACETE. S A. a partir de la fecha y hasta nueva orden.
Atentamente les saluda.

Fdo............................................................................................................................
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Pasa a situación de expectativa de destino

Francisco Jiménez Torrijos, ascendido 
a coronel de la Guardia Civil

Ha sido primer Jefe de la Comandancia de Albacete desde el mes de abril de 1988

Ayer, el teniente coronel de 
la Guardia Civil, Francisco 
Jiménez Torryos, primer 
Jefe de la Comandancia de 
nuestra capital, fue ascen
dido a coronel, por lo que 
cesa en su cargo, y pasa a 
la situación de expectativa 
de nuevo destino.

L.P.

El coronel Jiménez Torrijos 
nació en un pequeño pueblo 
conquense, Villar del Humo, el 
2 de octubre de 1936. Tiene una 
brillante página profesional que 
se inicia con los estudios de 
bachillerato, en Valencia, en las 
Escuelas Pías, ingresando, pos
teriormente, como cadete en la 
Academia General Militar, en 
Zaragoza, el 1957, donde salió 
dos años más tarde, con el gra
do de alférez de la Guardia 
Civil, cursando, hasta 1961, estu
dios en la Academia Especial 
del Cuerpo, en Madrid, donde 
recibe el despacho de teniente, 
siendo destinado a la Coman
dancia de Pontevedra, mandan
do las Líneas de Las Nieves 
y Marín.

En marzo de 1963 fue des
tinado a nuestra capital, para 
el mando del Subsector de Trá-

Jiménez Torrijo, en el acto de toma de posesión de la jefatura de la comandancia de nuestra capital.
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fico, donde permaneció hasta 
mayo de 1967, pasando a la 
Comandancia de Algeciras, ya 
con el grado de capitán.

Vuelve a nuestra provincia, 
en septiembre de 1967, para 
mandar la Compañía de Alman

sa. En el periodo 1971-75 manda 
nuevamente el Subsector de 
Tráfico. Asciende a comandan
te y es destinado a San Sebas
tián donde presta servicios has
ta 1977, cuando pasa a la 
Comandancia de Teruel, hasta 

su ascenso a teniente coronel, 
en noviembre de 1985. Desde 
marzo de 1986 hasta abril de 
1988 manda la Comandancia de 
Gerona y, finalmente, pasa a 
nuestra Comandancia, donde le 
llega el ascenso a coronel.

Una relevante 
personalidad

El coronel Francisco 
Jiménez Torrijos está 
casado con una dama 
albacetense, Cristina 
López Alvarez, de cuyo 
matrimonio tienen tres 
hijos, Cristina, de'21 años, 
Teresa, de 20, ambas 
nacidas en Albacete, y 
Paco de 12 años, nacido 
en Teruel.

Dentro del Cuerpo de 
la Guardia Civil, el nuevo 
coronel tiene una relevan
te personalidad por su 
alta formación profesio
nal y por sus virtudes 
humanas.

Es diplomado en Inves
tigación Criminal y en 
Técnica Informativa. 
También posee diploma 
de aptitud para el ejer
cicio de funciones judicia
les y ha realizado un cur
so especial para mando 
de Policía Judicial.

Tiene concedidas la 
Cruz del Mérito Militar 
de Primera Clase, Cruz 
de la Orden de San Her
menegildo y Medalla de 
Plata de la Cruz Roja.

En las diversas etapas, 
en las que Jiménez Torri
jos ha mandado fuerzas 
de la Comandancia de 
Albacete, ha merecido la 
más alta estimación y res
peto, por su gran huma
nidad y rectitud, tanto en 
lo profesional, como en 
sus relaciones sociales.

^M Guía

EXPOSICIONES

* “Las mujeres en el medio rural”, exposición 
de fotografía:

- del día 3 de septiembre, al 15, en el Museo 
Provincial.

* Exposición de pintura de Lucía García García, 
la muestra consta de 21 óleos, donde destacan los 
paisajes, los desnudos femeninos y la fiesta taurina:

- hasta el día 31, en la Casa de la Cultura de 
Elche de la Sierra.

* Exposición de Alfonso Quijada, se inaugurará 
el día 4 de septiembre, a las 8 de la tarde en 
el Centro Cultural de La Asunción.

* III Bienal “Ciudad de Albacete” de pintura, 
inauguración el día 2 de septiembre en el Museo 
de Albacete.

CINE

* Programación de cine de la Casa de Cultura 
de Elche de la Sierra:

- día 31, proyección de “Proyecto X”, a las 10,30 
de la noche.

XXXV FESTIVAL DE ALBACETE

* Programación del XXXV Festival de Albacete. 
Todos los espectáculos empezarán a las 11 de la 
noche:

- días 30 y 31, la Compañía de Teatro Lope 
de Vega representará la obra “Calígula”, de Albert 
Camus, dirigida por José Tamayo. En el Recinto 
Ferial.

- días 4 y 5 de septiembre, actuación de la Orques
ta y Coros Nacionales de España, en el Teatro 
Carlos III.

El día 4, la orquesta y coros interpretarán “Ré
quiem”, de Verdi, bajo la dirección de Miguel Angel 
Gómez Martínez. Actuarán los sólitas Ljubov Kazar- 
novskaya, Alicia Nafe, Keith Lewis y Lika.

El día 5, la orquesta interpretará, también bajo 
la dirección de Miguel Angel Gómez Martínez, la 
sinfonía número 41 en Do mayor K. 551 “Júpiter” 
(W.A. Mozart), en la primera parte; en la segunda.

sinfonía número 1 de G. Mahler.

FIESTAS

* Programación de fiestas del barrio Parque Sur, 
del 31 de agosto al día 2 de septimebre:

- día 31, a las 20,30 horas proclamación de las 
reinas y damas de las fiestas; 21 horas, inaguración 
de la Plaza Padre Damián y pregón de las fiestas 
a cargo de José Jerez, con una traca. A las 23 
horas, verbena amenizada por la orquesta “Rialto”.

- día 1 de septiembre, a partir de las 8 de la 
mañana, campeonato de truque; a las 11, maratón 
infantil; a las 12, carrera de sacos; por la tarde, 
partido de fútbol ente C.D. Pilar contra Parque 
Sur; por la noche, verbena a las 11, con la orquesta 
“San Petesburgo”.

- día 2 de septiembre, salida al pantano de Alarcón, 
a las 6 de la mañana para celebrar un concurso 
de pesca. Por la tarde, a las 8, coros y danzas 
con el grupo infantil Parque Sur.

* Programación de fiestas del barrio de la Feria, 
del 31 de agosto al 2 de septiembre:

- día 31, pasacalles de la Banda San Pedro-Mor
tero, a las 20,30 horas; a las 21,30 horas, pregón 
a cargo de Luis Parreño; a las 22 horas, entrega 
de trofeos de los campeonatos de truque, dominó 
y fútbol, también se dará el título de destacado 
del barrio, a Manuel Caballero.

- día 1 de septiembre. Fiesta del Niño, a las 
11, carreras de sacos infantil, hasta los 12 años; a 
las 11,30 horas concurso infantil de pintura y fútbol 
sala infantil, entre Club Feria y Agrupación de 
Barrios en el Pabellón Polideportivo de la Feria. 
A las 12, maratón. Por la tarde, a las 5, vuelta 
ciclista; entrega de trofeos a las 9 y verbena a las 
10,30 de la noche.

- día 2 de septiembre, chocolatada para los madru
gadores del bario y fin de fiesta a las 10 de la 
mañana.

* Programación de las Fiestas del Grito 90 en 
Madrigueras:

- día 31, a las 8 de la tarde, teatro infantil con 
el grupo “Agada” que representarán “Cuentos de 
la Media Lunita”.

* Programación de la Feria de Almansa, hasta 
el día 2 de septiembre:

- día 31, a las 11 de la mañana, en la Casa de 
Cultura, inauguración de la exposición del centro 
excursionista “Meca”, que permanecerá abierta hasta 
el día 2 de septiembre. A las 12 del mediodía, en 
el jardín, actividades y juegos para los niños. A 
las 7 de la tarde, en la Casa de Cultura, proyección 
de “La escalada al Mont Blanc”, por el centro excur
sionista “Meca”. También a esa misma hora, festival 
de danza, con los grupos “Anda Jaleo”, ballet “Gra
nados” y la participación del grupo de Scandiano 
“Louise”. A las 10,30 de la noche, II Encuentro 
de Corales, con la participación de Caudete, .Villarro
bledo y Almansa. A la misma hora tendrá lugar 
una verbena amenizada por “Jesús” y en la que 
se realizará la elección de la reina de la Tercera 
Edad Feria-90.

- día 1 de septiembre, a las 8 de la mañana, 
en el Pabellón Polideportivo, doce horas de fútbol 
sala. A las 5,30 de la tarde, II Trial Indoor “Castillo 
de Almansa”, organizado por el Moto-Club Almansa. 
A las 7 de la tarde, en la Casa de Cultura, proyección 
de vídeos de escalada, a cargo del grupo excursionista 
“Meca”. A las 8 de la tarde, en el Pabellón Poli- 
deportivo, “Triangular fútbol-sala femenino”. A la 
misma hora, en el templete del jardín, actuará Mano
lo Zarco, con su espectáculo de canción española. 
A las 9 de la noche, final de fútbol-sala local. A 
las 10,30 de la noche. Festival Internacional de Danza 
Folklórica, con la participación de grupos de la 
URSS, Filipinas, Polonia, Italia y España.

CURSOS

* Curso de gimnasia de mantenimiento.
- hasta el 7 de septiembre, en Elche de la Sierra.

INFORMACION CULTURAL

* Punto de Información Cultural (P.I.C.) del 
Ministerio de Cultura:

- en la Biblioteca Pública del Estado, calle San 
José de Calasanz, 14, quinta planta. Teléfono 23-8454. 
De 9 a 14 y de 16 a 18,30 horas.
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La actuación de Manolo García (voz) y Quimi 
Portet (guitarra), el núcleo artístico de ‘‘El últi
mo de la fila^\ está provocando una gran expec
tación en Albacete. Una vez más, su música, 
en la que se ñtnden los fundamentos del rock

con un mágico toque español y unas letras que 
transmiten calidez y pasión, cautivará al público 
albaceteño mañana por la noche en la Plaza 
de Toros, y se afíanzará nuevamente uno de 
los máximos puestos que comparten los grupos

musicales del país con mayor poder de con
vocatoria. El cariño con que “El último de la 
fíla” se entrega a los espectadores está asegurado 
en esta ciudad, de la que Manolo García guarda 
muy buenos recuerdos de su niñez.

Sus canciones harán vibrar una vez más ai público albaceteño a partir de las 11,30 de la noche de mañana en la Plaza de Toros

“El último de la fila”, el mágico toque 
español a una música cálida y apasionada

Manolo García asegura que sus vivencias en el pueblo natal de sus padres, Férez, ha influido positivamente en su carrera musical

Felicidad IZAGUIRRE

Dormir plácidamente es el 
único deseo que tuvo Manolo 
García, tras la gira artística que 
con sus compañeros de “El últi
mo de la fila” realizó a prin
cipios de esta semana en las 
Islas Baleares. Aún así, cansado 
y algo afónico por la intensa 
actividad concertista, el cantan
te no ofreció la más mínima 
resistencia para que, a través 
de LA TRIBUNA, pudiéramos 
llegar al hotel donde se aloja, 
y nos comentase los pormeno
res de su carrera como músico 
y dónde reside el “quid” de tan
tos éxitos cosechados por su 
grupo musical.

Pregunta.- Manolo, ¿cuántos 
conciertos tiene programados 
“El último de la fila” este 
verano?

Respuesta.- Tenemos más de 
70, por todas las comunidades 
autónomas. Desde que empe
zamos nuestra gira artística el 
día 12 del pasado mes de mayo 
ya hemos hecho unos 53. Ahora 
tenemos a la vista el concierto 
de Albacete y uno más en Cas
tilla-La Mancha.

P.- Actuar en Albacete debe 
traerte recuerdos de tu infan
cia, porque, aunque eres de 
Barcelona, sabemos que pasaste 
buena parte de tu niñez en 
Férez.

R.- Sí, el pueblo natal de mis 
padres es Férez, y tengo familia 
allí. Lo recuerdo como un pue
blo muy tranquilo, al que iba 
a menudo de pequeño y del 
que guardo los mejores recuer
dos de mi niñez. Yo siempre 
digo que soy de la Sierra del 
Segura y que me crié en una 
zona muy tranquila, preciosa, 
con unas gentes encantadoras 
y un paisaje sobrecogedor. Así 
me gustaría que siguiera siem
pre, y que esa zona albaceteña 
no se viese nunca castigada por 
los males que sufren las grandes 
ciudades. Además, no cabe 
duda que mis vivencias en Férez 
han influido en mi carrera artís
tica, a la hora de componer o 
escribir la letra de alguna una 
canción.

P.- ¿De pequeño llegaste a 
conocer Albacete?

R.- Claro que sí, aunque ten
go recuerdos muy vagos de esta 
ciudad a la que considero muy 
amable y humana, como Cáce
res y Gerona, por ejemplo, que 
al tener todavía una densidad 
de población no muy grande 
son todo un remanso de paz. 
De la Feria, tal como era antes 
también recuerdo algo, aunque 
de una manera muy difusa.

P.- Además de músico y can
tante eres diseñador gráfico y 
pintor ¿no?

R.- Bueno, durante unos años 
trabajé en un estudio de diseño, 
y en cuanto a la pintura, más 
bien soy un pintor aficionado. 
He pintado alguna vez para mí,

Manolo García (voz) y Quimi Portet’ (guitarra), conforman el núcleo artístico de “El último de la fila”.

pero es la música lo que ha 
centrado siempre mi vida.

P.- Desde el primer LP de 
“El último de la fila”, «Cuando 
la pobreza entra por la puerta, 
el amor salta por la ventana», 
hasta el último que habéis lan
zado al mercado, «Nuevo 
pequeño catálogo de seres y 
estares”, ¿qué evolución desta
carías en el grupo?

R.- En sus cinco años de vida, 
“El último de la fila” ha rea
lizado cinco LPs, uno de ellos 
de recopilación musical, y me 
resulta difícil destacar en este 
período de tiempo si algo ha 
cambiado o no en el grupo y 
más aún hacer un análisis de 
lo que ha sido nuestra actividad 
artística. De todas formas, lo 
que ha sido una constante en 
todo este tiempo es la ilusión 
y la alegría con la que nosotros 
hemos trabajado con la música, 
como una forma más de ganarse 
la vida. Todos esos LPs se han 
vendido muy bien y cuando 
actuamos la gente canta con 
nosotros, y esto último es lo 
que más nos llena de satis
facción.

P.- Tenéis un poder de con
vocatoria realmente extraordi
nario en cada concierto. ¿En 
qué reside vuestro éxito artís
tico?

R.- Particularmente he pen
sado mucho sobre ello. Desde 
luego, desde un principio hemos 
trabajado duro y también 
hemos tenido suerte. Cuando 
las cosas no iban bien, siempre 
creimos mucho en nósotros mis
mos y tocábamos con el mismo 
cariño, pasión y entrega que 
ahora, y la gente nos lo agra
decía. En esto hay -que tener 
en cuenta que nuestras letras 
han conectado muy bien con 
la gente, además de la parte

Llevan tocando juntos desde 1982.

.musical.
P.- Vuestra música es muy 

peculiar. No puede decirse que 
sea flamenco-rock ni al contra
rio, aunque sí tiene los fun
damentos del rock y especial
mente un enfático sabor espa
ñol.

R.- Como quise decir antes, 
la.s experiencias que uno haya 
tenido a lo largo de su vida 
influyen en su manera de ser 
y de trabajar. Así, he vivido en 
un país en el que sonaba una 
música muy concreta cuando yo 
era pequeño, la española, y que 
sólo podía escuchar a través de 
la radio. Por tanto, la cultura 
musical que yo recibí de la 
radio, por las canciones de 
Antonio Molina, los “Brincos” 

-y de otros grupos de música 
pop, me marcó decisivamente, 
y por ende, mi forma de cantar.

P.-. ¿Qué hay de poesía en 
las canciones de “El último de 
la fila?

R.- Lo.s sentimientos que 
podamos transmitir a través de 
la música, una manera de expre
samos muy nuestra y la que 
más nos gusta. Los sentimien
tos, la poesía, también pueden 
traducirse en música como en 
cualquier otra actividad artís
tica.

Sin embargo, “El último de 
la fila” es uno de los grupos 
musicales españoles que des
pierta emociones y afectos muy 
profundos entre sus seguidores.

Sus actuaciones en directo se 
caracterizan por la autenticidad, 
calidez y pasión que confieren 
a sus canciones el mágico toque 
español de la voz y estilq de 
Manolo García y los fundamen
tos del rock de la guitarra de 
Quimi Portet, cualidades con 
las que se han ganado el afecto 
y respecto de todo el país. 
Ambos son cantantes-letristas y 
llevan tocando juntos desde el 
año 1982.

“Yo siempre digo que 
soy de la Sierra del 
Segura, una zona muy 
tranquila con gentes 
encantadoras y un 
paisaje sobrecogedor”

Proyecto 
ecologista

Conscientes de su 
poder de convocatoria y 
popularidad, y siguiendo 
sus profundas conviccio
nes personales sobre los 
derechos humanos y la 
defensa de la naturaleza, 
“El último de la fila” ha 
difundido en la contra- 
portada de su nuevo disco 
los nombres, señas y logo
tipos de una serie de enti
dades como “Amnistía 
Internacional”,. “Green
peace” y “Aedenat”, 
entre otras muchas, que 
centran su actividad en 
proyectos ecologistas y de 
salvaguarda de los dere
chos humanos.

“Lo que pretendemos 
con esto es poner al 
alcance de cualquier per
sona el nombre de las 
agrupaciones a las que 
puede acudir en el caso 
de que quiera exponer 
algún problema de agre
sión a la naturaleza o 
colaborar con la gente 
que trabaja en este tema”, 
señaló Manolo García.

El cantante de “El últi
mo de la fila” y Quimi 
Portet mantienen una 
relación.de amistad y pro
fesional bastante óptima 
con la que desarrollan un 
buen trabajo en equipo.

“Para trabajar hay que 
* llevarse bien y aunque 

somos muy diferentes 
como personas, compar
timos una filosofía de la 
vida bastante parecida. 
Los dos llevamos traba
jando juntos hace más de 
ocho años y bajo nombres 
artísticos diferentes”, afir
mó Manolo García.

“La cultura musical 
que recibí de la radio, 
por las canciones de 
Antonio Molina, 
entre otros, me 
marcó decisivamente”
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EI Ayuntamiento aplicará las cláusulas del contrato para aprobar la sustitución del diestro salmantino

El suplente de Julio Robles en la Feria de 
Albacete, a expensas de “Espartaco”

El precio de las localidades del abono^ incrementado en un diez por ciento

La junta de portavoces del Ayuntamiento abordó, en 
la mañana de ayer, la posible sustitución del torero 
Julio Robles en la feria taurina. No se tomó una 
decisión definitiva, pero se acordó delegar en el con
cejal Juan Pont para que tomara contacto con el 
empresario Javier Martínez Uranga.

Carlos GUTIERREZ

El concejal de asuntos tari- 
ños no asistió a la reunión, 
al no tratarse de la comisión 
de Feria, órgano que habi
tualmente trata de los ava
tares relacionados con el 
mundo de los toros.

Sobre la mesa se presentó 
la segura ausencia del diestro 
salmantino Julio Robles, que 
debía romper plaza en la tar
de en que está anunciado 
Juan Antonio Ruiz “Esparta
co”. El de Espartinas, es sabi
do, siempre exige un torero 
más veterano en la terna. El 
matador de toros albaceteño 
Manuel de Paz había sope
sado la posibilidad de elimi
nar esta exigencia por parte 
de quien encabeza el escala
fón. Según el diestro gitano, 
el apoderado de “Espartaco”, 
Rafael Moreno, puso muchas 
dificultades para dar el visto 
bueno, aunque al final cedió 
a la pretensión de Manuel de 
Paz.

Por su parte, Juan Pont 
asegura que el apoderado del 
sevillano le ha llamado para 
afirmar que por su parte no 
existe ningún compromiso, 
con ningún torero, y que se 
mantienen en la exigencia de 
contar con un compañero más 
veterano que “Espartaco”.

Según Pont, Moreno manifestó 
que ya había recibido la visita 
de cuatro matadores de toros, 
con idéntica petición a la de 
Manuel de Paz, y que en abso
luto se sentían obligados a sol
ventar la papeleta de nadie, 
entre otras cosas, porque ellos 
no eran los empresarios de 
Albacete.

La intención del Ayunta
miento, manifestada también 
por el alcalde Jerez en la junta 
de portavoces, es la de no inmis
cuirse en los terrenos profesio
nales, dejando libertad a Mar
tínez Uranga para que adopte 
la decisión más conveniente, de 
caraa la sustitución del torero 
Julio Robles. La aplicación de 
las cláusulas establecidas en el 
contrato de arrendamiento de 
la plaza de toros sería la única 
norma municipal. De esta for
ma, se aleja cualquier posibi
lidad de participación de 
Manuel de Paz, puesto que tales 
estipulaciones señalan la obli
gatoriedad de sustituir a un 
torero ausente con otro de la 
misma categoría profesional.

Para Juan Pont, la única posi
bilidad pasaría por un recono
cimiento de los mentores de 
“Espartaco” en el sentido de 
que no ponen ninguna dificul
tad a la inclusión del matador 
de toros calé; naturalmente 
debería ser por escrito, para evi-
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Problemática sustitución del diestro salmantino.

tar malas interpretaciones pos
teriores y «posibles “espantás”. 
De igual forma, el concejal está 
convencido de que no habría 
dificultades para la inclusión del 
gitano si sus comañeros de car
tel fueran otros. Se trata de evi
tar riesgos hasta el límite de 
la previsión.

Por último, Pont ha desecha
do cualquier posibilidad de que 
sea el Ayuntamiento el encar
gado de elegir el nombre del 
sustituto, de entre una baraja 
de nombres. Exigirán al empre
sario que ofrezca el nombre del 
sustituto para que el órgano 
municipal examine si se ajusta 
al contrato, pero en ningún caso 
serán los que tomen la decisión.

Subida del 10 %

Para salir al paso de los 
rumores que apuntaban que la 
empresa Martínez Uranga había 
aplicado una subida superior al 
veinte por ciento en el precio 
de las localidades para la próxi
ma feria, el concejal Juan Pont 
ha manifestado que el Ayun
tamiento ha comprobado 
exhaustivamente cada uno de 
los precios, obteniendo la cer
teza de que éstos se ajustan a 
la subida autorizada del diez 
por ciento, “incluso rebajando 
en el redondeo de las canti
dades”. La retirada de abonos 
antiguos continúa a buen ritmo, 
considerando el gerente de la 
empresa, Gonzalo Gil, que este 

año aumentará el número de 
abonados, que cuentan con una 
bonificación del diez por ciento.

Novillada en Peñas de San 
Pedro

En la novillada celebrada en 
la plaza de toros de Peñas de 
San Pedro, triunfaron con 
rotundidad el novillero gitano 
Manuel Amador, que cortó cua
tro orejas y dos rabos, y “Niño 
Belén”, que cortó un rabo 
menos. Estos diestros lidiaron 
novillos de “Castillo de Mon
tizón”, que resultaron buenos. 
El debutante Camilo Moreno 
no pasó de las ovaciones en su 
toreo, ante novillos de Sonia 
González.

Carmen Rodríguez estudia en el LN.B. ''Tomás Navarro Tomás’'

Otra joven albaceteña en la 
expedición ^‘Aventura 92”

L.T.

Carmen Rodríguez López es 
otra joven albaceteña que podrá 
participar este año en el viaje 
“Banesto con Aventura 92”, al 
haber superado las pruebas cul
turales del programa televisivo 
“Rumbo al mundo maya”, 
coproducido por TVE y Quinto 
Centenario y patrocinado por 
Banesto. Los estudiantes ten
drán la oportunidad de revivir, 
junto con otros cuatrocientos 
jóvenes, el cuarto viaje que 
Cristóbal Colón realizó a la “In
dias”. Ya son dos lo.s jóvenes 
de Albacete que han consegui
do una plaza en el buque “Gua- 
nahaní” para acompañar a_ 
Miguel de la Quadra Salcedo 
en la cuarta edición de “Ba
nesto con Aventura 92”, la pri
mera fue Miriam Moreno.

Carmen fue preseleccionada 
entre 6.000 aspirantes por un 
trabajo literario que narraba la 

historia de una familia azteca. 
“Era la historia -explica su auto
ra- de un sueño de Hernán Cor
tés, en el que éste se despierta 
dos veces. La historia termina 
con Moctezuma en poder de 
los españoles”.

La joven castellano-manche
ga estudia B.U.P. en el Instituto 
Nacional de Bachillerato “To
más Navarro Tomás” de Alba
cete, y asegura que su paso por 
el programa “Rumbo al mundo 
maya” ha sido más “tranquila 
de lo que esperaba, desde luego 
no lo voy a olvidar nunca. Lo 
único que me duele es que haya 
gente que tenga que perder”.

La expedición tiene prevista 
su selida el 15 de septiembre 
de Huelva. En total serán 420 
jóvenes, 200 españoles, los que 
emularán el cuarto viaje de 
Colón. En una primera fase del 
concurso, se han seleccionado 
300 jóvenes de nuestro país de 
16 y 17 años. Durante estos días 

medirán sus conocimientos cul
turales en el concurso “Rumbo 
al mundo maya”, que se emite 
en la primera cadena de TVE 
de lunes a viernes a los once 
menos cuarto de la mañana, 
hasta el 11 de septiembre.

En cada programa compiten 
tres grupos formados por cuatro 
jóvenes previamente selecciona
dos por los trabajos históricos, 
plásticos, literarios o musicales 
que han presentado a la cuarta 
convocatoria de “Banesto con 
Aventura 92”. De los tres equi
pos, dos resultan ganadores y 
un tercero queda eliminado, a 
quien la entidad patrocinadora 
le otorgará un premio de con
solación.’

El programa está dividido en 
siete bloques y en cada uno de 
ellos se formulan tres preguntas, 
a excepción del primero en que 
son doce. Todas ellas versan 
sobre la civilización iberoame
ricana. Carmen Rodríguez se suma a la expedición “Rumbo al mundo maya”.
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Con la aprobación del nuevo mapa sanitario, Molinicos pasaría a depender de Elche de la Sierra.
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Los vecinos consideran que el centro geográfico de la Zona de Salud debería ser Molinicos.

Ante la Comisión para la ordenación de los Servicios de Bienestar Social, ya que ‘'se atenta contra los principios constitucionales'’

Presentado un recurso de alegación en contra 
del mapa sanitario de Castilla-La Mancha

Los vecinos de ¡a localidad están a la espera de recibir una respuesta por parte de la Administración

Los vecinos de Molinicos han presentado un recurso de 
alegación ante la Comisión Provincial para la ordenación 
de los Servicios de Bienestar Social en contra de la apro
bación del nuevo mapa sanitario, por el que Molinicos 
dependería del Centro de Salud de Elche de la Sierra.

P. PINTADO

La aprobación del nuevo 
Mapa Sanitario ha suscitado el 
malestar de los vecinos de la 
localidad de Molinicos que 
están preocupados por el figuro 
de la atención sanitaria de esta 
localidad. Por este motivo, y 
tras mantener reuniones con las 
autoridades sanitarias, -como 
fue el viaje que los vecinos 
hicieron a Toledo, el pasado 
mes de julio, en el que fueron 
recibidos por el consejero de 
Sanidad, Antonio Pina-, han 
presentado un recurso de ale
gación ante la Comisión Pro
vincial para la ordenación de 
los Servicios de Bienestar 
Social, por lo que consideran 
que “se atenta contra los prin
cipios constitucionales, por 
cuanto el mapa sanitario de 
Castilla-La Mancha se configu
ra en el municipio de Molinicos, 
en la Zona de Salud de Elche 
de la Sierra, c^n los que sus 
residentes no podrán nunca 
tener la asistencia sanitaria en 
efectivas condiciones de igual
dad”, según se expone en la 
citada alegación.

La Orden de la Consejería 
de Sanidad de Castilla-La Man
cha, aprobada en 1986, deter
mina que la delimitación de 
Zona de Salud contemplará cri
terios demográficos, económi
cos, geográficos, históricos y de 
accesibilidad comunes o afines 
al conjunto de la población, 
cuyo número de habitantes osci
le entre los 5.000 y los 25.000.

Ante esta situación los veci
nos alegan que “no se tiene en 
cuenta ni los mandatos de la 
Ley de Sanidad, ni las propias^ 
previsiones o presupuestos de 
la Orden y para una población 
que no llega en su conjunto a 
las 25.000 personas, se estable

cen o crean zonas de salud en 
Elche de la Sierra, en Riópar 
y en Yeste, sin que estos 
núcleos cumplan con los prin
cipios de la citada ley; por lo 
que teniendo en cuenta la geo
grafía, debería establecerse una 
sola zona de salud integrada por 
los tres municipios y ubicada 
en el centro geográfico de la 
misma, siendo Molinicos el cita
do centro”.

Atención provisional

Los vecinos de esta localidad 
están dispuestos a llevar sus 
peticiones hasta las últimas con
secuencias, “hemos otorgado 
poderes para pleitos a profe
sionales coa el fin de llevar este 
tema hasta las últimas conse
cuencias ante los tribunales, si 
la Administración no nos da 
una solución satisfactoria a las 
justas' reivindicaciones que soli
citamos”, comentó Salvador 
Muñoz, uno de los represen
tantes del colectivo de vecinos 
de Molinicos.

El recurso de alegación a la 
Comisión Provincial para la 
ordenación de Servicios de Bie
nestar Social se presentó el 
pasado 7 de agosto, dentro del 
plazo de 30 días que recoge 
la Orden de la Consejería de 
Sanidad, aprobada el pasado 24 
de julio. “Ahora estamos espe
rando la respuesta de la Admi
nistración ante este recurso que 
hemos presentado”, explicaron 
los representantes de los veci
nos.

Otra de las alegaciones hace 
referencia al catálogo de pues
tos de trabajo, en el qtie Moli
nicos figura con dos distritos. 
Uno, el 4, junto con Horno-Cie
go y Peñarrubia, con un licen
ciado en Medicina. Y el otro, 
el 5, para los restantes núcleos,

Los vecinos están esperando una respuesta de la Administración por el recurso presentado.

“Hemos otorgado potestad a profesionales con 
el fin de llevar este tema hasta las últimas 
consecuencias ante los tribunales, si la Admi
nistración no nos da una solución satisfactoria 
a las justas reivindicaciones que solicitamos”

con un licenciado en Medicina 
y con un ATS. “Pero el Decreto 
del 24 de julio establece que 
según entren en funcionamiento 
los equipos de atención prima
ria -zonas de ^lud y centros 
sanitarios, en este caso de Elche 
de la Sierra-, los puestos de tra
bajo que se recogen en los dis
tritos, se integrarán de forma 
global en la correspondiente 
zona básica de salud. Por lo 
que ésta es una situación pro
visional y que no hay adscrip
ción permanente ni designación 
para Molinicos, dado que lo que 
regula es la Zona. Así, la Orden

que se recurre establece que 
cada Zona de Salud constituye 
un partido sanitario único sin 
distritos, con lo que si desa
parecen los distritos también 
desaparecen los sanitarios en 
Molinicos. El Decreto viene a 
sancionar el que Molinicos 
desaparece como partido sani
tario, sin tener en cuenta que 
otros factores históricos, en los 
que en este partido también 
entraba Riópar”, según expo
nen los vecinos de Molinicos 
en el recurso de alegación pre
sentado a la Comisión Provin
cial de Bienestar Social.

Máxima 
operatividad

“Para conseguir la 
máxima operatividad se 
crean zonas de salud y en 
éstas debe tenerse en 
cuenta las distancias 
máximas de las agrupa
ciones de población más 
alejadas de los servicios 
y el tiempo normal a 
invertir en su recorrido 
usando los medios nor
males; el grado de con
centración o dispersión 
de población y las insta
laciones y recursos sani
tarios de la Zona”, según 
la alegación presentada 
por los vecinos, ninguna 
de las premisas que con
templa la Ley se han teni
do en cuenta en la deli
mitación de las zonas.
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“La renovación de la junta directiva local se está notando” (Jaime Touchard) 

El secretario local del PP se muestra 
satisfecho con la nueva imagen del Grupo

^^EI Polígono Industrial debería de haberse puesto ya en funcionamiento^^

El secretario local del Partido Popular se muestra satis
fecho con la nueva imagen de este grupo en la ciudad. 
Jaime Touchard considera que desde que la nueva directiva 
local se ha hecho cargo del partido en la ciudad, el 
mismo ha experimentado una transformación más positiva, 
a la vez que realiza un análisis de los principales problemas 
que existen actualmente en la ciudad.

Angel ROMERO

El secretario del Partido 
Popular en la ciudad ha expre
sado su satisfacción por la reno
vación que esta fuerza política 
ha experimentado desde que la 
nueva directiva se hizo cargo 
del partido, indicando que se 
ha producido un cambio impor
tante. Sin pasar a enjuiciar la 
tarea realizada por la anterior 
junta directiva, Jaime Touchard 
considera que quizás anterior
mente faltó algo de empuje 
para llegar más directamente a 
los ciudadanos: “Hemos tratado 
de quitamos las etiquetas que 
nos han encasillado con un 
determinado sector de la socie
dad y creo que lo estamos con
siguiendo. La Renovación de 
cargos en la junta directiva 
local, compuesta al cincuenta 
por ciento entre hombres y 
mujeres (no al veinticinco por 
ciento como ha ocurrido con 
el PSOE) creo que ha sido un 
acierto, que se está notando 
desde el primer momento: se 
están realizando más reuniones, 
estamos planificando la próxima 
campaña electoral, hemos esta
do presentes por primera vez 
en el recinto ferial, cosa que 
ha sido muy acertada, y en defi
nitiva creo que estamos reali
zando una labor importante. 
Como sabes, existe un proyecto 
para que JoSc María Aznar pue
da estar el próximo mes en 
Hellín y tenemos grandes "espe
ranzas de que la visita se lleve 
a efecto”.

Trabajar para los ciudadanos

Jaime Touchard considera 
que es necesario realizar una 
labor importante dentro del 
grupo político: “La gente que 
está vinculada a un determina
do grupo político, bien por sim
patías o incluso con su carnet, 
en líneas generales “pasan” un 
poco de realizar algún tipo de 
trabajo en pro de estos partidos.

Esto es algo que práctica
mente ocurre en todos los gru
pos, incluso el socialista. A las 
reuniones siempre vamos los de 
siempre, siendo este aspecto un 
poco cómodos y empiezo 
hablando por mí mismo. En 
general es necesario y hace falta 
que la gente acuda a las sedes, 
donde realmente se puede rea
lizar una gran labor, ya que es 
allí donde los ciudadanos pue
den acudir a exponer sus pro
blemas para que luego el equi
po de concejales se Qflcargue 
de defender sus razonamientos 
en el Ayuntamiento. Nuestra 

idea de trabajo parte precisa
mente de que la gente se mue
va, tanto para trabajar, si son 
del grupo político, como sim
plemente para exponer sus pro
blemas ciudadanos. Con refe
rencia a esto vamos a intentar 
editar una hoja informativa y 
sobre todo queremos tener con
tactos con diversos colectivos, 
asociaciones, vecinos, etc. Creo 
que este es el fin de cualquier 
partido y sobre todo de la opo
sición municipal: nuestro deber 
es defender la postura de los 
ciudadanos y a eso debemos 
dedicamos mayoritariamente. 
Creo que Hellín, como cual
quier ciudad grande tiene sus 
problemas, no quiero decir con 
esto que no se hayan realizado 
cosas buenas por el equipo de 
gobierno, pero quizás se ha 
'dedicado más atención de cara 
a la galería, realizando obras 
que se vean. No digo que esto 
sea malo ni mucho menos, pero 
si importante es construir una 
fuente o arreglar un jardín, pue
de ser aún más [Jrioritario arre
glar, por ejemplo, una calle en 
mal estado, aunque eso sólo lo 
aprecien los vecinos de dicho 
lugar. Hay calles y servicios 
colectivos que necesitan urgen
tes actuaciones, después se pue
de trabajar en los jardines y 
el ornato público, jiero primero 
son las necesidades”.

Problemas más importantes

Con respecto al Ayuntamien
to y la participación de todos 
los grupos en la vida municipal, 
Jaime Touchard indica: ‘“Aun
que mi experiencia en esto es 
menor por no ser miembro del 
equipo municipal, pienso que 
la participación es un poco fic
ticia, de cara electoral. Es inne
gable qué existe más voluntad 
de colaboración que con el 
anterior alcalde, pero quizás sea 
precisamente para lavar un 
poco la imagen de Pina, que 
según mi opinión se portó como 
un verdadero dictador, existien
do incluso miedo entre los pro
pios funcionarios municipales 
que no se atrevían en muchos 
casos a facilitar los datos que 
se solicitaban. Evidentemente la 
llegada de Fructuoso ha supues
to un cambio de imagen, pero 
quizás encaminado, como decía 
anteriormente, a la próxima 
campaña electoral. Puede inclu
so que estas directrices hayan 
sido sugeridas a Fructuoso Díaz 
con el fin de que el Partido 
Socialista tenga una nueva ima
gen en Hellín, en cuanto a cola
boración con los demás grupos.
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Jaime Touchard secretario del PP.

Nosotros' por nuestra parte 
empezaremos a trabajar con el 
fin de evitar en el futuro Ayun
tamiento que existan mayorías 
aplastantes que de alguna 
manera coarten la actuación de 
los demás grupos, haciendo que 
las fuer2as estén más niveladas. 
Particularmente me gusta 
mucho más la composición de 
listas abiertas ya que las creo 
mejor de solución a la hora de 
trabajar por los propios inte
reses locales”.

Otros aspectos son destaca
dos por el secretario del Partido 
Popular: “Uno de los problemas 
más importantes es el de la 
sanidad, creó que el tema de 
la cita previa no está dando 
buenos resultados y la considero 
absurda, ya que la inmensa 
mayoría de los ciudadanos van 
al médico cuando realmente lo 
necesitan y ahora existen 
muchas quejas sobre el funcio
namiento de este programa; si 
realmente hacen falta más 
médicos, que se pongan, ya que 
para eso pagamos impuestos y 
sobre todo que se abra de una 
vez el Hospital con todos sus 
servicios. Otro aspecto a des
tacar es el de1 Polígono Indus
trial que considero de muy lento 
caminar. Desde que se inició 
debería haberse puesto ya en 
funcionamiento y prácticamen
te, salvo la instalación de la 
ITV, está todavía desierto. Ade
más de haberse puesto en mar
cha ya, se podría haber ofertado 
en condicionas especiales para 
determinadas industrias impor
tantes como fuente generadora 
de trabajo a nivel local”.

El Partido por dentro

EI secretario del Partido 
Popular se muestra favorable en 

que, a pesar de las consignas 
que se realicen a nivel nacional, 

^e ofrezca autonomía en cada 
sitio para potenciar el trabajo 
local: “Por mi parte tengo muy 
claro que lo principal es el pue
blo donde vivo y a él hay que 
dedicarle la máxima atención. 
Si las ideas a escala nacional 
son coincidentes con la política 
más idónea, a escala local no 
hay problema, pero por supues
to prioritariamente hay que 
defender los intereses locales 
sobre todo. En ese aspecto 
jamás admitiría unas consignas 
que para mí fueran contrapro
ducentes con mis ideas. Nunca 
he tenido problemas en ese sen
tido, ni pienso que existan en 
el Partido Popular”.

Por lo que respecta a los últi
mos hechos de este grupo a 
escala provincial, no cree que 
tengan demasiada .ncidencia en 
el seno del grupo conservador: 
“Realmente no creó que exista 
ningún tipo de enfrentamiento 
interno. Lo que si es cierto es 
quizás un poco de abandono 
por parte de la dirección nacio
nal hacia Castilla-La Mancha 
en general. Puede haber exis
tido más actividad hacia otras 
comunidades autónomas, pero 
a escala provincial, creo que ha 
sido más el ruido que las nue
ces. Yo no he visto realmente 
ningún enfrentamiento, Martí
nez Paños es un hombre que 
lleva muchos años y lo consi
dero perfectamente válido para 
su trabajo, puede que esté rea
lizando una labor demasiado 
callada. Por su -parte Alarcón 
también es un hombre intere
sado en lo mejor para el partido 
y estoy seguro de que al final 

"^e conseguirá una lista única 
para afrontar las elecciones 
municipales primero y autonó
micas después”.

La Feria 
pasada

Las manifestaciones 
finales de Jaime Touchard 
van dirigidas a la pasada 
edición de la Feria: “Mi 
opinión es la misma de las 
ediciones anteriores, desde 
que la cambiaron de fecha: 
daba verdadera pena ver 
el recinto el día de la aper
tura, aunque digan que se 
notaban más espacios 
vacíos porque no estaban 
los camiones de los ferian
tes. Realmente me ha dado 
verdadera pena. He tenido 
oportunidad dé contactar 
con muchas personas 
durante mi estancia los 
ocho días en el chiringuito 
y las opiniones mayorita
rias eran negativas. El 
cambio de fechas se debió 
fundamentalmente a una 
cabezonería del Partido 
Socialista, poniendo la 
excusa de los emigrantes, 
cuando lo cierto es que no 
ha habido nada: ni 
ambiente, ni gente. Sin 
embargo creo que hay que 
destacar un aspecto: como 
es sabido, el chiringuito del 
Partido Popular tuvo un 
accidente al estrellarse un 
vehículo contra él, que no 
nos mató de milagro. Eso 
me da pie para manifestar 
la falta de seguridad de la 
Feria. Este año no ha exis
tido una presencia policial, 
sobre todo a las horas más 
conflictivas. Prácticamente 
hemos tenido riñas todos 
los días, incluso sacando 
navajas y la presencia poli
cial ha sido totalmente 
nula. Si hace falta poten
ciar más este servicio hay 
que hacerlo, pero es fun
damental su intervención 
estos días festivos. Por ello, 
a las manifestaciones opti
mistas del alcalde sobre el 
éxito de la Feria y la 
ausencia de incidentes, hay 
que contestar con la rea
lidad de un fracaso total 
y además con riesgos de 
la integrií^ad física. En 
líneas generales no existe 
una buena seguridad ciu
dadana, por ello soy par
tidario de potenciar los 
servicios de la policía y si 
hay que aumentados o 
mejorarlos económica
mente, me manifiesto en 
el mismo sentido de antes: 
para eso pagamos impues
tos. Por otra parte también 
debo estar “agradecido” al 
Ayuntamiento por las faci
lidades que nos han dado 
a la hora de instalar el chi
ringuito, desde tener que 
concurrir a la subasta 
como unos feriantes más, 
cuando sé nos prometió 
otra cosa, hasta cortamos 
el agua a media Feria. En 
definitiva creo que todo 
han sido zancadillas”.



Viernes, 31 de
Agosto de 1990ba Tribuna PROVINCIA 13

M Almansa
Dentro de los espectáculos programados para la Feria de este año

El ballet “Tropicana” volvió a actuar en la 
ciudad y puso el cartel de “no hay billetes”

Clausurado un curso de formación sindical impartido por la UGT almanseña

Debido a la proximidad de las elecciones sindicales, UGT 
de Almansa ha realizado un curso de formación para 
sus representantes y apoderados. En la clausura de dicho 
curso participó el secretario provincial quien señaló, que 
se acata por parte de al UGT, la sentencia en torno 
a los preavisos, pero que discrepa de la filosofía de dicha 
sentencia.

Luis BONETE

Sigue la actividad sindical en 
nuestra ciudad con el objetivo 
de ir preparando las elecciones 
sindicales. Concretamente la 
UGT, si hace unos días cele
braba su asamblea de delega
dos y comités de empesa y 
sobre todo preparaba lo que 
será la próxima campaña de 
las elecciones sindicales el 
próximo otoño, hoy sigue de 
actualidad esta formación sin
dical, puesto que se ha clau
surado un curso de formación 
sindical que se ha venido cele
brando durante los pasados 
días de esta semana, en los 
locales de la UGT almanseña.

Este curso de formación sin
dical ha estado fundamental
mente dirigido a aquellos res
ponsables que se dan en las 
distintas áreas de las próximas 
elecciones sindicales.

A él han asistido tanto 
representantes de la UGT 
almanseña como de otros pun
tos de nuestra provincia e 
incluso también de otros pun
tos de nuestra comunidad 
autónoma.

Sobre la clausura de este 
curso y sobre el propio 
desarrollo del mismo, nos 
informaba el secretario provin
cial de al UGT Rufino Galia
no.

“Han asistido unos treinta 
compañeros, principalmente 
de la provincia de Albacete. 
El contenido ha tratado 
mayormente de lo que es la 
normativa electoral, proceso 
de la convocatoria, pasando 
por la constitución de la mesa 
hasta el acta de escrutinio y 
su posterior registro en la uni
dad de mediación. En defini
tiva se trataba de dar un paso 
para que los agentes electo
rales estén al día de lo que 
supone la normativa en la que 
se tiene que mover de cara 
a las elecciones sindicales”.

La posición de la UGT en 
este momento es la de estudiar 
la posibilidad de recurrir al 
Tribunal Supremo, pues hay un 
plazo de 10 días para recurrir, 
pero no obstante en lo que 
se refiere a la temática de las 
elecciones sindicales, lo que es 
la vivencia o el desarrollo en 
sí de estas elecciones, nosotros 
seguimos trabajando porque 
en definitiva lo que nos va a 
hacer ganar o perder es que 
tengamos candidatos en todas 
y cada una de las empresas 
de nuestra provincia. En lo que 
se refiere concretamente a 

Almansa me gustaría resaltar, 
qu nos encontramos en la Casa 
del Pueblo y realizar una crí
tica a la actitud de Comisiones 
Obreras.

Aquí históricamente nunca 
ha habido ningún problema, en 
cuanto a convocar las eleccio
nes sindicales de acuerdo los 
dos sindicatos, inclusive con 
negociaciones con la patronal 
para votar todos en un mismo 
día; de todo esto podemos 
entresacar que una vez más 
Comisiones Obreras ha demos
trado su mala fe también en 
Almansa convocando unilate
ralmente las elecciones para el 
día cinco de noviembre.

Son los mismos trabajadores 
los que se tienen que dar cuen
ta de quién está obrando de 
buena fe, encuanto a sacar 
unos resultados, que se^án los 
que en definitiva quieran a la 
hora de depositar sus votos en 
las urnas; serán los mismos tra
bajadores de Almansa los que 
se den cuenta de quién ha 
obrado, digamos en legalidad 
y en normalidad, y quién ha 
obrado de la otra manera. Yo 
creo que al final cada uno que
dará en lo que es y pienso 
que los trabajadores de Alman
sa van a seguir apostando por 
la UGT y este año creo con 
toda sinceridad que vamos ha 
ganar las elecciones en la 
comarca de Almansa”

Actividad ferial

Tropicana volvió a Almansa 
para dar una nueva actuación 
dentro de los festejos de la 
feria. Mambos, Merengues, 
Cha-Cha-Chá, y en fin, toda 
la música del país caribeño

AYUNTAMIENTO DE CASAS IBAÑEZ 

ANUNCIO 
CONTRATACION DE OBRAS

1° Objeto.- Subasta para realización de las obras de cons
trucción de la primera tase de la residencia Tercera edad. 
2° Presupuesto.- 80.000.000 ptas., a la baja.
3°.- Clasificación del contratista: Grupo C, subgrupo 2 como 
mínimo.
4°.- Anuncio extenso en B.O.E. de 23-08-90.
5°.- Documentación y ofertas hasta las 14 horas del día 
17 09-90, en la Secretaría General de este Ayuntamiento. 
6°.- Apertura de plicas: 13 horas del día 18-09-90.

Casas Ibáñez, 29 de agosto de 1990 
LA ALCALDESA 

Edo.- Pilar Nohales Martínez

El espectáculo cubano encantó a los almanseños, que llenaron el Polideportivo.

1

y

componen su repertorio, lleno 
de ritmo, colorido y espec
tacularidad.

Cuando todavía palpitaban 
los recuerdos de su estancia 
en nuestra ciudad, hace cuatro 
meses, el ballet cubano Tro- 
picana ha vuelto esta semana 
a Almansa para dar una nueva 
actuación, esta yez en el Poli- 
deportivo Municipal.

Con el cartel de no hay 
entradas, horas antes de 
comenzar su actuación, el 
ballet Tropicana celebró en 
Almansa su cincuenta aniver
sario, con una actuación que 
se recordará por largo tiempo.

Este ballet salió de Cuba 
ahora hace 9 meses para rea
lizar una gira de promoción, 
y debido al éxito de sus actua
ciones, sobre la marcha les han 
ido saliendo multitud de con
tratos y han tenido que prorro
gar su gira en multitud de 
ocasiones.

La actuación en Almansa 
era la 67 que este ballet rea

lizaba desde que como deci
mos salió de Cuba, recalando 
en nuestra ciudad tras recorrer 
Italia y Portugal. Desde aquí 
van a Barcelona donde realia- 
rán previsiblemente su última 
actuación.

El público almanseño aler
tado ya por su anterior actua
ción en nuestra ciudad, no qui
so perdérsélo y asistió en masa. 
A la finalización de la actua
ción todos coincidían en seña
lar a Tropicana como el espec
táculo más maravilloso que 
había pasado por nuestra ciu
dad.

Este ballet ofrede un espec
táculo único en el mundo con 
una maravillosa conjunción de 
artistas, luces, colores, ritmos, 
que invitan al espectador, no 
sólo ya a su comtemplación, 
sino a la propia participación.

Para su gira europea, se ha 
precedido a una rigurosa selec
ción de entre los mejores artis
tas que componen el elenco 
de Tropicana, montando un 

PLAZA DE TOROS 
“ARENAS” 

DE CAUDETE
Gran festejo taurino 

2 de septiembre * 6^30 tarde
6 Toros de las ganaderías de Vista Ver
de (Puebla del Río) y Hnos. Domínguez 

Camacho (Cumbres Mayores)
Para los toreros:

JUAN ANTONIO ESPLA 
MANUEL MORENO y 

MANUEL CABALLERO

completísimo espectáculo, en 
el que tienen reflejo los más 
característicos bailes y músicas 
que han formado y forman 
parte del floklore cubano.

El espectáculo estuvo divi
dido en dos partes. En la pri
mera interpretaron, por este 
orden; um mambo, una mezcla 
guaracha, son y merengue, un 
poutpurri de canciones román- 
ticas y salsa, otro de 
cha-cha-chá, una babalú, bole
ros, y chéveros.

En la segunda parte arran
caron con “El día que me quie
ras”, el famoso tango argen
tino, arreglado para son, segui
do de la “Serpiente” (danza 
moderna cubana) y diversas 
piezas del folklore cubano. La 
actuación se remató, con el 
público bailando con los com
ponentes del ballet a ritmo de 
cha-cha-chá.

Los más de 3000 asistentes 
al espectáculo se deshicieron 
en aplausos a los artistas a la 
finalización de éste.
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¡GANADERO!1

PONE A SU DISPOSICION:

ALFALFA

DESHIDRATADA EN GRANULO

PRODUCTOS AGRICOLAS MANCHEGOS, S.A. 
Ctra. de Peñas de S, Pedro, km. 1. 

Teléfono: 22 37 08. ALBACETE

¡CONSULTENOS PRECIOS!
El maíz atraviesa momentos delicados

1

Lonja Agropecuaria 
para La Mancha

Tras anunciarse las próximas subidas del SENPA

Semana n® 35 - Cotizaciones del día 30-08-90 
PRECIOS INDICATIVOS ALBACETE

OVINO Ptas./Rg. Diferencia
Corderos hasta 10 kg. 720-730 -1-5
Corderos de 10 a 15 kg. 
(media de 12,5 a 13) ......................................610-620 +5
Corderos de 15,5 a 19 kg............................. 490-500 +5
Corderos de 19,5 a 23 kg............................395-405 -1-5
Corderos de 23,5 a 28 kg............................345-355 -<-5
Corderos de 28,5 a 32 kg............................290-300 -1-5
Corderos de 32,5 a 38 kg............................275-280 -l-5
Oveja gorda........................................................50-60 =
Lana.......................................................................s/c

CEREALES
Cebada Beka para cervecería....................23'50 -1-0'50
Otras cebadas para cervecería.................. 23 -1-0'25
Cebadas pienso de más de 62 Kg/hl...... 22'85 -1-0*25
Cebadas pienso de menos de 62 Kg/hl..........21'25-21'65 -1- 0'25
Trigos duros.......................................................28'25 -1-0'25
Trigos blandos:
De fuerza (Rinconada, Yécora y Cajeme, etc.)..... 26'50 -0'50
Extensibles:
Chamorro......................................................... ..27'50 =
Aragón.................................................................... 26'50 .»
Panificables (Astral, Capítol, Sevillano)........25
Forrajeros (Pané, Anza, etc.)........................... 24'75 -1-0'25
Avena...................................................................... 20'50 =
Centeno..................................................................22'25,22'50
Triticales........... ......................................................23'25 =

LEGUMINOSAS
Yeros..................................................................... 35
Veza.......................................................................40-45
Lentejas.................................................................80-100
Heno de Alfalfa................................................17'50-18

PORCINO
Selecto....................................................................... 180 - 8
Normal......................................................................175 - 8
Graso.................. ...................................................... 170 - 8
Lechón normal hasta 18 kg............................ 225 - 35

CONEJOS
Conejo joven de 1,800 a 2,200 kg............ 325-330
Conejo desvieje.................................................70

Información de precios. Teléfono: 21 59 10 (Contestador) -

CEREALES 
ABONOS 

SEMILLAS Y
SECADEROS

ctra. Peñas - Telfs: 22 48 54-22 23 62 02080 ALBACETE

Bajan los precios del maíz, 
durante los últimos días

Los sindicatos agrarios critican esta operación de venta

Los precios del maíz de nueva cosecha han bajado durante 
los últimos días al conocerse la decisión adoptada en 
la reunión del Comité de Gestión de Cereales de la Comu
nidad Europea (CE) del pasado 23 de agosto por la que 
se autoriza al Servicio Nacional de Productos Agrarios 
(SENPA) a subastar en el mercado interior 149.000 tone
ladas de esta mercancía que tiene en su poder.

César LUMBRERAS

¡ Según ha podido saber 
| este periódico el maíz se 
í encuentra almacenado en las 
\ instalaciones que tiene este 
I organismo en las provincias 
i de Sevilla, Badajoz, Cáceres 
¡ y Ciudad Real. El procedi

miento que se ha fijado para 
j realizar esta operación es el 
! de subasta, aunque hasta el 
i momento no está claro cuál 
i va a ser el precio de salida 
í que se establezca. Fuentes 
í del SENPA no se han mani- 
1 festado a este respecto, mien- 
\ tras que entre las multina- 
! cionales y los operadores 
; comerciales se manejan dos 
■ posibilidades, dependiendo 

del reglamento comunitario' 
que se utilice. Así, el precio 

i de salida podría ser final- 
i mente o de 24,43 o de 26,05 

pesetas por kilo. El plazo 
para realizar esta operación 

i se sitúa entre el próximo 7 
de septiembre y el 31 de 
octubre.

La aprobación de esta 
medida ha extrañado en 
medios agrarios españoles y 
en algunos medios comercia
les. Estas fuentes han infor
mado que, en caso de haber-

se juzgado necesario, esta 
decisión debería haberse 
tomado hace unos dos meses 
cuando se produjo una situa
ción de desabastecimiento 
del mercado interior y no 
había maíz. La escasez se ha 
prolongado durante las últi
mas semanas. Se critica que 
el producto vaya a salir al 
mercado coincidiendo con 
las primeras ventas de maíz 
de nueva cosecha que ya está 
recogiendo en Andalucía y 
Extremadura.

Las primeras consecuen
cias de estas medidas no se 
han hecho esperar y se han 
manifestado en forma de 
descensos de precios. Según 
han informado fuentes del 
sector, estas bajas se sitúan 
entre 1 y 1,5 pesetas por kilo 
dependiendo de las zonas, e 
insisten en que las perspec
tivas para los próximos meses 
no son muy halagüeñas.

Durante los últimos días 
se han realizado operaciones 
a 26,50-27 pesetas por kilo 
de origen, dependiendo de 
las diferentes zonas de Anda
lucía y Extremadura. En 
octubre, coincidiendo con la 
salida al m.ercado de una par

te importante de la produc
ción, el precio podría situarse 
entre las 25-25,50 pesetas 
por kilo, de acuerdo con las 
previsiones que se manejan 
actualmente. También se ha 
detectado durante los prime
ros días de esta semana una 
ligera paralización de las 
operaciones hasta ver por 
dónde rompía el mercado.

Mientras tanto, en el caso 
de la cebada la situación es 
justamente la contraria ya 
que en la misma reunión del 
citado comité se aprobó la 
exportación de 75.000 tone
ladas de cebada española, 
que se vienen a sumar así 
a las autorizadas durante 
semanas anteriores, pero en 
esta ocasión con una dife
rencia importante, ya que la 
restitución se ha elevado has
ta los 102 ecus por tonelada. 
Ello está provocando una 
recuperación del mercado y 
según fuentes de las orga
nizaciones agrarias en estos 
momentos no se compra 
cebada por debajo de las 
21,50 pesetas por kilo, salvo 
que la calidad sea muy mala.

En el caso del trigo la 
situación no ha cambiado 
mucho en relación con los 
precios que se registraron en 
semanas anteriores. En algu
nos tipos como los de calidad 
segunda los precios se han 
beneficiado de ligeras subi
das.

-<
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MARTINEZ DE LA OSSA, 3 (Frente

PIZZERIA ITALIA COMUNICA A 
SUS CLIENTES QUE A PARTIR 
DEL SABADO DIA 1 DE SEP
TIEMBRE ESTARA A SU SER
VICIO EN EL HORARIO DE IA 

COMIDA
PIZZAS, LASAÑA, CANELONES, 

. ESPAGUETTIS, COMIDA PARA LLE
VAR A CASA

Parque Lineal). Teléfono: 24 22 26 ALBACETE

GRACIAS 

ESPIRITU 

SANTO
A.G.G.
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El Ministerio tendrá que afrontar numerosas polémicas en las próximas semanas 

Las organizaciones profesionales agrarias 
anuncian un otoño caliente contra Romero

Las guerras del algodón y la leche, primeros conflictos

‘‘El ministro de Agricultura, 
Carlos Romero, puede espe
rar un otoño caliente”, 
según han coincidido en 
afirmar los principales res
ponsables de las organiza
ciones agrarias más impor
tantes a nivel nacional.

César LUMBRERAS

AJ estallido de la guena del 
algodón que se ha registrado 
esta semana en las carreteras 
de Andalucía Occidental hay 
que sumar el conflicto que se 
vive en el sector lácteo, donde 
va a ser difícil evitar mani
festaciones, y las amenazas de 
los principales sindicatos de 
convocar movilizaciones que 
culminarán en un paro gene
ral si Romero no abre un pro
ceso de concertación real.

Estos van a ser los temas 
más candentes que se va a 
encontrar el titular de la car
tera de Agricultura a su vuelta 
de vacaciones.

Sin embargo, no van a ser 
los únicos porque durante los 
próximos meses también 
deberá hacer frente, entre 
otras cuestiones, a la nego
ciación sobre las importacio
nes de maíz procedentes de 
terceros países, principalmen
te Estados Unidos.

Asimismo, en Bruselas los 
responsables de los Doce 
deben abordar las reformas de 
las Organizaciones Comunes 
de Mercado (OCM) de Mate
rias Grasas y del Azúcar, 
sobre la base de las propuesta 
que ha elaborado la Comu
nidad Europea.

En lo que respecta a la pre
visible guerra de la leche las 
organizaciones agrarias galle
gas han manifestado ya su 
intención de convocar movi
lizaciones, aunque todavía no 
han fijado fecha concreta.

Ello se debe a la falta de 
acuerdo con las industrias y 
a los bajos precios.

Los conflictos no han hecho más que empezar.

ti : A
 í .î

La Asociación Agraria-Jó- 
venes Agricultores (ASAJA) 
ha dado de plazo hasta el día 
10 de septiembre para que los 
industriales lácteos y la Admi
nistración ofrezcan soluciones 
y repuestas concretas a las 
peticiones planteadas por los 
ganaderos y sobre todo se 
logre un acuerdo global en 
materia de precios.

En esta organización insis
ten en que los hipotéticos 
acuerdos que se alcancen 
deben respetarse y no como 
ha sucedido hasta ahora, ya 
que los industriales no los 
cumplieron en bastantes oca

siones.
En caso de que no se con

siga este objetivo se convo
carían movilizaciones de pro
testa a partir de esa fecha.

Según un estudio eleborado 
por ASAJA las liquidaciones 
pagadas por las empresas a 
los ganaderos durante el mes 
de julio se pueden distribuir 
de la siguiente manera: un 40 
por ciento ha percibido un 
precio base de 36 pesetas por 
litro; un 10 por ciento del 
colectivo ha recibido entre 36 
y 40 pesetas; un 15 ppr ciento 
está recibiendo entre 9 y 22 
pesetas, mientras que el 35 

por ciento restante ha cobra
do durante los últimos meses 
entre 22 y 36 pesetas por litro.

Las tres organizaciones 
agrarias más importantes a 
nivel racional, es decir, la 
Unión de Pequeños Agricul
tores (UPA), la Coordinadora 
de Organizaciones de Agricul
tores y Ganaderos (COAG) 
y la Asociación Agraria-Jó- 
venes Agricultores (ASAJA) 
están pendientes de las ofer
tas que puede formular Carlos 
Romero a partir de los próxi
mos días.

Recientemente ha anuncia
do que en septiembre reanu

dará el proceso de concerta
ción que se abrió en julio.

Sin embargo, desde los sin
dicatos agrarios insisten en 
que las reuniones que han 
tenido lugar no pueden con
siderarse como negociaciones, 
ya que no se ha tratado el 
conjunto de temas que figu
raban en las plantaformas rei
vindicativas elaboradas con 
motivo de la manifestación 
del 2 de junio en Madrid. 
Hasta el momento tan sólo 
la COAG ha firmado un 
documento sobre contratos 
agrarios con responsables del 
Ministerio.

Es un producto DowElanco

DEI RAM
INSECTICIDA

SU INSECTICIDA PARA TALADROS 
HELIOTHIS EN AAAIZ

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
A.S.

GRACIAS 

ESPIRITU 

SANTO

Ó
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Distribuido por:

Teléfono: 21 53 50 
Albacete

AVISO
A todos los alumnos del conservatorio que 
formalizaron la matrícula de solfeo en el plazo 
de julio sin haber reservado horario para dicha 
asignatura, se les convoca por la jefatura de 
estudios del conservatorio para fijar definiti
vamente el horario de clase, durante los 
siguientes días y horas, en el aula 8:
DIA

DIA

DIA

DE

DE

DE

SEPTIEMBRE DE 17 
SOLFEO 1°

SEPTIEMBRE DE 17 
2° Y 3° SOLFEO

SEPTIEMBRE DE 17 
4° Y 5° SOLFEO 
LA DIRECCION

19

19

19

HORAS,

HORAS,

HORAS,
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■1 Villarrobledo

Las obras de la fachada del Ayuntamiento de Villarrobledo ya se han terminado y están finalizando las de la Plaza Ramón y Cajal.

i

Las instalaciones están destinadas al almacenamiento de alcohol etílico con una capacidad de 160 millones de litros

Hoy se presenta el Plan de Emergencia
Será en el Ayuntamiento y está destinado a la prevención de accidentes en determinadas actividades industriales

"Hoy tendrá lugar en el 
Ayuntamiento de Villarro
bledo la presentación del 
Plan Provincial de Emer
gencia Exterior “INDASA” 
sobre la prevención de acci
dentes en determinadas 
actividades industriales. Por 
otra parte, el pasado fín de 
semana, el alcalde asistió a 
los funerales del cardenal 
Luigi Dadagiio.

P. PINTADO

En el Ayuntamiento de 
Villarrobledo tendrá lugar esta 
mañana la presentación oficial 
del Plan Provincial de Emer
gencia Exterior “INDASA” de 
Villarrobledo que el servicio de 
Protección Civil de la Conse
jería de Presidencia de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha ha elaborado en cum
plimiento de lo estipulado en 
el Real Decreto 886/88 sobre 
prevención de accidentes mayo
res en determinadas actividades 
industriales.

Al acto asistirá el alcalde de 
la localidad, Bernardo Cabañe
ro, y representantes cualificados 
de los distintos estamentos e 
instituciones implicadas en el 
desarrollo o activación del Plan. 
El proyecto será presentado por 
su redactor, Santiago González 
García. Con el Plan de Emer
gencia se pretende dar la res
puesta adecuada en el caso de 
que §e produjese algún acciden
te con repercusiones exteriores 
en las instalaciones y minimizar

El alcalde asistió al funeral del cardenal Dadagiio.

SUS consecuencias.
Las instalaciones están dedi

cadas al almacenamiento de 
alcohol etílico y tienen una 
capacidad de 160 millones de 
litros y está arrendado al Ser
vicio Nacional de Productos 
Agrícolas, SENPA. Estas insta
laciones cuentan con modernos 
sistemas de seguridad y de pre
vención de incendios, siendo 
uno de los mejores de España, 
y ha sido elaborado por per
sonal técnico de la Junta de 
Comunidades, según informó el 
alcalde de Villarrobledo, Ber
nardo Cabañero.

También ha sido elaborado 
el Plan Provisional de Emer
gencia Exterior “Repsol-Buta- 
no” de Albacete, que será pre

sentado en breve.

Funerales

En otro orden de cosas, el 
primer edil de Villarrobledo, 
asistió el pasado fin de semana, 
concretamente el día 25, al 
funeral de uno de los Hijos 
Adoptivos de esta villa, el car
denal Luigi Dadagiio, que falle
ció a los 76 años de edad, y 
fue enterrado en su pueblo 
natal Cezacio de Piamonte. El 
cardenal Dadagiio fue Nuncio 
del Papa en España durante 11 
años y estuvo muy ligado a esta 
localidad albacetense, según 
comentó Bernardo Cabañero.

Luigi Dadagiio estuvo en 
España durante el período de 

transición y visitó en numerosas 
ocasiones Villarrobledo. Ade
más coronó a la Virgen de la 
Caridad, patrona de esta villa, 
en él mes de mayo de 1988 y 
en esa misma fecha se le nom
bró Hijo Adoptivo de Villarro
bledo, señaló el primer edil de 
la localidad.

Una calle con su nombre

La personalidad de este car
denal italiano está ligada a la 
localidad roblense, ya que estu
vo en ella en mútiples ocasio
nes, por lo que el alcalde de 
Villarrobledo también comentó 
la posibilidad de que en esta 
villa se dedique una calle o pla
za al cardenal Luigi Dadagiio. 
“Se estudiará este tema, ya que 
tiene que ser una calle o plaza 
que tenga una relación más 
especial porque el cardenal 
estuvo en nueve ocasiones en 
Villarrobledo como Nuncio del 
Papa en España y otras tres 
visitó la ciudad como cardenal”, 
explicó Bernardo Cabañero.

Por otra parte, las fiestas de 
Villarrobledo, en honor a la 
Virgen de la Caridad, que se 
celebraron del 14 al 18 de agos
to, transcurrieron con una 
numerosa participación de 
villarrobletanos, tanto de los 
residentes como de los que 
están ausentes y en estos días 
llegan a la localidad para vivir 
los días festivos con amigos y 
familiares.

Uno de los lugares más atrac
tivos para todos los que en esos 
días llegaron a Villarrobledo 

fue el marco de la Plaza de 
Ramón y Cajal, ya que se están 
finalizando las obras de remo- 
delación y restauración de este 
entorno clave de la ciudad, así 
como también se finalizó la res
tauración de la fachada del 
Ayuntamiento de esta villa, 
señaló el alcalde.

La obra sobre la Plaza de 
Ramón y Cajal se inició con 
las excavaciones que en el mes 
de mayo de 1989 se efectuaron 
sobre esta explanada para cons
truir el aparcamiento púbhco 
subterráneo.

Para la construcción del 
aparcamiento y la remodelación 
exterior de la zona, bajo la cual 
se ubica el parking público, se 
ha trazó un presupuesto de 
unos 210 millones de pesetas. 
El aparcamiento subterráneo, 
que se inauguró el pasado día 
6 de julio, cuenta con un ser
vicio ininterrumpido durante las 
24 horas del día, y es el apar
camiento público más moderno 
y mayor de la provincia, dotado 
con 297 plazas para vehículos 
distribuidas en tres plantas, y 
con dos servicios de lavado, 
engrase y reparación de ruedas 
y neumáticos. La puesta en fun
cionamiento ha contribuido a 
solucionar los problemas de trá
fico que puedan surgir. Las 
obras de excavación de la Plaza 
de Ramón y Cajal comenzaron 
el día 29 de mayo del pasado 
año y finalizaron el pasado mes 
de julio, tras trece meses de 
trabajo, a cargo de la empresa 
constructora Parking General 
Moscardó número 1, S.A.
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-“^- Precios de la gasolina
EI Gobierno ha autorizado el nuevo precio máxi
mo de la gasolina. La Dirección General de 
la Eneigía aprobó ayer la propuesta de la Dele
gación del Gobierno en CAMPSA sobre los nue
vos precios máximos de los carburantes, que

fíjan un tope de 91,8 pesetas para la gasolina 
super a partir del próximo martes, informaron 
ñientes del sector. Esta nueva revisión al alza 
de los precios máximos de los carburantes, que 
supone un incremento de 5,7 pesetas para las

gasolinas, 3,3 pesetas para los gasóleos A y 
B y 3,6 pesetas para el del tipo C, permitirá 
a CAMPSA repercutir al consumidor subidas 
de hasta 8 pesetas en el caso de la gasolina 
normal, y 7 pesetas en la super y sin plomo.

El Ejecutivo permite el alza de hasta 7 pts. en las gasolinas super y normal fijando un tope de 91,8 pts/1. para la de más octanos

El Gobierno autoriza una fuerte subida en
los precios de los derivados del petróleo

La subida real estará entre cinco y seis pesetas, según indicaron diversas fuentes consultadas en Campsa

MADRID. (Efe).- Desde 
que se instauró el nuevo sistema 
de revisión automática de pre
cios, esta compañía no ha ago
tado nunca los topes oficiales 
fijados para las gasolinas (sí lo 
ha hecho con los gasóleos) y 
ha optado por dejar un margen 
entre los máximos permitidos 
y los trasladados a los con
sumidores.

En esta ocasión el Gobierno 
ha autorizado el nuevo precio 
máximo de la gasolina, fijando 
el tope de la super en 91,80 
ptas./litro, siete pesetas más que 
el precio en vigor. El próximo 
lunes día 3, Campsa decidirá 
la subida real, atendiendo a los 
máximo fijados por el Gobierno 
que son: Super, 91,80 pts/1.; nor
mal, 88,40 pts/1.; sin plomo, 
89,50 pts/1.;^gasóleo A, 66,10 
pts/1.; gasóleo B y C, 43,70 pts/1.; 
los nuevas precios entrarán en 
vigor el martes día 4.

Esto ocurre precisamente 
cuando la Organización de Paí
ses Exportadores de Petróleo 
(OPEP) ya ha comenzado a 
aumentar su producción de 
petróleo, tras el acuerdo logra
do anteayer en Viena por diez 
de los trece países miembros. 
En conjunto la OPEP producirá 
el 80 por ciento de los cuatro 
millones de barriles iraquíes y 
kuwaitíes perdidos por el 
embargo.

Los topes máximos oficiales 
que ha fijado el Gobierno res
ponden a la evolución del pre
cio del petróleo en los mercados 
internacionales entre los días 13 
y 26 de agosto, en los que el 
barril de crudo ‘brent’ del Mar 
del Norte llegó a costar 32 dóla
res y la gasolina sobrepasó los 
400 dólares por tonelada.

De producirse una reducción 
del precio del crudo en los mer
cados internacionales, tal y 
como los expertos auguran tras 
el acuerdo alcanzado en la 
OPEP para aumentar la pro
ducción, en España tendrá su 
reflejo en los topes máximos 
que el Gobierno establezca para 
la quincena del 18 de septiem
bre al 1 de octubre.

El próximo lunes, una vez 
que los precios máximos fijados 
por el Gobierno hayan sido 
publicados en el Boletín Oficial 
del Estado, CAMPSA decidirá 
qué parte de ese margen de 
que dispone traslada a los 
consumidores.

Los socios privados de 
CAMPSA (CEPSA, Petromed, 
Petronor y Ertoil) han reiterado 
en numerosas ocasiones la 
necesidad de que los precios de 
venta al público se acerquen lo 
más posible a los máximos ofi
ciales, para que el consumidor 
pague efectivamente el precio 
que cuestan los carburantes.

Esta opinión es contraria a

I

U 
P
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EI Gobierno autoriza una fuerte subida de las gasolinas precisamente cuando la OPEP ya ha comenzado a aumentar su producción de petróleo.

La revisión al alza de los precios supone un incremento de 5,7 
pts. para las gasolinas, 3,3 pts. para los gasóleos A y B y 3,6 pts. 
para el tipo C, y permitirá a Campsa repercutir al consumidor subidas 
de hasta 8 pts. en la normal, y 7 pts. en las super y sin plomo

las tesis defendidas por Repsol, 
accionista mayoritario de 
CAMPSA, quien hasta ahora ha 
optado por la prudencia a la 
hora de trasladar al consumidor 
el alza de los precios del crudo 
en los mercados internaciona
les.

Por ello, fuentes del sector 
consultadas por Efe opinan que 
tampoco en esta ocasión 
CAMPSA aprobará una subida 
de precios que agote al máximo 
los techos impuestos por el 
Gobierno. Sin embargo, esti
man que tampoco puede optar 
por un aumento de dos o tres 
pesetas, porque ‘una cosa es ser 
prudentes y otra hacer la polí
tica del avestruz’. Así, las fuen
tes consultadas indicarorr que 
la subida de precios que aplique 
CAMPSA será ‘fuerte’, y estará 
entre cinco y seis pesetas.

De cumplirse esta previsión, 
la gasolina super costaría entre 
89 y 90 pesetas, la normal entre 
85 y 86 pesetas y la gasolina 

sin plomo se situaría entre 87 
y 88 pesetas.

Por otra parte, y en relación 
a la intervención españoles en 
el Golfo Pérsico, la Agrupación 
Bravo de la Armada española 
integrada por la fragata “Santa 
María” y las corbetas “Descu
bierta” y “Cazadora” atravesó 
ayer el paralelo 10 grados Este 
que pasa por el este de la isla 
de Córcega y continuó su nave
gación hacia el sur de Sicilia 
en busca de las dos fragatas 
enviadas por Holanda y junto 
a las que irá al encuentro de 
otros tres buques belgas.

Flotilla española

Los buques de las tres arma
das atravesarán juntos el Canal 
de Suez despules del próximo 
martes para dirigirse a los des
tinos asignados por la Unión 
Europea Occidental para que 
hagan cumplir el embargo 
comercial decretado por las 

Naciones Unidas contra Irak.
A lo largo del día las dota

ciones de los barcos de guerra 
españoles continuaron con sus 
prácticas de adiestramiento y 
familiarización con los sistemas 
de armas y comunicación con 
los que van equipados, según 
fuentes del Cuartel General de 
la Armada. Aunque aún no se 
ha producido el contacto físico 
con las fragatas holandesas 
“Witte de With” y Pieter Flo- 
risz” el comandante de la flota 
española se mantiene en comu
nicación con el jefe de la flotilla 
de los Países Bajos.

La velocidad de navegación 
de los barcos españoles se sitúa 
entre los 14 y los 16 nudos (más 
de 25 kilómetros por hora), por 
lo que diariamente recorren 
unos 600 kilómetros. La llegada 
al Canal de Suez de las flotas 
española y holandesa se pro
ducirá despues del martes de 
la próxima semana.

Una española 
sale de Irak

La ciudadana española 
Nieves Vaquero, embara
zada de siete meses, llegó 
ayer Amman, en vuelo de 
”Iraqui Airways” proce
dente de Bagdad. Nieves 
Vaquero y la británica M. 
Barakat, que llegó en el 
mismo avión, son los pri
meros ciudadanos comu
nitarios europeos que 
abandonan Irak desde 
que el presidente Sadam 
Husein anunció el martes 
que las mujeres y niños 
occidentales retenidos 
por su régimen podían 
salir del país.

La española, que a su 
llegada a esta capital se 
negó a hacer declaracio
nes, no posee pasaporte 
diplomático, y había lle
gado a Bagdad proceden
te de Kuwait en un con
voy que partió por carre
tera del emirato a finales 
de la semana pasada.

Junto a Nieves Vaque
ro formaba parte de ese 
convoy otra ciudadana 
española.
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El monarca hachemita, que efectuó una visita relámpago, se entrevistó con el Rey y González

El rey Hussein destacó que el conflicto 
del Golfo no sólo afecta a los árabes

Tras su gira por Europa, Hussein tiene previsto mantener nuevos contactos con líderes árabes

El rey Hussein de Jordania 
abandonó ayer por la tarde 
Madrid con destino a Lon
dres tras haber permane
cido cuatro horas y media 
en la capital española, 
donde se ha entrevistado 
con el Rey Juan Carlos y 
el presidente del Gobierno, 
Felipe González.

MADRID. (Efe).- Ambos 
despidieron en el Pabellón 
de Estado del aeropuerto de 
Barajas al monarca jordano, 
que insistió, en declaraciones 
hechas antes de partir, en 
la necesidad de que todos 
los países involucrados en la 
crisis del Golfo Pérsico acer
quen sus posturas para poder 
evitar una explosión del con
flicto.

El rey Hussein de Jorda
nia destacó que ‘es necesario 
resolver’ la crisis en el Golfo 
Pérsico porque se trata de 
un ‘problema que no sólo 
afecta al mundo árabe\ 
Antes de abandonar Madrid, 
donde ha permanecido unas 
horas, el monarca jordano 
hizo estas declaraciones en 
el aeropuerto de Barajas, al 
que acudieron a despedirle 
el rey Juan Carlos y el pre
sidente del Gobierno, Felipe 
González: ‘He accedido con 
placer al deseo de reunirme 
con el Rey y con el Gobierno 
de España y me gustaría 
expresar por lo que se refiere 
a mi persona, a mi Gobierno 
y a mi pueblo, nuestro orgu
llo por las relaciones tan cor
diales y amistosas que man
tengo con España y que se 
iniciaron en vida de mi abue
lo, el fundador del Reino de 
Jordania.

Tráfico ha dispuesto, por primera vez, dos 
^‘operaciones” para este fin de semana

MADRID. (Lid).- La coin
cidencia de la terminación del 
mes de agosto -y con ello la 
finalización de las vacaciones 
estivales de muchos españoles- 
con la de un nuevo fin de sema
na, ha provocado que la Direc
ción General de Tráfico haya 
dispuesto para estos tres días 
de dos dispositivos especiales de 
vigilancia en las carreteras, una 
‘operación retorno’ y otra ‘ope
ración fin de semana’. De los 
ocho helicópteros que colabo
rarán con los 6.500 agentes que 
intervendrán en ambas, dos irán 
equipados con servicios médi
cos.

El pasado año, tan sólo el 
31 de agosto, se produjeron 25 
accidentes, con un saldo de 47 
muertos. Por su parte, Renfe 
reforzará los trenes de largo 
recorrido y pondrá trenes espe
ciales para facilitar el regreso. 
El hecho de que el día treinta 
y uno finalicen los alquileres de 
apartamentos, teniendo éstos

Hussein de Jordania habla con Don Juan Carlos.
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Me he visto comprometido 
desde el principio en el inten
to de eliminar el deterioro y 
representar al mundo árabe en 
un papel difícil, que tiene 
como fin resolver un problema 
que no sólo afecta al mundo 
árabe, y que debemos desem
peñar porque lo primordial 
debe ser que la región árabe 
ha de evitar a toda costa que 
se produzca esta explosión y 
evitar los problemas no sólo 
al mundo árabe actual, sino 
a las futuras generaciones.

Asimismo es importante 
este momento por la grave cri
sis que se asoma a nuestra 
zona y que puede llegar a ser 
un peligro para todo el mun

que ser desalojados antes de las 
doce horas, es uno de los argu
mentos principales en los que 
se ha basado la Dirección 
General de Tráfico para señalar 
el viernes como único día de 
la ‘operación retorno’. Sin 
embargo, gran parte del dispo
sitivo de agentes y medios pre
parados para esa fecha, o inclu
so lá totalidad de ellos si fuera 
necesario, se mantendrá duran
te el fin de semana en la otra 
operación. Tráfico considera 
que seis millones de vehículos 
circulen por las carreteras espa
ñolas, durante estos tres días, 
‘a pesar que el grueso de vera
neantes ha ido ya viniendo esca
lonadamente, sobre todo duran
te esta última semana’. De los 
ocho helicópteros que sobrevo
larán las carreteras -tres en la 
zona de Madrid, dos en Bar
celona, dos en Valencia y uno 
en Málaga-, dos, uno de los de 
Madrid y otro en Valencia, con
tarán con equipos médicos.

do. Conozco vuestro interés 
y no puedo decir demasiado, 
pero sí asegurar que hago 
todo lo posible junto a mi 
Gobierno para evitar el 
aumento de la tensión y por 
ello inicié el proceso que pue
da permitir eliminar la amen- 
za de explosión que pudiera 
producir un gran peligro de 
efectos muy difíciles de solu
cionar. He visitado a los líde
res árabes y quería comenzar 
aquí mi gira fuera del mundo 
árabe, aunque estuve antes en 
Estados Unidos, y continuar 
con visitas muy breves a Lon
dres y luego a otras ciudades 
y capitales importantes ya que 
debemos mantener el contacto 

Coinciden la terminación de vacaciones con un nuevo fin de semana.

r
con todos los gobiernos ami
gos para ver que se puede 
hacer para resolver la crisis.

Después volveré a Jordania 
y mantendré nuevos contactos 
con líderes árabes y haré todo 
lo posible por cumplir nuestro 
objetivo final, que es resolver 
la crisis tan seria que nos 
afecta’.

Durante su breve estancia 
en la capital española, el Rey 
Hussein ha mantenido una 
reunión seguida de un almuer
zo de trabajo en el Palacio 
de la Zarzuela con el monarca 
español, el presidente del 
Gobierno y el ministro de 
Asuntos Exteriores; Francisco 
Fernández Ordóñez.

El próximo 28 
de octubre, fecha 
probable de las 
elecciones 
regionales vascas

VITORIA. (Efe).- El próxi- 
mo 28 de octubre, domingo, se 
perfila como la fecha más pro
bable para la celebración de las 
nuevas elecciones al Parlamento 
Vasco, de acuerdo con las pre
visiones que manejan los par
tidos políticos de Euskadi.

La fecha oficial de celebra
ción de los comicios será anun
ciada hoy en San Sebastián por 
el lehendakari del Gobierno 
Vasco, José Antonio Ardanza, 
tras la habitual reunión que el 
gabinete autónomo celebra 
todos los veranos' en la capital 
donostiarra.

Fuentes de varias formacio
nes políticas vascas han expli
cado a Efe que sus gabinetes 
electorales trabajan desde hace 
semanas en la preparación de 
toda la maquinaria de campaña 
con la vista fijada en el próximo 
28 de octubre.

Con la misma previsión, 
según estas fuentes, la mayoría 
de los partidos han contratado 
ya con las compañías publici
tarias la reserva de sus espacios 
electorales e, incluso, algunos 
de ellos tienen concertado el 
lugar donde celebrará sus actos 
de cierre de campaña.

El lehendakari Ardanza, que 
en ningún momento ha querido 
indicar una fecha aproximada 
para la celebración de los comi
cios, se ha limitado a señalar 
en las últimas semanas que las 
elecciones serán en domingo y 
que no tiene intención de ago
tar todos los plazos legales, que^ 
le permitirían alargar la con-. 
vocatoria hasta enero de 1991. 
La propia Ley de Elecciones 
al Parlamento Vasco, aprobada 
el pasado 15 de junio, ofrece 
indicios para pensar que las 
elecciones se celebrarán el 28 
de octubre.

Según esta normativa, a par
tir de la fecha en que el decreto 
de convocatoria firmado por el 
lehendakari sea publicado en el 
Boletín Oficial del País Vasco, 
puede transcurrir un plazo entre 
54 y 60 días para la celebración 
de las elecciones.

Dado que Ardanza anunciará 
hoy 31 de agosto, la fecha de 
las elecciones, y que el decreto 
de convocatoria de los comicios 
puede ser publicado inmedia
tamente después en el Boletín 
Oficial del País Vasco, la fecha 
del 28 de octubre es la que 
encaja perfectamente en los pla
zos establecidos en la ley elec
toral.

Podría suceder que la publi
cación del decreto de convo
catoria se retrasara durante 
unos días y, por tanto, las elec
ciones se celebraran el primer 
domingo de noviembre, pero 
ésta es una hipótesis con muy 
pocas posibilidades, según con
sideran los partidos vascos.

Hoy, en la reunión del Con
sejo del Gobierno Vasco en San 
Sebastián, el lehendakari 
Ardanza informará de la fecha 
electoral a los componentes del 
gabinete de coalición 
PNV-PSE/PSOE y, posterior
mente, en conferencia de pren
sa, anunciará a la opinión públi
ca la disolución del Parlamento 
y la convocatoria de nuevos 
comicios.
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Fue sorprendido con un cuchillo a pocos metros de donde declaraban las hermanas Izquierdo

Antonio Cabanillas intentó vengar la 
muerte de sus hijas en Puerto Hurraco

La autoridad le desarmó y retuvo, no sin antes ofrecer fuerte resistencia, según testigos presenciales

Los aires de revancha no 
se desaparecen de ‘‘Puerto 
Hurraco^’. Ayer, varios 
miembros de la Guardia 
Civil lograron desarmar a 
Antonio Cabanillas -el 
padre de las dos niñas ase
sinadas-, después de que 
se sospechara que poseía 
algún tipo de arma blanca.

BADAJOZ. (Lid).- El 
cabeza de familia fue rete
nido a pocos metros de la 
puerta del juzgado donde 
prestaron declaración las 
hermanas Izquierdo, presun
tas instigadoras del séptuplo 
asesinato del pasado domin
go-

Cabanillas se mezcló entre 
el centenar de vecinos que 
esperaban en el juzgado de 
Casuerta la llegada de las 
hermanas Izquierdo. En un 
momento dado, varios guar
dias civiles sospecharon de 
la actitud de Antonio y pro
cedieron a registrarle; se le 
encontró un cuchillo de 
grandes dimensiones. La 
autoridad le llevó inmedia
tamente al interior del juz
gado donde fue retenido, no 
sin antes ofrecer cierta resis
tencia, según testigos presen
ciales.

Pero al margen de este 
suceso- que viene a sumarse 
a la espiral de violencia y 
odio que se vive en esta 
pequeña región pacense-, el 
día de ayer estuvo marcado 
por la expectación de la lle
gada a Casuerta de las her
manas Angela y Luciana 
Izquierdo. Para muchos veci
nos de los pueblos próximos 
a “Puerto Hurraco”, las dos 
hermanas son las instigado-

Angela y Luciana Izquierdo, escoltadas por 
la Guardia Civil, prestaron declaración

CASTUERA. (Efe).- Angela 
y Luciana Izquierdo, hermanas 
de los presuntos autores de la 
muerte de siete personas el 
pasado domingo en la pedanía 
de Puerto Hurraco, entraron a 
las 12,00 horas de ayer a decla
rar en el Juzgado de Instrucción 
de Castuera, donde se instruyen 
las diligencias del suceso.

Unas cien personas espera
ban desde primeras horas de 
la mañana ante las puertas del 
Juzgado la llegada de Angela 
y Luciana, de 49 y 63 años res
pectivamente, que iban escol
tadas por una pareja de la guar
dia civil y por otra de la policía 
nacional.

Las hermanas de Antonio y 
Emilio Izquierdo, pálidas, aba
tidas y con huellas de cansancio 
en el rostro, fueron conducidas 
hasta la puerta del juzgado por 
las fuerzas de seguridad, quie
nes impidieron a los periodistas 
que se acercaran a la mujeres. 
Sobre las 11 horas de ayer, Leo

Los aires de revancha no desaparecen en la pequeña pedanía extremeña.

*

ras de lo acaecido en la noche 
del pasado día 26. Según pare
ce, la policía estaba tras sus 
pasos desde que se cometió 
el crimen, aunque su locali
zación se realizó el pasado 
miércoles. Ese mismo día se 
les aconsejó que partieran 
hacia Badajoz en el tren noc
turno y se les garantizó en 
todo momento protección 
policial.

Las dos hermanas accidie- 
ron a la sugerencia y el jueves 
por la mañana llegaban a la 
estación pacense bajo unas 
estrictas medidas de seguri
dad; los días posteriores al cri
men permanecieron en 
Madrid, en una pensión muy 

poldo Sánchez, marido de Emi
lia Izquierdo, la tercera de las 
hermanas que aún está sin loca
lizar, prestó declaración ante el 
juez de Castuera, Casiano 
Rojas, aunque se negó a dar 
a conocer el contenido de su 
comparecencia.

Fractura

Por otra parte, uno de los 
presuntos autores de los dispa
ros que acabaron con la vida 
de siete personas en Puerto 
Hurraco, Emilio Izquierdo 
Izquierdo, fue atendido antea
yer de una fractura de cuello 
de húmero en el Hospital Infan
ta Cristina de Badajoz, informó 
el jefe de guardia del centro, 
Enrique Díaz.

Emilio Izquierdo, detenido 
en la cárcel de Badajoz desde 
el pasado día 27 por orden del 
juez de Castuera, entró en el 
servicio de Urgencias del Hos
pital a las 3.30 horas de antea

próxima a la estación sur de 
la capital.

La llegada de las hermanas 
ha sido espectacular, debido 
fundamentalmente, a la nube 
de curiosos y Guardia Civil 
que “habían puesto boca aba
jo” el pueblecito de Casuerta. 
Angela y Luciana mostraban 
un gesto abatido y cansino; 
no hicieron ningún tipo de 
declaración debido al estricto 
control personal que sobre 
ellas ejerció en todo momento 
la Guardia Civil y la policía 
de paisano que se encontraba 
a la puerta del juzgado. Fue 
esta última, precisamente, la 
que alertó sobre la presencia 
de Antonio Cabanillas. Las 

dos hermanas también fueron 
conducidas a ia Comisaría 
Nacional donde solicitaron 
permiso para poder visitar a 
sus dos hermanos. “En ningún 
momento han estado deteni
das, simplemente se les ha 
dado protección”, comentó un 
policía a los periodistas.

Por otro lado, las ocho per
sonas que todavía permanecen 
en los hospitales de la provn- 
cia como consecuencia de la 
tragedia, evolucionan de for
ma favorable según los últimos 
partes médicos. El niño Gui
llermo Ojeda está salvando 
milagrosamente su vida, ya 
que los médicos afirman que 
presenta un coma superficial.

yer, donde se le atendió de 
impotencia funcional del hom
bro derecho debida a una frac
tura del cuello del húmero, 
según Enrique Díaz.

El jefe de urgencias, que no 
precisó las causas de la fractura, 
señaló que Emilio Izquierdo fue 
atendido durante una media 
hora en el centro y agregó que 
la fractura requiere entre tres 
a cuatro semanas de inmovi
lización y unas tres semanas de 
rehabilitación.

En el mismo centro hospi
talario en el que fue atendido 
Emilio Izquierdo, de 58 años, 
están ingresadas cinco de las 
ocho personas que resultaron 
heridas en la masacre que pre
suntamente cometió con su her
mano Antonio el pasado día 26 
en la localidad pedánea de 
Puerto Hurraco.

Dos de estas cinco personas 
se encuentran en estado muy 
grave, por lo que se temió en 
el centro hospitalario la reac

El abogado de 
Esperanza 
Martín recurre 
contra la 
suspensión

BARCELONA. (Efe).- El 
abogado de Esperanza Martín, 
la mujer que solicitó autoriza
ción judicial para elegir el sexo 
de su sexto hijo, presentó ayer 
en el juzgado de instrucción 
número dos de Mataró un 
recurso contra la suspensión de 
la autorización para someterse 
a dicha técnica médica.

En el recurso, el abogado de 
Esperanza Martín solicita que 
no sea admitido el efecto sus
pensivo del recurso de apela
ción presentado por la Fiscalía 
de Barcelona y aceptado por 
el juez José Antonio Córdoba.

El abogado Mario Gómez 
dice en su recurso que ‘el efecto 
suspensivo no tiene fundamento 
jurídico’ porque el Ministerio 
Fiscal no es parte promotora 
del procedimiento.

Asimismo, el letrado consi
dera que la actuación del fiscal 
‘Únicamente tiene pretensiones 
de repercusión social y moral’ 
y que el efecto suspensivo de 
la primera resolución sólo pue
de Utilizarse cuando ‘se pueda 
ver afectado y perjudicado el 
interés de una parte contraria’.

Nadie se perjudica

ción que pudieran tener los 
familiares de las víctimas al ver 
a uno de los autores de los dis
paros en el centro, informaron 
las mismas fuentes.

Mientras, los funerales y el 
entierro de Antonia Murillo, 
una de las siete personas ase
sinadas el pasado domingo en 
Puerto Hurraco (Badajoz), se 
celebraron anteayer en Zumaya, 
localidad donde residía la víc
tima. Antonia Murillo Fernán
dez, de 57 años, había nacido 
en Perelada de Zarzalejo (Ba
dajoz) y su marido, Rafael Sán
chez Martos, era original de 
Puerto Hurraco, por lo que 
pasaban las vacaciones en la 
localidad donde ocurrió la tra
gedia. La víctima, cuya familia 
no tenía ningún parentesco con 
los presuntos asesinos, falleció 
cuando limpiaba la cara ensan
grentada del novio de una de 
sus hijas, Antonio Cabanillas, 
quien permanece en estado 
grave.

En este sentido, Mario 
Gómez afirma que ‘no existe 
ningún interés legítimo particu
lar o público que pueda verse 
afectado y perjudicado’ por la 
resolución que autorizaba a 
Esperanza Martin, madre de 
cinco hijos varones, a elegir el 
sexo del próximo hijo.

Por lo demás, el abogado 
considera que ‘la suspensión 
acordada por el magistrado 
equivale a que el Ministerio Fis
cal hubiera solicitado un cin
turón de castidad con depósito 
de la única llave en la mesa 
del juzgado y un capuchón 
metálico para el miembro viril 
del sufrido marido’.

El abogado también ha anun
ciado que, si el juez no admite 
su recurso, presentará un inci
dente de nulidad, planteará una 
cuestión de inconstitucionalidad 
y solicitará, ‘con cargo al Esta
do, que se proceda a la 
crio-conservación de gametos 
del esposo y de óvulos de Espe
ranza Martín’.

En otro orden de cosas, los 
restos mortales de Mercedes 
Bustelo Vázquez, madre del ex 
presidente del Gobierno, Leo
poldo Calvo Sotelo Bustelo, 
recibieron sepultura ayer en el 
cementerio de Ribadeo. Al 
sepelio asistieron varios cente
nares de personas, entre ellas 
el Presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga Iribarne, 
que se desplazó el helicóptero 
desde Santiago de Compostela, 
y el alcalde de Ribadeo, Eduar
do Gutiérrez.

Entre las personas que inte
graban el duelo familiar acom
pañaban al ex presidente del 
Gobierno español el ex ministro 
de Asuntos Exteriores, Fernan
do Morán; el presidente de 
‘Ferrovial’, Rafael del Pino; el 
académico de la española, J‘oa- 
quín Calvo Sotelo; la Directora 
General del Instituto de la 
Mujer, Carlota Bustelo, y el ex 
ministro de Industria, Carlos 
Bustelo.
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Los mineros se muestran felices tras ser rescatados del interior del pozo.

La brigada de rescate ¡ocalizó al tercer trabajador atrapado por un desplome 

Rescatados con vida dos mineros de los 
tres que quedaron atrapados en un pozo

En el pozOf de Hunosa, trabaja como picador el ex secretario general del PCE, Gerardo Iglesias

Dos de los tres mineros atrapados desde ayer por la 
mañana en el interior en la novena galería del pozo 
Polio, propiedad de Hunosa, en la localidad de Mieres, 
fueron rescatados con vida sobre las 14:10 horas de 
ayer, informaron a Efe fuentes de la dirección Regional 
de Minería y Energía.

MIERES. (Efe).- Los dos 
trabajadores rescatados son el 
ayudante barrenista Manuel 
Valle Pozos, de 49 años, veci
no de Mieres y el barrenista 
Eduardo Alvarez García, de 
30, también de esa localidad, 
y que se encuentran en buen 
estado de salud.

La brigada de rescate ya ha 
localizado, a la hora de cerrar 
esta edición, al tercer minero 
atrapado por el desplome de 
la galería, se trata de Antonio 
Suárez Mella, de 26 años y 
vecino de Pola de Lena.

El accidente tuvo lugar a 
las 9:00 horas de ayer tras pro
ducirse una quiebra en la 

novena galería del pozo que 
hundió unos 30 metros de la 
misma. El primer relevo está 
formado por unos doscientos 
trabajadores.

Gerardo Iglesias

El pozo Polio, situado en 
la cercanías de la localidad de 
Mieres, en la cuenca del Cau
dal, tiene una plantilla de 710 
trabajadores y en el mismo 
trabaja desde el pasado mes 
de noviembre el ex secretario 
general del Partido Comunista 
de España (PCE), Gerardo 
Iglesias, que realiza labores de 
picador.

Con el derrumbamiento de 
una parte de la novena galería 
del pozo Polio, que dejó ayer 
atrapados a tres mineros, uno 
de ellos aún por rescatar aun
que según últimas informacio
nes está localizado, son ya diez 
los accidentes registrados en 
lo que va de año en explo
taciones mineras asturianas, 
que se saldaron con un total 
de siete muertos.

La trágica lista de muertos, 
que podría verse incrementa
da ahora de confírmarse las 
sospechas de los componentes 
de la brigada que trabajan en 
el rescate del minero que per
manece, a la hora de cerrar 
esta edición, atrapado en el 
pozo Polio, se inició el pasado 
23 de enero en el pozo Puma- 
tabule, explotación del grupo 
Siero de Hunosa, donde el 
minero Honorio Casal Riera, 
de 53 años, falleció al ser 
aplastado por una jaula.

El resto de los 10 accidentes 
mineros contabilizados hasta 
el momento se centraron en 
los meses de mayo, con cuatro 
accidentes y dos muertos, y 
en el presente mes de agosto, 
con cinco accidentes y cuatro 
mineros fallecidos.

La brigada de salvamento 
que rescató a los mineros atra
pados ayer por la mañana en 
el interior del pozo Polio, pro
piedad de Hunosa, logró con
tactar con dos de los tres tra
bajadores encerrados y resca
tarlos finalmente.

EI tercer minero atrapado 
está separado de sus compa
ñeros y no respondía a las lla
madas que estaban realizando 
a través de una de las tuberías 
de ventilación del pozo. El 
contacto de la brigada con los 
trabajadores se realizó a través 
de golpes en las tuberías, dada 
la dificultad para acceder al 
lugar en donde se hallaban.

Los tractores, en la carretera.

En libertad 32 
algodoneros que 
intentaban 
provocar cortes 
de carretera

SEVILLA. (Efe),- Los 32 
algodoneros detenidos por la 
Guardia Civil cuando intenta
ban cortar la carretera nacional 
IV a su paso por la localidad 
sevillana de Las Cabezas han 
sido puestos en libertad sin car
gos a primera hora de la tarde 
de ayer, informaron a Efe fuen
tes judiciales.

Estos algodoneros, que han 
prestado declaración en el juz
gado de Lebrija, se ofrecieron 
como voluntarios para ser dete
nidos por la Guardia Civil cuan
do los agricultores comenzaron 
ayer por la mañana los cortes 
de carretera.

El tráfico rodado de la Nacio- 
nal-IV ha permanecido cortado 
hasta poco antes de las 15 horas, 
mientras los agricultores cruza
ron sus tractores en la autopista 
Sevilla-Cádiz, que, así como la 
vía férrea, todavía está cortada, 
sin que en ningún momento 
haya intervenido la Guardia 
Civil.

La intención de los manifes
tantes era volver a cortar la 
carretera nacional si no eran 
puestos en libertad los deteni
dos.

Los municipios de la comarca 
sevillana del Bajo Guadalquivir 
de Las Cabezas, Lebrija y Los 
Palacios han secundado una 
huelga general para apoyar a 
los agricultores que desde hace 
tres días se han movilizado para 
pedir el aumento del precio fija
do para el algodón.

Negociaciones

Desactivan un paquete-bomba dirigido a 
un teniente coronel de la Guardia Civil

SAN SEBASTIAN. (Efe).- 
Un paquete bomba que con
tenía 1.100 gramos de explosivo, 
dirigido al teniente coronel de 
la Guardia Civil Enrique Rodrí
guez Galindo, ha sido desac
tivado en el cuartel de 
Intxaurrondo, informaron fuen
tes de este cuerpo.

El paquete bomba, camufla
do en el interior de un envío 
de libros contenía además del 
explosivo plástico un cordón 
detonante de metro y medio de 

longituo. El paquete enviado al 
cuartel de Intxaurrondo, que 
dista unos 5 kilómetros de San 
Sebastián, llegó anteayer y fue 
enviado et día 28 desde Madrid, 
a través de la empresa de trans
portes Helguera.

La carga plástica y el cordón 
detonante, explosivos que por 
primera vez aparecen juntos en 
un paquete bomba, se encon
traban en el interior de varias 
publicaciones.

La bomba, bastante sofistica

da, estaba preparada mediante 
el procedimiento de la ‘pinza’, 
dos piezas metálicas que com
pletan un circuito al separarse, 
alimentado por tres pilas de 1,5 
voltios en el dispositivo de ini
ciación del explosivo.

Un paquete de idénticas 
características externas, aunque 
sin explosivo, fue recibido tam
bién anteayer por una librería 
ubicada en el centro de San 
Sebastián, según confirmó uno 
de los responsables del estable

cimiento, dedicado a la venta 
de libros de texto.

Los empleados de la librería 
dejaron el paquete sin abrir, y, 
poco más tarde, el transportista 
les advirtió por teléfono de que 
podría contener algún explosi
vo, ya que se habían entregado 
un paquete identico en el cuar
tel de Intxaurrondo. EI encar
gado de la librería se puso en 
contacto con la Guardia Civil, 
que solicitó que les fuera lle
vado al cuartel para analizarlo.

Representantes de los algo
doneros mantienen una reunión 
con el consejero de Agricultura 
de la Junta de Andalucía, Leo
cadio Marín, para tratar de dar 
una solución al problema, aun
que de momento no han llegado 
a ningún acuerdo.

Los algodoneros habían cor
tado los accesos a la autopista, 
a su paso por Las Cabezas de 
San Juan, mientras la Guardia 
Civil se mantenía atenta en toda 
la zona.

Por otra parte, en las loca
lidades de Las Cabezas de San 
Juan, Lebrija y Los Palacios se 
ha secundado mayoritariamente 
una huelga general en solida
ridad con las reivindicaciones 
y protesta de estos cultivadores 
del algodón.
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Enrique Tomás, de 8 años, jugaba con sus amigos en un barrio de Madrid
Dieciséis muertos en un accidente en Portugal

Se electrocuta un niño al El capitán del pesquero
“Monte Alen

tocar los cables de una farola
”, en libertad

Rescatado el cadáver de un montañero atrapado en una grieta

Enrique Tomás Alcántara, 
de 8 años, murió electro
cutado al tocar los cables 
de una farola junto a la 
que Jugaba en compañía 
de un hermano y otros 
pequeños, en la calle Jai
me el Conquistador de 
Parla, informó la Jefatura 
de Policía.

MADRID. (Efe).- La mis
ma fuente precisó que la cau
sa del fallecimiento, ocurrido 
a las 23,30 horas de anteayer,
se deduce de 
instruidas en 
local.

El padre

las 
la

del

diligencias 
comisaría

pequeño
declaró a la policía que a esa 
hora se encontraba sentado 
en una terraza en la calle, 
a unos diez metros de donde 
jugaban sus hijos, cuando uno 
de ellos le avisó de que a 
‘Quique’ le pasaba algo, pues 
estaba en el suelo y no se 
movía.

Cuando acudió el padre al 
lugar donde estaba Enrique, 
algunas personas le estaba ya 
auxiliando. El niño fue tras
ladado a un centro médico 
de la localidad, pero los facul
tativos no pudieron hacer 
nada por salvar su vida.

Al parecer, según señaló la 
policía, el pequeño debió 
tocar los cables existentes en 
la base de la farola, cuyo caje
tín carecía de la correspon-

El cajetín de la farola estaba roto.

C

diente tapa.
El alcalde de 

Bermejo, que 
pesar por la

Parla, Pedro 
expreso su 
muerte del

pequeño, destacó ayer a Efe 
que además de las deficien
cias existentes en el mante
nimiento del alumbrado 
público de Parla, por falta de 
medios, ‘parece que se ha 
convertido en deporte local, 
la rotura de las tapas de las 
farolas’.

Bermejo añadió que en 
numerosas ocasiones, los ser
vicios de mantenimiento ‘tie
nen que cerrar con remaches 
estas tapas que dejan al aire 
libre fusibles y cables eléctri-

eos’.
El segundo teniendo de 

alcalde de Parla, Rafael Cas
taño, dijo a Efe que el gobier
no municipal decidió, en una 
reunión celebrada ayer, sus
tituir las farolas existentes en 
zonas de estancia, por apli
ques luminosos de pared.

Montañero

Por otra aprte, el cadáver 
del montañero alemán Karel 
Brena, de 19 años, fue res
catado anteayer por la tarde 
de una grieta de hielo de doce 
metros de profundidad cerca 
de un glaciar en el Monte 
Perdido, en el pirineo oscen
se.

El montañero, natural de 
la República Federal de Ale
mania, permaneció atrapado 
en el interior de la grieta des
de las 16 horas de anteayer, 
pero las condiciones de estre
chez y profundidad impidie
ron su restate hasta ayer.

Fuentes del Gobierno Civil 
indicaron a Efe que en el res
cate del joven intervinieron 
miembros del Grupo de Res
cate e Intervención en Mon
taña (GREIM) y helicópteros 
de la Guardia Civil de Hues
ca.

El cuerpo del montañero 
alemán, del que la Guardia 
Civil ya sospechaba su ‘po
sible muerte’ por las bajas 
temperaturas, fue trasladado 
al depósito de cadáveres de 
Boltaña (Huesca) a primera 
hora de la tarde, donde per
manece todavía.

Por otro lado, José María 
M.F., de 44 años, fue dete
nido ayer por la Guardia 
Urbana de Tarragona como 
presunto autor de un delito 
de parricidio frustrado al 
haber herido gravemente a su 
esposa María del Carmen 
Pedro Rodríguez de cinco dis
paros de pistola. Los hechos 
ocurrieron en el domicilio 
familiar.

LA ROCHELLE. (Efe).- El 
capitán del pesquero español 
"Monte Alen”, Imanol Lasarte 
Garralde, detenido tras los inci
dentes con una patrullera fran
cesa que causaron nueve heri
dos, ha sido puesto en libertad 
informaron fuentes judiciales.

' Lasarte Garralde, de 28 años, 
detenido desde el pasado 9 de 
agosto en la prisión de Fon- 
tenay (oeste de Francia), ha 
sido liberado tras un careo rea
lizado ayer, junto a otros tri
pulantes del pesquero, con los 
miembros de la patrullera, agre
garon las fuentes.

El capitán del ”Monte Alen” 
ya viaja de regreso a España, 
precisaron fuentes próximas a 
él, que agregaron que el pes
quero abandonó el pasado sába
do el puerto de La Rochelle, 
al oeste de Francia, tras el pago 
de una fianza de 401.000 francos 
(cerca de 8 millones de pese
tas).

Él juez de instrucción de La 
Rochelle ha abierto una inves
tigación para esclarecer los inci
dentes entre el pesquero espa
ñol, que faenaba en aguas del 
puerto en infracción el pasado 
7 de agosto, y la patrullera fran
cesa que utilizó gases lacrimó
genos y pequeños cartuchos de 
plomo para apresarlo.

Durante el apresamiento del 
pesquero español resultaron 
heridos siete marineros españo-

les y dos agentes de la patrullera 
francesa.

Por otra parte, al menos cua
tro personas murieron y doce 
desaparecieron al chocar ayer 
un turismo y un autobús, que 
posteriormente cayó a un 
embalse con los pasajeros den
tro, en una carretera del norte 
de Portugal, informaron las 
autoridades.

El autobús, propiedad de los 
ferrocarriles portugueses, cayó 
al embalse de Aguieira, cerca 
de Santa Comba Dao, en el dis
trito de Viseu, a consecuencia 
del choque con el turismo, 
cuyos cuatro ocupantes perdie
ron la vida.

Según la televisión portugue
sa, un pasajero que se había 
apeado en una parada antes de 
que se produjera el accidente 
señaló que en el autobús via
jaban al menos doce personas.

Los equipos de socorro tras
ladados al lugar temen que las 
posibilidades de encontrar con 
vida a algún pasajero del auto
car sean nulas, puesto que el 
vehículo quedó totalmente 
sumergido. Por el momento no 
se ha podido indentificar a nin
guno de los ocupantes del turis
mo, que quedaron irreconoci
bles dada la magnitud del acci
dente. Las tareas de rescate no 
se reanudaron hasta el jueves, 
señalaron fuentes de los equi
pos de socorro.

Al menos 24 muertos por los 
violentos tomados en Illinois

WASHINGTON. (Efe).- Al 
menos 24 personas murieron y 
otras 700 resultaron heridas 
debido a los violentos tomados 
que afectaron en la tarde del 
martes a tres zonas del sureste 
de Chicago, en el norteño esta
do de Illinois, confirmó William 
Fergunson, investigador del 
condado de Will.

La Guardia Nacional, Policía, 
los bomberos y brigadas de 
voluntarios civiles continúan 
removiendo toneladas de 
escombros en Planfield, Crest 
Hill y Joliet, las zonas más afec
tadas, informaron fuentes ofi
ciales.

En la zona de Plainfiel, los 
vientos destruyeron por comple-

to el colegio secundario de la 
región, donde unos 150 atletas 
se salvaron al refugiarse en el
sótano del edificio, 
vecindad unas 300 
resultaron heridas.

En Crest Hill, tres

y en la 
personas

personas
murieron aplastadas al derrum
barse el templo católico de la 
Virgen Inmaculada, que fue 
arrasado por los tomados, otras 
ocho murieron en viviendas 
vecinas, y unas 43.00 casas que
daron sin fluido eléctrico y ser
vicio telefónico.

Asimismo, la Guardia Nacio
nal que patrulla desde el martes 
las zonas afectadas detuvo a tres 
personas.

TEATRO CARLOS III
Se pone en conocimiento del público 
en general que la venta anticipada de 
localidades para las actuaciones de la 
Feria-90, tendrán lugar a partir del sába
do día 1 de septiembre en las taquillas 
del Teatro con el siguiente horario:

Días: 1, 2, 3 y 6..de 6 tarde a 10 noche
Días: 4 y 5 de 5 tarde a 9 noche

CITACION ASAMBLEA GENERAL
De conformidad con lo previsto en el Art. 45 de la 
Ley 3/87 General de Cooperativas, se convoca a todos 
los socios de esta Entidad, a la Asamblea General 
Extraordinaria, que tendrá lugar el próximo domingo 
día 16 de Septiembre, a las diez horas en primera con
vocatoria y a las once horas en segunda, en los locales 
del GRAN CINEMA, con el siguiente orden del día: 
1°.- Propuesta de financiación a corto y largo plazo. 
2°.- Designación de tres socios para la firma del Acta 
de esta Asamblea.
3°.- Ruegos y preguntas.

La Roda, 31 de Agosto de 1990
El Presidente

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

TÚ, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez más, 
que nunca quiero separarme de 
ti por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia 
por más difícil que sea. Publicar 
en cuanto se reciba la gracia). 
Agradece las gracias alcanza-
das. A y H

M.C.D.2022
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^B Cotizaciones de Ia Bolsa de Madrid Indice general (ayer 258’28) (anterior 253‘24) ।
AY^ ANTERIORNOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR NOMBRE VALOR

HíiTipnc —— Químicas----

Exterior 3400*00 3395*00 (M.C.) Valenciana 3450*00 3450*00 Fosforera__________ 2980*00 2980*00

Central 4860*00 4865*00 (M.C.) Uralita 2480*00 2405*00 (M.C.) Nicas______________ 69*00 69*00

Banesto 3915*00 3725*00 (M.C.) Cristaleri 9600*00 9400*00 Tafisa_____________ 1800*00 • 1805*00

Hispano
B. N. París

2795*00 2700*00 (M.C.) Dragados________ 2475*00 2380*00 (M.C.) Hércules His._______ — 1545*00

221*00 220*00 El Encinar _ 530*00 Fénix______________ 7350*00 7200*00

Popular 8900*00 8680*00 (M.C.) Vallehermo 2695*00 2640*00 (M.C.)
905*00 (M.C.)

OlUvl tllIldUIUl ^IC<ld
Santander 4540*00 4400*00 (M.C.) In. Metrop. —

Valencia 1530*00 1510’00 (M.C.) In. Urbis 1780*00 1755*00 (M.C.) Ponferrada_________ 71*00 71*50

Zaragozano 651*00 654*00 Vas. Centra 5050*00 5000*00 (M.C.) Hullas C. Cort._____ 455*00 440*00

Bilbao Vizcaya 3100*00 3010*00 (M.C.) Zabalburu 625*00 650*00 A. Hornos_________ 336*00 344*00 (M.C.)

Andalucía 8200*00 8200*00 Urb. Metro 2330*00 Aux. FFCC 800*00 780*00

Herrero 4100*00 (M.C.) C. P. Lemona 1500*00 Acerinox 7460*00 6820*00

Pastor 5600*00 5620*00 (M.C.) Cubiertas 1465*00 1455*00 Asturia. Zinc 6900*00 6900*00

Atlántico 2900*00 2890*00 (M.C.) Eurobuildi 201*25 Españ. Zinc 1900*00 1890*00
Macosa 618*00 600*00 -(M.C.)

Fomento 1630*00 1650*00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) D 350*00 330*00
N. M. Quiián 255*00 251*00 (M.C.)

Bankinter 7900*00 7700*00 (M.C.) Renta Inm. 1210*00 1200*00 (M.C.) *
1360*00 1280*00 (M. C.)

Comer. Tras (Ba) 1600*00 Sansón (BA) D 2400*00 2355*00
D. Felguera

—
1680*00 1670*00 (M. C.)

Comer. Tras. (Ma) D 1330*00 Asland Cat. (Ba) 320*00
Amper

— —
Forjas Ala 97*00

C. Molins (Ba) 1540*00 1560*00
—

Olarra_____________ 51*00Eléctricas — Focsa (Ba) 3065*00—
Siemens 220*00 240*00

Aguas B. (Ba) 570*00 570*00 Corp. F. Alba 6400*00 6380*00 (M.C.) Tubacex 850*00 860*00
Cat. Gas. 4910*00 4800*00 (M.C.) Sociedades de inversión — Zard. Otis 9900*00 9800*00 (M. C.)
Viesgo 3100*00 3065*00 (M.C.) U. Cerrj (Bi)_______ D 120*00
Fecsa P. 595*00 588*00 (M.C.) General Invers. 1375*00 1350*00 System Af_________ ___ 1185*00
Cantábrico 1565*00 1550*00 (M.C.) Cartisa _•_____ — 1350*00 Tycsa______________ __ 211*00
Hidruña — 390*00 (M.C.) Finsa — 724*87 Ib-Mei 280*00 280*00
Hidrola 486*00 485*00 (M^J Mobinter — 180*00 Carburo (Ba) ___ 995*00
Iberduero 604*00 589*00 (M.C.) Ceivasa — 1300*00 Unid. Hermet. ___ 185*00
Sevillana 520*00 508*00 (M.C.) Cartinbao — 273*00 Tycsa (Ba) __ 210*00
U. E. Fenosa 486*00 474*00 (M.C.) Invatisa _ 1330*00

Automóviles -Endesa 1520*00 1480*00 (M.C.) Patrisa 1150*00
Gesa 2830*00 2800*00 (M.C.) Fintisa _ 875*00 Bendix Esp. __ 395*00

Alimentación---------------------------- Rentisa — 1260*00 Citroen 750*00 750*00
Bansaliber 1010*00 1010*00 Tudor 1180*00 1150*00 (M. C.)

Uniasa 3500*00 3300*00 (M.C.) Figranvisa — 403*75 Fasa Renault 365*00 370*00

El Aguila 
Azucarera

1340*00 1345*00 Esp. Invers P 410*00 P 415*00 L. R. Santan 120*00 123*00

6000*00 5800*00 (M.C.) Cartex _ 185*00 Motor Iber_________ 585*00 565*00 (M. C.)

Ebro 2940*00 2890*00 (M.C.) Fibansa — 733*00 Comunicaciones-----------------------
Ind. Agr. (Ma) 945*00 945*00
Viscofán 2460*00 2405*00 (M.C.) rapcicras — Telefónica 844*00 829*00 (M. C.) _

Tabacalera 3570*00 3310*00 (M.C.) Papelera________ 444*00 430*00 (M.C.) Iberpistas__________ — 117*00

Koipe _ 4000*00 (M.C.) P. Navarra 75*00 75*00 Acesa_____________ 796*00 774*00 (M. C.)

Bodeg. y Beb. (Ma) — 425*00 Unipapel________ 735*00 750*00 y anos------------------------------------------- “
U. Cervecera 67*00 68*00 Sarrió 922*00 880*00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) P 980*00 1045*00 Torrás (Ba) 1580*00 Ceselsa — 710*00

Damm. (Ba) 100*00 985*00 Tabacos (Ba)_______ 165*00 171*00
Seg. Bilbao (Bi)_____ 200*00Bodeg. Bilb. (Bi) _ 1000*00

Bodeg. y Beb. ( Bi) 435*00 435*00 Ercros 843*00 830*00 (M.C.)
U. Ibérica (Va) — 100*00

E. I. Aragón 1530*00 1465*00 (M.C.)
Reunión (Va) — 180*00

Comercio — Vidrala 2650*00 2600*00 (M. C.)
Insular Nitro. (M.C.)— 645*00 Primbilbao (Bi) P 790*00

Finanzauto 525*00 510*50 Repsol 2525*00 2475*00 (M.C.) Tabacos (Ma) 245*00
El Turia (Va) 225*00

-----
— Cepsa 1995*00 1975*00 (M.C.)

Saba (Ba) 340*00 760*00 Petromed 6450*00 6180*00 (M.C.)
T > • 1 • • Seda Barna 380*00 390*00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo
inmuuiiiana y vonsiruccion--------

Sniace 490*00 483*00 (M.C.) D = Dinero

Asland 4415*00 4275*00 (M.C.) Mafre 6380*00 6150*00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 19650*00 19500*00 Oxígeno — 950*00 ... --■— — ^^^

Información 
facilitada por: O BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH >
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La oposición 
argentina está 
contra la entrega 
de Aerolíneas a 
Iberia

BUENOS AIRES. (Efe).- La 
oposición parlamentaria argen
tina se opone a la entrega de 
la compañía aérea estatal Aero
líneas Argentinas al grupo que 
lidera la empresa española Ibe
ria, que debe hacerse cargo de 
la explotación del servicio a pri
meros de octubre próximo, se 
informó ayer.

La comisión bicameral de 
“seguimiento del proceso de 
privatizaciones”, compuesta por 
senadores y diputados de todos 
los grupos parlamentarios, ela
boró un dictamen que “recha
za” la carta de crédito por 130 
millones de dólares entregada 
la semana pasada por el con
sorcio adjudicatario.

A la oposición parlamentaria 
se suma el rechazo de la Aso
ciación de Pilotos de Líneas 
Aéreas (APLA), el sindicato de 
pilotos argentinos, que ha coin
cidido, en general, con los plan
teamientos de los legisladores.

Esta posición de todos los 
partidos opositores, y que no 
comparte el Partido Justicialista 
(peronista, en el poder) destaca 
que el aporte “no da cumpli
miento a la obligación que tie
ne, como adjudicatario, de abo
nar el primer pago al contado 
y no por medio de una carta 
de crédito”.

El rechazo de los legisladores 
de la oposición obligó a los 
representantes peronistas a con
vocar “de urgencia” al ministro 
de Obras y Servicios Públicos, 
José Roberto Dromi, al recinto 
del Senado, donde se reunió la 
comisión bicameral.

Desconocimiento de la 
situación real

Uno de los miembros de 
este comité, el demoprogresista 
Alberto Natale, solicitó infor
mes al Ejecutivo porque, según 
afirmó, poco antes de que se 
entregue Aerolíneas Argentinas 
“no se conoce la real situación 
económico-financiera de los 
oferentes”.

Iberia se presentó asociada 
a la empresa argentina Cielos 
del Sur, y ambas fueron las úni
cas que concurrieron a la lici
tación, a finales de junio pasa
do, por lo cual fueron desig
nadas como adjudicatarias del 
85 por ciento de las acciones 
de Aerolíneas Argentinas en 
solitario.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA .......................................... ............................97.278 97.522
1 ecu.......................................................... .......................... 128.844 129.166
1 marco alemán................................... ............................62.054 62.210
1 franco francés................................... ............................. 18.521 18.567
1 libra esterlina.................................... ..........................186.966 187.434
100 liras italianas................................. ..............................8.377 8.397
100 francos belgas.............................. ......................... 302.222 302.978
1 florín holandés.................................. ............................55.096 55.234
1 corona danesa................................... .............................16.208 16.248
1 libra irlandesa................................... ...........................166.641 167.059
100 escudos portugueses.................. ............................70.432 70.608
100 dracmas griegas........................... ............................ 62.801 62.959
1 dólar canadiense.............................. ............................84.694 95.006
1 franco suizo........................................ ............................. 74.811 74.999
100 yens japoneses............................. ............................67.326 67.494
1 corona sueca........................................ .............................16.874 16.916
1 corona noruega................................. ............................ 16.060 16.100
1 marco finlandés............................... ............................26.367 26.433
100 chelines austríacos...................... ......................... 882.246 884.454
1 dólar australiano............................. .............................79.401 79.599

Según la Encuesta de Coyuntura Industrial del segundo trimestre de 1990

Baja la cartera de pedidos 
y mejora el nivel de ‘Stock”
Las expectativas de empleo apuntan a un descenso en los próximos meses

El segundo trimestre de 
1990 acabó con un aumen
to de un punto respecto 
,al mes anterior en cuanto 
a clima industrial, y el 
descenso de doce puntos 
en relación con el nivel 
registrado en junio de 
1989. La evolución en los 
“stocks” de productos ter
minados, ha sido la causa 
de la evolución.

MADRID. (Lid).- Mien
tras, los 24 puntos que señaló 
el indicador de la cartera de 
pedidos suponen el descenso 
de 8 puntos, respecto al mes 
anterior y de 19 en relación 
con el de junio de 1989. El 
retroceso de la demanda 
industrial que ello conlleva se 
viene observando desde los 
meses finales del último ejer
cicio, y el nivel medio del 
indicador de pedidos refleja 
una. disminución de 13 puntos 
en comparación con el ante
rior período.

Por lo que respecta a las 
clases de bienes, el resultado 
más negativo se produce en 
el sector de bienes interme
dios, con un retroceso en el 
indicador de 13 puntos, en 
relación a mayo, y de 23 si 
se le compara con el obser
vado un año antes. En cuanto 
a los bienes de consumo, se 
observan descensos de 3 y 5 
puntos, para los meses dé 
mayo y junio. Con ello, las 
expectativas de los empresa
rios sobre la evolución de la 
cartera de pedidos apuntan a 
nuevos descensos en los tres 
sectores, siendo más intensos 
en el sector de bienes de 
consumo.

Stocks y producción

En el mes de junio, los 
stocks de productos termina
dos registró un descenso de 
9 puntos en relación a mayo, 
uno de los resultados más 
positivos de los recogidos en 
la presente encuesta.

Es en el sector de bienes 
de inversión donde se advier
te la mejora más relevante en 
el nivel de stocks, con una 
disminución en el indicador

Se ha producido una contención de los precios de productos industriales.

de 19 puntos, un punto por 
debajo del alcanzado hace un 
año. En los de bienes inter
medios y de consumo, los des
censos en relación al mes 
anterior son de 7 puntos para 
cada uno, aunque son supe
riores a los de junio del año 
1989.

En cuanto a los stocks de 
productos terminados, eri los 
seis primeros meses de 1990 
alcanzó los 21 puntos, dán
dose la mayor incidencia en 
los de bienes intermedios, 
seguidos por los de consumo, 
lo cuales anotan un nivel simi
lar a los del mismo trimestre 
de 1989. Con todo ello se pre
vé una estabilidad en la evo
lución de los stocks de pro
ductos terminados a corto 
plazo.

El nivel de utilización de 
la capacidad productiva, debe 
considerarse sin embargo 
como elevado, al tener un 
valor del 80’5 por ciento, que 
mejora en 1’4 puntos el obte
nido en el trimestre prece
dente.

Por sectores, el mayor por
centaje de utilización es el 
indicado por el de bienes de 
inversión, con el 84’2 por 
cien, seguido del de consumo 
e intermedios, con coeficien
tes del 80’0 y 79’5 por cien.

Mejora en los precios de 
los valores bursátiles

MADRID. (Efe).- La recu
peración de 775 puntos del mer
cado de valores de Tokio, la 
rebaja en el precio del crudo 
Brent y la subida del oro en 
el mercado londinense se tra
dujeron en Madrid en una 
mejora de los precios de los 
valores a pesar de que el volu
men continuaba siendo escaso.

Los inversores prefirieron 
ayer las compras a corto plazo, 
aprovechando la decisión de los 
países productores de. petróleo 
de incrementar la producción

Empleos y 
precios

Atendiendo al indica
dor de empleo de la 
Encuesta de Coyuntura, 
ha descendido en los 
últimos tres meses el 
número de ocupados en 
la industria, hasta ocho 
puntos con respecto al 
primer semestre de 
1989. De esta forma, las 
expectativas de empleo 
no son favorables, y 
apuntan a una disminu
ción de esta variable en 
los próximos meses, en 
especial en los sectores 
de bienes de consumo 
y en los intermédios.

En lo que se refiere 
a los precios, se ha pro
ducido un proceso de 
contención del creci
miento de los de los 
productos industriales, 
que ha. estado señalado 
por las expectativas de 
los empresarios durante 
los últimos meses del 
año anterior y los pri
meros del actual, segui
dos por unas previsiones 
de estabilidad.

de manera temporal.
Subieron todos los índices 

sectoriales encabezados por la 
construcción con 16,75 puntos; 
las químicas con 5,69; la inver
sión y siderometalúrgicas con 
4,77 y 4,59. Los bancos, eléc
tricas, alimentación y varios, 
subieron entre 3,88 y tres pun
tos y las comunicaciones alcan
zaron 1,87 puntos.

El índice definitivo de la Bol
sa de Madrid subió ayer 3,53 
puntos y quedó situado en 
257,27 enteros.

El ministro de
Industria japonés 
visitará España 
para tratar 
futuras inversiones

TOKIO. (Efe).- El ministro 
japonés de Comerció Interna
cional e Industria (MITI), 
Kabun Muto, visitará España 
del 6 al 9 de septiembre próxi
mo para dialogar con represen
tantes del Gobierno sobre las 
inversiones niponas y la indus
tria del calzado y el cuero.

Según un portavoz de ese 
Ministerio nipón, Muto será 
recibido por el presidente del 
Gobierno español, Felipe Gon
zález, y se entrevistará con el 
ministro de Indutria, Claudio 
Aranzadi; con el de Economía, 
Carlos Solchaga, y otros miem
bros del Gobierno.

También cabe la posibilidad 
de que Muto sea recibido en 
audiencia por el Rey Juan Car
los, aunque fuentes diplomáti
cas españolas en Tokio no 
pudieron confirmar, este extre
mo.

Las conversaciones de Muto 
con los políticos españoles no 
serán oficiales y versarán sobre 
inversiones niponas en España, 
así como las exportaciones his
panas de cuero y calzado a 
Japón, según la Oficina Comer
cial Española en Tokio.

El ministro japonés viajará el 
día 8 a Barcelona para entre
vistarse con el presidente del 
gobierno catalán, Jordi Pujol.

La visita de Muto es la devo
lución de la que efectuó Aran
zadi a Japón en marzo pasado 
durante la que estudió la posi
blidad de que fabricantes nipo
nes de automóviles se instalaran 
en España.

Las sociedades 
Hispano y BBV 
conectarán con 
el MERCON a 
finales de año

VALENCIA. (Efe).- Las 
sociedades de valores ‘Hispano’ 
y ‘BBV Interactivos’, miembros 
de la Bolsa de Valencia, conec
tarán directamente con el Mer
cado Continuo (MERCON) a 
finales de este año, según han 
manifestado a Efe fuentes de 
estas entidades bursátiles.

Banco Hispano y BBV Inte
ractivos son las únicas de las 
siete sociedades que participan 
en el parqué valenciano que no 
cuentan con el proceso infor
mático que les permite operar 
directamente con el MERCON.

La conexión directa desde 
Valencia permitirá a dichas 
sociedades comprar y vender 
acciones de empresas integra
das en este mercado sin la nece
sidad de contar con la inter
mediación de sus respectivas 
centrales en Madrid.

La sociedad BBV Interacti
vos instalará un sistema infor
mático de punto a punto en 
la sede central de la entidad 
bancaria en Valencia y contará 
con dos especialista encargados 
de gestionar las operaciones. 
* El director de la delegación 
en Valencia de BBV Interac
tivos, Vicente Segarra, ha des
tacado que ‘la instalación de 
este sistema completa el plan 
de conexión de la sociedad’.

Ó
 b
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El bloqueo incluye a las personas físicas y jurídicas que controlan estas compañías

El Gobierno español bloquea 80 empresas 
de capital procedente de Irak y Kuwait

Las cajas de 
ahorro frenarán 
el crecimiento de 
su pasivo por las ]' 
“supercuentas”

Se recomienda cautela a las entidades mediadoras en las operaciones de transmisión de valores

El Gobierno ha sometido 
a bloqueo a 80 empresas 
controladas por capital 
procedente de Iraq y 
Kuwaitf según se recoge en 
la lista de estas sociedades 
remitida por la Dirección 
General de Transacciones 
Exteriores del Ministerio 
de Economía a la CNMV.

MADRID. (Efe).- La rela
ción de estas sociedades, 
publicada ayer por el diario 
económico “Expansión”, 
incluye las personas físicas 
y jurídicas que controlan las 
compañías.

El Gobierno adoptó el 
pasado 4 de agosto, tras la 
invasión del emirato kuwaití 
por las tropas de Sadam 
Husein, la decisión de some
ter a autorización determi
nadas transacciones financie
ras con Kuwait e Irak.

En la carta que acompaña 
a la lista de empresas blo
queadas se recomienda a las 
pe^sonás o “entidades media
doras mantener una actitud 
de cautela respecto a las 
operaciones de transmisión 
de valores.

Esta prudencia se solicita 
cuando se trate de empresas 
españolas o extranjeras no 
suficientemente identificadas 
en cuanto a la identidad de 
su accionariado o de sus pro
pietarios, y el adquiriente 
resida en un país que no lle
ve a cabo las medidas de 
bloqueo.

Entre las sociedades 
sometidas a bloqueo, 13 
sociedades y establecimien
tos españoles están contro
lados por capital iriquí, 7 
compañías extranjeras por

La central de Cofrentes reanudó ayer su 
actividad, tras la parada del fin de semana

I til*
Muchas compañías españolas de capital kuwaití se dedican ai negocio inmobiliario en la Costa del Sol.

capital kuwaití y 60 empresas 
españolas por capital procen- 
dente del emirato anexionado 
por Irak.

Business Development, 
United Marketing Espania, 
Difem, Industries Group, 
Alsadik, Nineveh Investment, 
Tal International Develop- 
ments, Sitco, General Services 
Company, Tulsaburgez, 
Regency, Gulf International 
Trading Company e Iraquí 
Arways, sucursal en España, 
son las empresas de capital 
iraquí sometidas al citado blo
queo.

Gran parte de las compa
ñías españolas de capital 
kuwaití se dedican al negocio 

inmobiliario en la zona de 
Marbella y Costa del Sol, don
de residen la mayoría de ciu
dadanos de Kuwait en nuestro 
país.

Agrícola de Barbate, Sumi
nistro Hispano Arabes, Ranya 
Trading and Contracting 
Kuwait, Eivibrokers, Astrola- 
be. Son Massot, Club Can 
Bossa, Promociones e Inver
siones Baleares, Oriente 
Medio de Construcciones, y 
Capocorp, son algunas de las 
60 empresas españolas de 
capital kuwaití sometidas a 
bloqueo.

En esta misma situación se 
encuentran Sondero, Cala 
Cristal, Urbanización Cala

Falco, Decoratex, Ajuria y 
Urigotia, Triada, Albatex, His
pano Arabe Inversiones Bur
sátiles, KCT, Exprin, Arab 
Properties, Sol de Oásis, Ladi- 
latero, Ditama, Dalal InvesT 
ment, Bodai, Marbella Servi
ce, Al Mailam, Dalal, Grill 
Torremolinos y Dibamal.

También están bloqueadas 
por el Gobierno español Mar- 
bella Center Comercial, Hote
les Españoles Financiación y 
Construcción, Al Sartawi 
Export Irnport, Buruaga Dashi 
Internacional, Comsa Interna
cional, Zoraya, Corsac, Sode- 
co. Hispano Kuwaití-Hotelera, 
Solingrid y Prerreducidos inte
grados del suroeste.

SAN LORENZO DE EL 
ESCORIAL. (Efe).-' El pasivo 
de las cajas de ahorro, que 
durante los primeros seis meses 
de 1990 creció un 9 por ciento 
frenará este incremento en el 
segundo semestre como conse
cuencia de la huída del dinero 
hacia las ‘supercuentas’ banca
rias. rt

> S'
 a.

Así lo afirmó ayer en El 
Escorial el secretario general de 
la Confederación Española de 
Cajas de Ahorro (CECA), Ger
mán Pérez Ollauri, quien par
ticipó en calidad de moderador 
en un curso sobre estrategias 
empresariales.

Ollauri señaló a un grupo de 
periodistas que este freno de 
la tasa de crecimiento del pasi
vo captado hace que el cobro 
de comisiones por parte de las 
cajas de ahorro » sus clientes 
sea ‘inevitable’.

En su opinión, el estrecha
miento de márgenes financieros as 
obligará a estas entidades a Fut 
cobrar a sus clientes determi- RF 
nadas comisiones por algunos 1 
de los servicios que les prestan. Ma

En su opinión, ‘las cajas de mii 
ahorro no aceptan de buen gra- en 
do esta medida, pero la com-lme 
potencia bancaria no les ha Jdet 
dejado otra alternativa’. i

Según el directivo de la ro 
CECA, las cajas de ahorro ‘no :ir: 
cobran ni una mínima parte’ de 
lo. que hacen las entidades ban
carias, que son sus más directas 
competidoras.

Finalmente, Ollauri calificó 
de transitoria la salida de capi
tal que se ha producido en Bol
sa, a consecuencia de las caídas 
provocadas por la crisis del Gol
fo Pérsico y el alza del precio 
del crudo en los mercados inter

añ( 
bre 
nía

ho: 
ire 
de 
de

iul
nacionales.

Dada la transitoriedad que, 
a su juicio, caracteriza a ese 
volumen de dinero, que ha ido 
a refugiarse a otros activos 
financieros, principalmente ren
ta fija, Pérez Ollauri no cree 
que las cajas de ahorro puedan 
obtener ningún beneficio por un 
posible aumento de su pasivo.

nu 
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Las S^. podrán tener sólo un 
accionista

VALENCIA. (Efe).- La cen
tral nuclear de Cofrentes rea
nudó su funcionamiento ayer 
por la tarde, al ser subsanado 
el fallo que motivaba el cierre 
injustificado de una de las vál
vulas de la turbina de vapor 
que pone en funcionamiento el 
generador de electricidad, 
informó a Efe la Delegación del 
Gobierno.

El motivo que provocó las 
tres paradas que sufrió la cen
tral nuclear en los últimos siete 
días es ‘un defecto en una vál
vula solenoide que regula el sis
tema de parada de la turbina’, 
indicaron fuentes de la central.

Un portavoz de la planta de 
Cofrentes señaló que ‘había una 
falta de sincronización en el 
funcionamiento de esta válvula’, 
lo que originaba la activación 
de los sistemas de detención 
automática de la central.

El reactor de la central 
nuclear de Cofrentes, una vez 
reparada la avería, fue conec

tado a la red eléctrica ayer tar
de, y se subirá la carga gra
dualmente para que a partir de 
hoy esté nuevamente al cien por 
cien.

La turbina afectada por el 
incidente se encuentra en una 
zona convencional de la planta, 
fuera del edificio del reactor, 
por lo que la avería no ha afec
tado a ninguno de los planes 
de seguridad establecidos para 
la central.

Las paradas registradas por 
la central durante el pasado fin 
de semana fueron notificadas al 
Consejo de Seguridad Nuclear, 
entre Ótros organismos, de 
acuerdo con los planes opera
tivos de la planta de Cofrentes.

La central, situada a orillas 
del río Júcar y al sur. de la 
provincia de Valencia, sufrió 
dos paradas en octubre de 1987 
y otras seis en años posteriores, 
como consecuencia de distintas 
averías en su sistema de ali
mentación. Vista panorámica de la central nuclear de Cofrentes.

I

Por otra parte, las socie
dades anónimas podrán tener 
un sólo accionista, lo que per
mitirá al pequeño empresario 
acudir al mercado en igualdad 
de condiciones con las grandes 
compañías, según una resolu
ción dictada por la Dirección 
General de los Registros y del 
Notariado y que ya ha sido 
publicada en el Boletín Oficial 
del Estado.

Esta decisión, que pone fin 
a una larga polémica, dispone 
que la reducción del númercT 
de socios a uno en las S.A. no 
constituirá la disolución de ésta 
al contrario de lo que sucedía 
hasta ahora.

Este problema se suscitó a 
raíz de que el Registrador de 
Barcelona se negara a inscribir 
una modificación de Estatutos 
Sociales acordada en una Junta 
general de una S.A. a la que 
asistió el único accionista de la 
misma.
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Un paso más hacia la unifícación

El futuro Ejército reducirá en el plazo de 3 a 4 años la cifra de 370.000 hombres entre fuerzas de tierra, mar y aire

«iGenscher y de Maiziere presentaron el futuro
el 
livo 
que 
;ses 
«o, 

el 
ise- 
ero 
lea-

Ejército de la Alemania unida ante la CFE
Genscher destacó que la doctrina militar que regirá en estas fuerzas conjuntas sólo tendrá carácter defensivo

El 
de 
de 

rer- 
•ar
dor 
pas

£1 ministro de Asuntos 
Exteriores de la RFA, Hans 
liietrich Genscher, y el pri- 
tuer ministro de la RDA, 
Lothar de Maiziere, presen- 
t^ron ayer el futuro Ejército 
ie la Alemania unida ante 
las Conversaciones sobre 
j)esarme Convencional en 
Europa (CFE).
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ha-

VIENA. (Efe).- Ante los 
lelegados de los países de la 
3TAN y del Pacto de Varsovia 
pe integran las CFE, los repre- 
entantes de las dos Alemanias 
{|ue el 3 de septiembre firma- 
án su tratado de unificación- 
licieron una “declaración vin- 
:ulante” sobre las característi-

ros as y datos cuantitativos de las 
> a Fuerzas Armadas de la nueva
mi
nos 
tan, 
de 

’ra- 
)m-

RFA.
Tanto Genscher como de 

Maiziere, que intervino como 
ministro de Asuntos Exteriores 
en funciones, leyeron solemne
mente en sus alocuciones la

De Maiziere destacó que el nuevo Ejército alemán tendrá un status especial dentro de la OTAN.ha ^declaración formal en la que

la 
‘no 

' de 
lan- 
Dtas

ficó 
api- 
íol- 
das 
iol- 
ício 
ter-

lue, 
ese 
ido 
ivos 
■en- 
:ree 
dan 
r un 
ivo.

comprometen a que “el futii- 
ro Ejército alemán unido redu
cirá en el plazo de tres a cuatro 
años la cifra de 370.00B hom
bres entre las fuerzas de tierra, 
mar y aire.”

Genscher aclaró que de este 
límite numérico sólo 345.000 
hombres de las fuerzas terres
tres y aéreas entran en el marco 
de la negociación de las CFE 
de Viena.

El ministro germano-federal 
subrayó que la dimensión del 
nuevo Ejército unificado es 
inferior a la actual del Ejército

un

cie- 
;ner 
per- 
ario 
dad 
ides 
olu- 
;ión 
del 

sido 
icial

^^^ 9 one j 
lercf
. no 
ésta 
sdía

Ó a 
• de 
ribir 
utos 
mta 
que 
e la

federal y equivale a la mitad 
de potencial que el de la suma 
de los actuales ejércitos de la 
RFA y la RDA.

Genscher destacó que la doc
trina militar que regirá en el 
nuevo Ejército unificado sólo 
tendrá carácter defensivo, ya 
que la constitución de la RFA 
que adoptará la Alemania del 
Este prohíbe cualquier prepa
rativo de ofensiva,-

“El Gobierno de la República 
Federal Alemana reitera que 
desde el suelo alemán sólo pue

de salir la paz”, proclamó el 
ministro, y añadió: “la Alema
nia unida nunca tomará sus 
armas como no sea para la 
autodefensa individual o colec
tiva”.

Una aportación de la RFA^^

Genscher se mostró satis
fecho de presentar los datos ofi
ciales dentro de la CFE, porque 
suponen “una aportación de la 
RFA” a los objetivos de las con
versaciones, que son la reduc

ción del nivel de fuerzas mili
tares convencionales terrestres 
y aéreas.

Por su parte, Lothar De Mai
ziere efectuó una declaración 
semejante a la de Genscher 
sobre los términos de la con
figuración del futuro Ejército 
federal acordada entre la RDA 
y la RFA .

A continuación mostró su 
satisfacción por lo que estos 
nuevos datos suponen de la 
“aportación alemana a la reduc
ción de fuerzas convencionales

CAPITOL
SENSACIONAL ESTRENO

PARAMniYTHCHRES

ti dirttiiir ik- 
"Jungla de CriMaf 

le lleva más allá 
del pcligrti.

hxMi el miMTKi 
etirazttn del suspense'

SEAN
CONNERY

LA

CAU
ICIUBRE ROJO

ALEC
BALDWIN

MAI T \E1 fELD JERRA .sHERL' <K m •.. - n iH\ '.kHERVAY SEAS COWERA ALEC BA1BW\ THE HLAT P# RED UCTOBER"
SCI nTüUEN\lA.MES EARL JiAE<SA.M\ElLL- • RASIL h Ot RIS-' TEREYCE MARSH .,:.;XA.M)E»M

=8
 h 
fe
 

si 
5 

iS
 §

 i - Ti Alt LAYO : HACE YH FEU) ’ JOHY McTlERUY
LARRYDEWAAV JERRY SHERLOCK 

IXAPEUCILARARAMOLM

Distribuida por |p United International Pictures

PASES: 5‘30 - 8 - 10‘30
AUTORIZADA TODOS LOS PUBLICOS

Ambos ministros sé 
mostraron satisfechos 
de presentarJos datos 
oficiales dentro de las 
Conversaciones sobre 
Desarme 
Convencional en 
Europa, porque 
suponen “una 
aportación” a los 
objetivos de las 
conversaciones, que 
son la reducción de 
fuerzas terrestres y 
aéreas

en Europa”, que es el objeto 
central de las CFE.

El primer ministro dijo que 
la “unificación alemana es parte 
integrante y estimulante de la 
superación de la división de 
Europa.”

De Maiziere destacó que, 
según lo acordado entre Helmut 
Kohl y Gorbachov el pasado 
mes de julio, si bien el nuevo 
Ejército alemán formará parte 
de la OTAN, tendrá dentro de 
su organización un status espe
cial.
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■■ ‘‘Crisis del Coito’’
El comandante en jefe de las Fuerzas Aéreas iraquíes advirtió ayer que en ese caso Bagdad emplearía sus aviones y misiles 

Irak bombardeará Arabia Saudí e Israel en 
el caso de que estalle una guerra en el Golfo!

Por su parte, Sadam Husein afirmó que el pueblo iraquí ^^está dispuesto a morir para defender nuestra dignidad’^

El comandante en jefe de las Fuerzas Aéreas 
iraquíes advirtió ayer de que el Gobierno de 
Bagdad no dudará en bombardear Arabia Sau
dita e Israel, en caso de que estalle una guerra

entre Irak y las fuerzas extranjeras concentradas 
en el Golfo Pérsico. La agencia de noticias iraquí 
INA añadió que el militar (no citó su nombre) 
afírmó que Irak utilizará misiles y aviones para

estos bombardeos. En un tono triunfalista, e/j 
militar se mostró seguro de que las tropas foa-j 
quíes destruirán a las ^Tuerzas extranjeras 
invasoras^\

NICOSIA. (Efe).- En un 
comentario sobre las declara
ciones del comandante en jefe 
de las Fuerzas Armadas Con
juntas en Arabia Saudí, Jaled 
Ben Sultán Ben Abdelaziz, el 
militar iraquí dijo que “nuestros 
aviones y misiles destruirán las 
fuerzas invasoras en Arabia 
Saudí, así como Israel”.

Por otra parte, el presidente 
iraquí, Sadam Husein, afirmó 
que el pueblo iraquí “está dis
puesto a morir para defender 
nuestra dignidad”, en una 
entrevista emitida anteanoche 
por la primera cadena de tele
visión francesa.

En la primera entrevista con
cedida a un medio de prensa 
occidental desde la inyasión ira
quí de Kuwait, el pasado día 
2, Husein dijo no estar “preo
cupado” por la Wéñhialidad de 
una guerra.

Tras afirmar que “no supli
camos a nadie”, explicó que los 
iraquíes ^‘no amamos la guerra, 
pero es diferente no amar la 
guerra que temerla o dejarse 
agredir”, y añadió que “si somos 
agredidos, nos defenderemos”.

Sadam Husein dijo estar 
“convencido” de que “todo el 
combate que llevamos para 
defender el derecho contra la 
injusticia nos llevará a la vic
toria”, “cualquiera que sea la 
flota naval o aérea o la infan
tería que se presente para 
defender la injusticia”.

Tres frentes

Husein se mostró “optimis
ta” y explicó que “el futuro nos 
pertenece, la victoria de Esta
dos Unidos no es realista, por
que para vencer tiene que 
hacerlo en tres frentes”.

Según el presidente iraquí, 
Estados Unidos tendría que 
“vencer al ejército iraquí, aplas
tar la economía iraquí y aplastar 
el régimen iraquí”, ya que “ob
tener una sóla de esas victorias 
no basta”.

Sobre la ocupación iraquí de 
Kuwait, declaró que “la ope
ración militar y popular llevada 
a cabo en Kuwait el 2 de agosto 
no era principio ni desencade
namiento de nada” y afirmó que 
nunca dijo que no invadiría 
Kuwait.

“La realidad es que Kuwait 
ha tramado un complot contra 
la economía iraquí con el obje
tivo de destruir el régimen ira
quí” agregó Husein, y señaló 
que Irak ha combatido por la 
defensa de occidente.

Husein consideró que “Israel 
ha ocupado Palestina” y pre
guntó “por qué Estados Unidos 
y Gran Bretaña no han impues
to un embargo o un bloqueo 
contra Israel” y no habían “mo
vilizado su ejército” cuando “Is
rael ha rechazado las resolu-

1

Sadam Husein y el Ejército iraquí están dispuestos a todo en el caso de una hipotética agresión de las tropas extranjeras destacadas en el Golfo.

1

ciones 242 y 338 del Consejo 
de Seguridad de la ONU y 
todas las demás resoluciones 
desde 1974 hasta nuestros días”.

La salida de los rehenes

Respecto al tema de los rehe
nes, el embajador iraquí en 
Estados Unidos, Mohamed 
Al-Mashat, negó ayer que su 
país haya fijado nuevas condi
ciones para permitir la salida 
de mujeres y niños de Irak.

Mohamed Al-Mashat asegu
ró que las mujeres y niños 
podrán abandonar Irak cuando 
concluya el proceso normal 
burocrático, pero no aclaró 
cuando puede terminar.

El embajador iraquí hizo

Aplazado el encuentro Cuéllar-Aziz
La reunión que iban a cele

brar ayer en Amán el secre
tario general de la ONU, 
Javier Pérez de Cuéllar, y el 
ministro iraquí de Asuntos 
Exteriores, Tarek Aziz, ha 
sido pospuesta hasta hoy vier
nes porque el político iraquí 
retrasó su viaje.

Inicialmente estaba previs
to para ayer noche un encuen
tro extraoficial entre ambos, 
como prólogo a la entrevista 
oficial de hoy, en la que Pérez 

estas declaraciones en la puerta 
del edificio del Departamento 
norteamericano de Estado don
de se entrevistó con funciona
rios estadounidenses.

Fuentes diplomáticas de Bag
dad han asegurado a distintos 
medios occidentales que Irak 
sólo permitiría la salida de las 
mujeres y niños si los aviones 
que realizarán el transporte a 
sus respectivos países vienen 
cargados de medicinas y ali
mentos.

“Es falso. Lo niego categó
ricamente”, dijo el embajador 
iraquí.

Los diplomáticos occidenta
les en Bagdad se mostraron 
pesimistas ante la fecha en que 
podrán salir de Irak las mujeres 

de Cuéllar y Aziz tratarán de 
encontrar una salida negocia
da al conflicto creado por la 
invasión iraquí de Kuwait.

Tras la entrevista oficial del 
viernes, está prevista también 
la celebración de una rueda 
de prensa que convocaría 
Pérez de Cuéllar, y en la que 
podría participar también 
Tarek Aziz, precisaron las 
mismas fuentes.

En medios diplomáticos 
occidentales en esta capital se 

y niños extranjeros y no esperan 
que sea antes del fin de semana.

El presidente iraquí, Sadam 
Husein, anunció el martes que 
permitiría la salida de las muje
res y niños retenidos en Irak.

Conferencia extraordinaria de 
la Liga Arabe

Por otra parte, la Conferen
cia extraordinaria de ministros 
de Asuntos Exteriores de la 
Liga Arabe comenzó ayer pór 
la tarde sus trabajos, a puerta 
cerrada, en El Cairo, en un 
intento de buscar una iniciativa 
árabe para la crisis del Golfo 
Pérsico.

Participan en la reunión trece 
de los 21 países de la organi- 

recordó ayer la “excelente” 
comunicación personal que 
existe entre ambos interlocu
tores, que ya quedó expuesta 
durante la mediación realiza
da por el secretario general 
de la ONU entre Irak e Irán 
para poder fin a la guerra 
que enfrentó a esos' países.

Pese a esto, los observa
dores en Amán consideran 
que la entrevista ha quedado 
“ensombrecida” por las últi
mas declaraciones de Husein. 

zación panárabe y destaca la| j 
ausencia de Irak, la Organizad , 
ción para la Liberación dea 
Palestina, Argelia, Jordania! j 
Túnez, Yemen, Sudán y Mau-^ , 
ritania. f

Los ministros de Exteriores '— 
asistentes son el emir Saud Al i 
Feisal (Arabia Saudí), Alí AT 
Jatr (Qatar), Rashid Abdalla!^ 
Al Nuaymy (Emiratos Arabe^ 
Unidos), jeque Mohamed Ben? 
Mubarak Al Jalifa (Bahrein)i 
Sabah Al Ahmad (Kuwait), 
Esmat Abdel Meguid (Egipto); l 
Faruk As-Sharaa (Siria), Selin¿ 
Al Hoss (Libano) y MohamecS ¡^ 

de las relaciones libio-egipcias! 
Gadaf Edame. 2

Hasta poco antes de comen-J 
zar la reunión ministerial no^ 
existía confirmación del tipo de| 
representación que tendrána 
Omán y Yibuti.

En cuanto a las información^ 
nes publicadas el miércoles, eil 
una revista estadounidense, en^ 
las que se afirmaba que Bagdati 
propuso a Washington retirail 
sus tropas de Kuwait a cambio^ 
de anular el embargo econó-i 
mico, darle salida al mar y con-^

Ali Hamed (Somalia). f^a
Por parte magrebí participó ¿¡^^ 

en los trabajos el ministro j^g, 
Asuntos Exteriores marroquí^ g^j 
Abelatif Filali, y el coordinado^ 
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ceder los yacimientos petrolífe
ros de Al-Rumaila, un portavoz 
iraquí afirmó anteanoche que 
“estas informaciones carecen de
todo fundamento”.
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La dama de hierro reprochó el “mínimo'' apoyo de occidente a EE. UU.

Thatcher critica la respuesta militar 
europea a la crisis del Golfo Pérsico

“Los únicos países en Europa que han hecho más que el mínimo son Gran Bretaña y Francia

G el 
ira- 
eras]

Margaret Thatcher, criticó ayer duramente la respuesta 
militar de Europa en la crisis del Golfo. Thatcher, 
que asiste en Helsinki a la conferencia de la organización 
conservadora Unión Democrática Europea (EDU), ase
guró que “los únicos países en Europa que han hecho
más que el mínimo son Gran Bretaña y Francia".
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HELSINKI. (Efe).- La 
política conservadora argu
mentó que aunque algunos 
países europeos han enviado 
unidades navales al Golfo para 
apoyar las fuerzas norteame
ricanas, ”la respuesta fue más 
lenta y menos contundente”.

Thatcher destacó que aun
que la seguridad europea atra
viesa actualmente por un 
periodo de fortalecimiento, las 
amenazas para Europa proce
den ahora de una zona fuera 
del continente, Oriente 
Medio, donde un sólo país 
"gobernado por un dictador 
sin escrúpulos, podría tener en 
su manos una considerable 
proporción de los recursos 
energéticos de los que el mun
do entero depende”.

Aseguró que ”no tiene sen
tido estar debatiendo un nue
vo orden de seguridad euro
peo, mientras se pasan por 
alto algunas de las más serias 
amenazas para la seguridad de 
Europa procedentes de fue
ra”.

Al agradecer públicamente 
a Estados Unidos y a su pre
sidente, George Bush, su rápi
da respuesta tras la invasión 
iraquí de Kuwait, advirtió de 
que Europa no puede esperar 
que EEUU lleve toda la carga 
de esa empresa.

En ese sentido, reiteró su 
defensa de trabajar estrecha
mente, en el terreno político 
y militar, con Estados Unidos 
y de hacer un uso más político 
de la Organización del Tra
tado del Atlántico Norte

(OTAN).
Thtacher, que se ha aban

derado como la líder de los 
líderes de una treintena de 
países allí reunidos hasta hoy, 
reafirmó que otra forma de 
tratar un nuevo orden de segu
ridad en Europa es mantener 
la política de "respuesta flexi
ble” y la continuación de la 
presencia norteamericana y 
canadiense en el viejo con
tinente.

Al referirse a los acuerdos 
de Helsinki y a la Conferencia 
de Seguridad y Cooperación 
en Europa (CSCE) como 
foros de inmenso valor para 
"ayudar a los pueblos del este 
de Europa y la URSS para 
ganar su libertad", advirtió de 
que, sin embargo, "no pueden 
ser un sustituto de la OTAN”.

Thacher destacó que para

Guerrilleros en Kuwait
Unidades kuwaitíes de 

resistencia con apoyo de la 
Central de Información 
Americana (CIA) y fuerzas 
especiales de Estados Uni
dos lanzan ataques diarios 
contra las tropas iraquíes 
que ocupan Kuwait, infor
mó ayer la cadena nortea
mericana de televisión 
”NBC”.

La emisora explicó que 
fuentes de la CIA mani
festaron que, casi todos los 
días, fuerzas de la resisten-

Margaret Thatcher, primera ministra británica.

contribuir a la seguridad y el 
fortalecimiento de Europa no 
puede excluir a ningún país 
democrático y con economía 
de mercado de la posibilidad 
de ser miembro de la Comu
nidad Europea.

”La manera más efectiva de 

cia kuwaití llevan a cabo 
emboscadas contra los 
camiones que tr^ladan 
tropas y abastecimientos, y 
atacan las instalaciones de 
almacenamiento.

La ”NBC” señaló que un 
funcionario del Pentágono 
afirmó que esas unidades 
están formadas por unos 
miles de soldados kuwaitíes 
que escaparon hacia Ara
bia Saudí cuando se inició 
la invasión iraquí, el pasado 
día 2. 

acabar con las divisiones entre 
el este y el oeste en Europa 
es conceder a los países del 
este europeo la perspectiva 
clara de ser miembros de la 
Comunidad”, subrayó la pri
mera ministra británica.

Por otra parte, el reverendo 
Jesse Jackson, ex aspirante a 
la nominación demócrata para 
la Presidencia de Estados Uni
dos, llegó ayer á Bagdad para 
una visita de varios días. Jack
son viaja como enviado espe
cial del programa de televisión 
estadounidense ”Inside Edi- 
tion” y pretende conseguir una 
entrevista con el presidente 
iraquí, Sadam Husein, que si 
se llega a realizar sería la pri
mera que éste ofrece en exclu
siva a un medio norteameri
cano desde que sus tropas 
invadieron Kuwait, el pasado 
2 de agosto. El político y reli
gioso estadounidense llegó a 
Bagdad, procedente de Amán, 
acompañado por un equipo de 
unas quince personas.

Menem: “No hay 
posibilidad de 
que se produzca 
un estallido 
social en 
Argentina”

SANTIAGO DE CHILE. 
(Lid).- El presidente de Argen
tina, Carlos Menem, que con
cluyó ayer bna visita oficial a 
Chile, aseguró que no hay “nin
gún riesgo” de que a su país 
retorne la hiperinflación, como 
tampoco de que se produzca 
un “estallido social”. El man
datario, que permaneció desde 
el pasado lunes en el país para 
suscribir una serie de acuerdos 
con su colega chileno, Patricio 
Aylwin, dijo que Argentina es 
ahora “diametralmente diferen
te” a como la recibió del ex 
presidente Raúl Alfonsín.

“Cuando recibí el gobierno, 
Argentina estaba incendiada 
por los cuatro costados”, ase
guró Menem en rueda de pren
sa en Santiago de Chile, en una 
de sus últimas actividades antes 
de regresar esta tarde (local) 
a Buenos Aires. Consultado por 
declaraciones que señalan la 
posibilidad de un “estallido 
social” en la provincia de Bue
nos Aires, el presidente argtii- 
tino respondió: “no hay ningún 
riesgo ni de que retome la hipe
rinflación, ni posibilidades de 
estallido social”. En referencia 
a los resultados de la política 
económica aplicada en su país, 
Menem precisó que existe un 
“programa económico argenti
no”, que intenta insertar e inte
grar a su país desde latinoa- 
mérica, en América y en el 
mundo, para lo cual lleva ade
lante un proceso de privatiza
ción de empresas.

“Es eso lo que estamos 
haciendo para reformar el esta
do, terminar con un estado ele
fantiásico, dadivoso, defrauda
dor y poner en marcha un esta
do moderno”, dijo Menem. 
Descartó el jefe de Estado 
argentino de que se instale en 
la provincia de Chubut o en 
cualquier sitio del territorio de 
su país un “basurero nuclear”.
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Sus dirigentes han sido arrestados por las fuerzas leales al Soviet Supremo

Se rinde el Estado Mayor del 
Ejército nacional de Armenia
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Visitará Tanzania, país con mayoría musulmana

El Papa incia una nueva 
gira por países africanos

MOSCU. (Efe).- El Estado 
Mayor del Ejército Armenio, 
disuelto anteayer por el Parla
mento, se rindió ayer demadru- 
gada y sus dirigentes han sido 
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arrestados. Unas doscientas cin
cuenta personas han depuesto 
voluntariamente las armas tras 
la operación llevada a cabo con
tra los locales del organismo 
militar.

La disolución del Estado 
Mayor, y la instauración del 
Estado de urgencia, se decidió 
a raíz de la muerte de un dipu
tado del Movimiento Nacional 
Armenio, el partido mayoritario 
de la Asamblea Nacional.

La capital de Armenia, Ere
van, aparecía anteayer repleta 
de tanques y vehículos blinda
dos en las imágenes emitidas 
por la televisión soviética en el 
noticiario nocturno. El Parla

mentó de la República aprobó 
por la mañana el establecimien
to del estado de excepción en 
todo el territorio armenio y el 
toque de queda, tras los sucesos 
de la pasada madrugada, cuan
do fue asesinado un diputado 
por combatientes armados del 
”Ejército Nacional Armenio”.

Los enfrentamientos durante 
la noche entre destacamentos 
ilegales y ”fedayines” (milicia
nos armenios) fieles al Parla
mento, presidido por el nacio
nalista Levon Ter-Petrosian, 
obligó al legislativo a decretar 
esas drásticas medidas y a dar 
un ultimátum hasta esta noche 
para que el "Ejército Nacional 
Armenio” entregue las armas.

La seguridad en la República 
había sido encomendada al 
Ministerio del Interior de 
Armenia, al KGB republicano, 

así como a las milicias popu
lares de voluntarios, creadas 
recientemente entre grupos 
armados que juraron fidelidad 
al Parlamento.

Por otra parte, sobre los cam
pos de la URSS maduran 300 
millones de toneladas de grano, 
una cifra récord en la historia 
del país. Pero la Unión Sovié
tica no tiene capacidad para 
recoger esa cosecha. Faltan gra
neros, silos, tractores, cosecha
doras, vagones de transporte y 
... brazos. La cosecha del siglo 
amenaza con convertirse en una 
maldición para el vapuleado sis
tema económico soviético. El 
gobierno ha movilizado todos 
sus recursos para salvar el pan 
de este invierno. Así, cerca de 
200.000 soldados y otros tantos 
estudiantes y trabajadores de la 
industria se unirán a la lucha.

CIUDAD DEL VATICA
NO. (Efe).- El nuevo viaje del 
Papa a Africa, que incluye un 
país de mayoría musulmana, 
como Tanzania, evoca nueva
mente las dificultades de los 
cristianos en los países árabes, 
que impulsan a la diplomacia 
vaticana a una máxima cautela 
ante la crisis del Golfo Pérsico.

Los países que se bañan en 
las aguas del turbulento Golfo 
Pérsico son ricos no sólo en 
petróleo, están también plaga
dos de musulmanes, a menudo 
integristas e intolerantes hacia 
los creyentes de otras religiones.

El punto de máxima intole
rancia se ofrece precisamente 
en el país árabe más abierto 
a Occidente: Arabia Saudí que 
ha pedido ayuda a Estados Uni
dos por temor a verse engullida 
por sus correligionarios aunque 
rivales políticos iraquíes.

En el país que alberga las 
ciudades santas del Islam, La 
Meca y Medina, no está per
mitida la presencia pública del 
cristianismo y se aconseja a los 
seguidores de Cristo (figura res
petada por el Corán) no dejarse 
ver rezando en público, exis
tiendo capillas católicas sólo en 
algunas embajadas occidentales, 
como la española y la francesa.

En el Anuario Estadístico de 
la Iglesia, prácticamente los 
datos sobre el país primer pro
ductor de crudos del mundo se 
expresan por guiones o vacíos, 
pese a que se contabilizan 
330.000 católicos en una pobla
ción de 14 millones. El deno
minado Vicariato Apostólico de 
Arabia Saudí está situado en 
Abu Dhabi, en los Emiratos 
Arabes Unidos, y su responsa
ble es un capuchino italiano, 
el obispo Giovanni Gremoli.
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La televisión constituye el pasatiempo habitual de la mayoría. Son muchos los que recurren al televisor en busca de sosiego.

Los norteamericanos han sido seducidos por la 
pantalla del televisor hasta tal punto que 
recurren diariamente a ella en busca de sosiego 
y hasta parecen confíarle la educación de sus 
hijoSf es la conclusión de numerosos psicólogos.

Los estudios más recientes indican que los niños 
de la nación miran entre 20 y 25 horas semanales, 
de televisión, pero sus padres dedican aun más 
tiempo al receptor de TV: el equivalente de dos 
meses anuales a razón de 24 horas diarias, todos

los días. Curiosamente, los mismos estudios evi
dencian que los adictos a la televisión distan 
de creer que sea un pasatiempo provechoso, 
no la disfrutan mucho y desean abandonaría, 
aunque admiten que no pueden.

Las últimas estadísticas indican que los niños estadounidenses miran entre 20 y 25 horas semanales el televisor

Los norteamericanos se convierten desde la
infancia en esclavos de la televisión

El análisis destaca que mientras aumenta el tiempo dedicado a la publicidad disminuye el consagrado a programas de bien público

BOSTON (L¡d).-Los analis
tas destacan que entretanto el 
tiempo dedicado a mensajes 
comerciales continua aumen
tando, mientras disminuye el 
consagrado a programas de bien 
público.

“Es un contaminante, de la 
mente”, cree el doctor Robert 
Kubey, de Rutgers University. 
A menos que haya un rechazo 
del público “continuaremos 
recibiendo una dieta de basura 
sintética y fácilmente digerible”. 
Una conferencia de la Ameri
can Psychological Assóciation 
celebrada aquí recientemente 
dio oportunidad a ventilar un 
coro de creciente inquietud 
ante la creciente influencia de 
la televisión en la nación.

Algunos expertos sostienen 
que la televisión es inherente
mente peijudicial debido a sus 
efectos narcóticos, pero otros 
creen que el medio en si mismo 
no es nocivo pero es ahora el 
vehículo de una programación 
insalubre.

“Todo el vehículo ha sido 
transformado en un inmenso 
comercial”, sostiene el doctro 
Herber Schiller, de la Univer
sidad de California en San Die
go-

Durante dos días de discusión 
sobre los efectos de la televisión 
en la mente humana, los par
ticipantes llegaron a las siguien
tes conclusiones:

Dependencia

- La televisión es mucho más 
poderosa de lo que mucha gen
te cree y actua de maneras no 
del todo establecidas.

- Cuando menos, la televisión 
ouede crear un hábito y posi- 
úemente una dependencia.

- La televisión crea un culto 

insidiosos: que la capacidad de 
adquirir bienes materiales es el 
objetivo más elevado en la vida. 
Hay millones de norteamerica
nos tan enviciados con la tele
visión que su conducta satisface 
las pautas fijadas en los manua
les de psiquiatría para identi
ficar a una persona con pro
blemas de dependencia, señala 
Kubey, coautor de un libro 
sobre el tema: “Televisión and 
the Quality of Life: How vie- 
wing shapes everyday experien- 
ce”. Quienes pasan largas horas 
frente al televisor exhiben cinco 
síntomas de dependencia, pone 
de relieve Kubey, dos más que 
los necesarios para diagnosticar 
un caso de abuso de alguna 
substancia:

- Aunque se proponen mirar 
sólo un programa o dos, la 
mayoría de ellos acaban miran
do televisión hora tras hora.

^^Cosmopolitan'', en España
El grupo Hearst Corpora

tion junto con la editorial GJ, 
lanzará el próximo día 20 de 
septiembre en nuestro país la 
versión española de la revista 
“Cosmopolitan”.

La inversión destinada a la 
puesta en funcionamiento de 
esta nueva revista rondará los 
dos millones de dólares (cerca 
de 200 millones de pesetas), 
según sus patrocinadores.

“Cosmopolitan” en España 
se compondrá en un 75 por 
ciento de producción propia 
-moda, belleza, cocina- y en 
un 25 por ciento de infor
maciones comunes a otras 
ediciones exteriores.
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Los estudios 
evidencian que los 
adictos a la televisión 
distan de creer que 
sea un pasatiempo 
provechoso para ellos

Esto es similar al error de juicio 
que cometen los alcohólicos 
cuando creen que pueden limi
tarse a un solo trago o los ex-fu- 
madores cuando piensan que un 
sólo cigarrillo no puede hacerles 
daño. Aun aquellos que reco
nocen mirar demasiada televi

La nueva revista está diri
gida a un sector específico de 
mujer de entre 19 a los 44 
años, perteneciente a la clase 
media-alta y alta, que viva en 
municipios de más de cin
cuenta mil habitantes.

Los responsables de la 
revista han creado una línea 
editorial con la que confían 
captar lectoras y alcanzar en 
poco tiempo una tirada de 
500.000 ejemplares.

En Estados Unidos esta 
revista tiene una tira de tres 
millones, mientras que en 
Alemania las cifras bajan con
siderablemente hasta 500.000. 
En Gran Bretaña la tirada 

sión no parecen capaces de 
poner límites.

“No puedo decirle el número 
de personas que me han con
fesado que debieron librarse del 
televisor o cancelar su subscrip
ción a televisión por cable para 
poder controlar el problema”, 
relata Kubey.

- Actividades personales o 
familiares de cierta importancia 
son canceladas o reducidas para 
acomodar la avidez de mirar 
televisión. Una de las primeras 
consecuencias es el efecto que 
tiene en la salud la falta de 
ejercicio físico, otra es el dete- 
rior de las relaciones con la 
familia. “Los familiares a menu
do acaban sintiendo que deben 
competir con las personalidades 
de la televisión para conquistar 
la atención del televidente”, 
explica Kubey.

Ciertamente, algunas perso- 

ronda los 400.000. ejemplares.
Este nuevo proyecto entre 

Hearst y GJ podría ser el pri
mero de una serie de cola
boraciones entre ambos Gru
pos, tal como ha asegurado 
una información facilitada 
por Hearst Corporation.

Por otro lado el prestigioso 
actor Clint Eastwood obtuvo 
el consentimiento de un juez 
local para iniciar una deman
da contra el periódico_sen- 
sacionalista Globe, pidiendo 
20 millones de dólares por los 
daños y perjuicios que afirma 
le causó un artículo informan
do que había sido amenazado 
por elementos neo nazis.

ñas recurren a la televisión para 
evitar contactos con sus fami
lias, subraya.

- Cuanto más tiempo miran 
televisión más difícil les resulta 
apagar el televisor. En muchos 
aspectos, esos televidentes se 
tornan totalmente pasivos des
pués de mirar televisión por un 
rato y ese efecto perdura aun 
después de apagar el receptro, 
añade Kubey.

- Cuando finalmente deciden 
reducir el tiempo que dedican 
a mirar televisión, este tipo de 
personas experimentan los sín
tomas típicos de abandonar 
alguna dependencia.

Durante ese periodo de rea
juste, señala Kubey, “algunas 
familias experimentan más con
flictos y tensiones”.

- Quienes miran televisión en 
exceso disfrutan mucho menos 
lo que ven que aquellos que 
miran menos televisión, deter
minó asimismo el estudio.

La fuerza del hábito

“Cuanto más miran, peor se 
sienten”, asegura Kubey. No 
obstante, el hábito es muy pode
roso porque con solo encender 
el televisor esas personas obtie
nen un alivio similar a tomar 
un sedante, como Valium.

“La televisión es el método 
más fácil, barato y disponible 
jamás inventado de escapar a 
la realidad”, dice Kubey.

“No debe sorprendemos que 
haya tanta gente totalmente 
dependiente en el televisor.

Singer apunta por su parte 
que mucha gente pasa mucho 
tiempo preocupándose por 
cosas que no pueden cambiar 
y una forma de alejar esas preo
cupaciones es encender el tele
visor.



Viernes, 31 de
Agosto de 1990Tribuna VERANO’90

Crónicas de verano

Un ex jugador de voleibol, Miguel Ocón, puede ser el nuevo amor de la famosa tonadillera

Rocío Jurado pasea estos días por 
Chipiona con un nuevo acompañante
Las últimas noticias aseguran que Isabel Sartorius se ha reencontrado con el Príncipe en Madrid

Cuando nadie lo esperaba, 
salta la noticia “bomba” 
en la agonía del verano. 
La super conocida Rocío 
Jurado, al parecer, está 
enamorada de un exjuga
dor de voleibol, que se lla
ma Miguel Ocón. De con- 
fírmarse este suceso, Chi
piona puede estallar.

Alberto FERNANDEZ

MADRID (Lid).-Rocío 
últimamente muy sola y dolida 
por su reciente operación-, 
parece haber encontrado la 
serenidad en los dos intermi
nables metros del deportista.

La pareja, evidentemente, 
no puede pasar desapercibida 
allí donde vaya. La tonadillera 
por su arrolladora populari
dad, y Miguel Ocón, por su 
envidiable talla.

“Diez Minutos” y “Sema
na” se ceban con este asunto 
que traerá cola.

Evidentemente nadie con
firma nada, pero tampoco se 
niega.

Aunque últimamente pare
cía que Pedro Carrasco y la 
de Chipiona habían firmado 
la paz, este encuentro a pleno 
sol puede enturbiar los deseos 
de muchos de que la recon
ciliación... siempre es posible.

De Miguel Ocón se conoce 
mucho como deportista, y 
nada como acompañante. Fue 
un jugador notable e incluso 
máximo responsable de la 
selección nacional. Nunca 
había aparecido en una revis
ta, pero despues de esto, nadie 
pone en duda de que su futuro 
está poco menos que “hipo
tecado” como playboy.

Asiduo acompañante

Habrá mucho tiempo para 
confirmar o renunciar a esta 
condición de “hombre afortu
nado asiduo acompañante”.

Otra mujer que tampoco 
deja de ser noticia es Isabel 
Sartorius. Noticias de ultimí- 
sinja hora -que no han podido 
recoger esta semana las revista 
del corazón-, aseguran que 
Isabel y nuestro Pincipe Felipe 
ya se lían reencontrado en un 
restaurante madrileño acom
pañados por media docena de 
amigos.

“Hola”, por su parte, reco
ge unas fotografías de Isabel 
en la “soledad” de sus vaca
ciones en Ribadesella (Astu
rias).

Quiso huir de los fotógrafos 
y casi lo consigue... sin duda, 
la presumible relación entre 
ambos puede ocupamos todo 
el otoño e invierno.

Otro de los sucesos más 
comentados por “Hola”, 
“Diez Minutos” y “Semana” 
es la boda de Bertín Osbor
ne..., en la más pura de las

Rocío Jurado vuelve a ser noticia en las revistas del corazón

ficciones para una telenovela, 
espectadoras de lujo fue su 
ex esposa y su hija. No se 
sabe muy bien si este asunto 
tiene el morbo propio de las 
revistas o es ,simple y llana
mente, casualidad.

Lo que está claro es que 
tanto Sandra como Bertín 
nunca dejan de ser noticia.

En la misma línea de “pa
rejas” destaca la casi segura 
reconciliación de Marta Sán
chez y Juan Tarodo, que fue
ron sorprendidos (es un decir) 
dfsfrutando del sol en un hotel 
malagueño.

El “affaire” entre Jose 
Carreras y María José San
tiago, lo bien que se llevan 
Don Johnson y su esposa 
Melanie Griffith y el sueño 
de Manuel Santana y su mujer 
Otti por tener un hijo (y si 
es posible cuanto antes).

Ultimos retazos

En la línea de los últimos 
retazos veraniegos, hay que 
hablar de las fotografías de 
los Duques de Alba disfrutan
do de la playa en Ibiza (“Diez 
Minutos”) y el noviazgo de 
Suzy Bupon y Manolo Segura 
en las soleadas playas marbe- 
llís.

Tambien en “Hola” desta
can los reportajes del Rey Bal
duino de Bélgica, que cumple 
60 años y que disfruta de unas 
vacaciones entre Almería y 
Granada.

Los espléndidos 54 años de 
Robert Redford, y por supues
to, las “espeluznantes” decla
raciones de Pitita Ridruejo, 
quien asegura que el apoca
lipsis esta más cerca que nun
ca. Un anuncio de terróf.

Por su parte, en “Semana” 
cabe destacar la inesperada 
confesión del ventrilocuo Jose

Bertín Osborne

Luis Morerno, quien afirma 
-por vez primera-, que esta 
divorciado y tiene tres hijos.

También, a destacar, las 
declaraciones de Massiel 
quien asegura que le pone 
enferma que le digan que es 
una devoradora de hombres. 
Ojo al dato.

Finalmente, en “Diez 
Minutos” hay que hablar de 
las confesiones de dos perso
najes públicos que han alcan
zado gran notoriedad.

El periodista Antonio 
Herre; ■ que dice que por ser 
jóven “me va la gresca”, y, 
fundan jntalmente, en un 
arrebato de amor intrínseco, 
el acoti Guillermo Montesinos 
afirma in pelos en la lengua 
que es n sexsymbol, pero ¿es
to que s?. También, apuntar 
las de* ,.raciones en el más 
absolutc de los sosiegos vaca
cional le Jose María Aznar, 
y el d'. ncio en “Diez Minu
tos” d la llegada de “Falcon 
Crest”. Tome nota. La espa- 

ñolísima Assumpta Serna (ac
triz), aparecerá en el capitulo 
siete y “morirá” en el dieciseis.

Los de los Qianning y los 
Gioberti se perfila como lo 
ocurrido hace poco en “Puer
to Hurraco”; por desgracia, lo 
segundo no tiene nada de fic
ción.

Tony Bennet no se cansa 
de asegurar que los músicos 
y artistas de ascendencia ita
liana son los mas creativos del 
mundo. “Los italianos lo lle
van en los genes”, cree el can
tante. “Cuando se trata de un 
ojo creativo, un sentir crea
tivo. del alma de las cosas, 
se sienten en libertad de 
expresar su creatividad”.

El cantante ítalo-americano 
debe saber. A mediados de 
los años ochenta logró revivir 
su carrera en el estudio gra
bador y aumentó a 91 el total 
de discos de larga duración 
que ha grabado en su carrera, 
además de consolidar su pres
tigio como pintor...

Ausencia de 
populares en la 
fiesta de 
despedida de los 
periodistas

Por tercer año consecutivo 
los periodistas que cubren la 
información del verano en la 
Costa del Sol celebraron una 
fiesta, esta vez en la playa mar- 
bellí con un partido de voleibol 
entre informadores de Marbella 
e informadores foráneos. Gana
ron los marbellíes por goleada. 
Posteriormente en lo que fue 
la “moraga playera” no acudie
ron ni Gunilla, ni Isabel Preys- 
1er ni Jaime de Mora, nombres 
míticos que en otras ocasiones 
si estuvieron presentes. Se deja
ron ver no obstante el futuró
logo Rappel, el hijo de Lola 
Flores, Antonio y los Naka- 
chian, Kuimera, su marido Ray
mond y la pequeña Melodie, 
sin olvidar a la francesa Olivia 
Valere. Entre otras autoridades 
políticas estuvieron, el Alcalde 
de Estepona y distintos conce

jales de Marbella.
Hablando de fiestas y des* 

pedidas en el restaurante del 
Marbella Club se celebró la 
cena por el cumpleaños de la 
Princesa Bea Von Auersperg, 
una de las habituales de cada 
verano en la Costa del Sol y 
que ha sido vista “muy junta 
este año a Pablo Garcia Tre
vijano, uno de los habituales 
catalógado como play-boy-, de 
la Costa del Sol. Onomástica 
con cena, champan y tarta pero 
donde no se dijo (faltaría más) 
la edad que tenía la homena
jeada; acudieron distintos per
sonajes de la jet marbellí como 
la familia Bismarck, la ex-em- 
peratriz Soraya de Iran y la mul
timillonaria Barbara Ross

Un hipopótamo 
se gana la 
simpatía de todo 
un pueblo en 
Alemania

(Lid).- Ep ^3 ciudad de 
Fuerth, al norte de Nuremberg, 
la gente está gozando de un 
espectáculo insólito: “Elsberth”, 
una hipopópamo hembra de la 
especie enana, que se escapó 

^ de un circo en días pasados se 
encuentra retozando en el río 
Regnitz, que cruza la ciudad 
bávara. En la noche del miér
coles volvió a fracasar por ené
sima vez un intento de atraparía 
por medio de una red.

Nerviosa, debido a la mul
titud de curiosos que dan vivas 
entusiastas al animal,* “Elsbeth” 
salió del río, y en la oscuridad, 
la acción de sus cuidadores fra
casó estrepitosamente.

Según el director del circo, 
sólo podrá ser recuperado el 
animal, si se logra que la policía 
mantenga lejos a los curiosos 
de manera que el animal se 
tranquilece y se atreva s^lir del 
río. Después de una paciente 
búsqueda, empleados del circo 
colocaron en la orilla del río 
los alimentos que prefiere la 
dama: tiernas hojas de lechuga, 
plátanos y zanahorias.
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E¡ Albacete prepara su partido con el Palamós
Benito Floro sólo valoraría, en caso de victoria, 
el triunfo del domingo frente al Palamós como 
dos puntos menos para sumar en el objetivo 
de mantener la categoría, lo que no significaría 
que todo fuera ir ya sobre ruedas. No obstante.

no se fía del Palamós, por esa etiqueta de teórico 
rival asequible que se le ha colocado, y además 
se medirá a un viejo conocido, Roberto Alvarez 
del que conoce todos sus secretos, como Alvarez 
los conoce de él. Por tanto, los verdaderos pro-

tagonistas parece que serán los jugadores dJI 
uno y otro equipo con sus respectivos desarrollos^ 1 
Mientras, en el aspecto del club ayer Juan Rodrí. 
guez tramitaba en la LFP, en Madrid, las dos 
últimas fichas pendientes de Víctor y Zalazar

Ese triunfo no supondría más para el técnico del Albacete Balompié que ve complicado como rival al Palamós

Benito Floro valoraría la victoria del domingo 
como dos puntos menos en busca del objetivo

El domingo se enfrentará a un viejo conocido, Roberto Alvarez, del que ha dicho que, ambos se conocen perfectamente

Jesús RODRIGO

El Albacete Balompié realizó 
ayer el habitual ensayo que 
efectuará todos los jueves de 
preparación para el partido del 
domingo, en este caso el rival 
es el Palamós, y del que Benito 
Floro significó que sí se sacaban 
conclusiones para el mismo. 
“Indudablemente, es un partido 
de entrenamiento y como tal 
lo hacemos enfocado de cara 
a la competición, de ahí que 
se ensayen cosas dedicadas a 
hacer el domingo”, señaló.

A la indicación de si el ensa
yo le iba a decir mucho o cam
biar la supuesta alineación vol
vió a reseñar que, “no, no tengo 
la alineación y además no me 
preocupa tenerla, es decir, lo 
que hoy quiero -por ayer-, es 
entrenar unas cosas, maffartá ’ 
otras, el sábado por la mañana 
otras distintas, analizar el rival, 
que no es que sea primordial, 
pero siempre es conveniente, 
esperar al domingo a ver si 
todos se encuentran en condi
ciones, y entonces definir el 
once, que eso me cuesta tres 
minutos. Puede ser una cosa de 
intuición mía esta temporada, 
porque todos van a estar pre
parados igual”.

Luis
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lx)s jugadores jugaron el partidillo en el Campo de la Federación. Cataii y Martín entraron en^l once teórico titular del primer tiempo.
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No le‘ importa a Benito Floro 
que la Liga comience este fin 
de semana, y no el siguiente, 
por ejemplo, ya que, “estamos 
preparados igual que el resto, 
y contra antes empiece, mejor”.

Sobre los resultados que haya 
podido, obtener.el Palamós en 
la pretemporada no tienen 
importancia para el técnico del 
Albacete. “No quiere decir 
absolutamente nada. Nosotros 
hemos hecho también, para mí, 
una pretemporada buena en el 
sentido que no ha habido lesio-

nados, hemos tratado de aco
plar a la gente pronto, todo 
dentro de una programación 
física. Lo que cuenta ya es lo 
que suceda el domingo”.

Roberto Alvarez, técnico del 
Palamós, es viejo conocido de 
llenito Floro; “le he conocido 
dos etapas, una del Teruel, que 
jugaba igual que nosotros y otra 
del Levante en el que jugó con 
el sistema nuevo de los cinco 
defensas. Posiblemente siga

igual en Palamós o haya cam
biado a la zona, de todas formas 
lo veremos el domingo. Ambos 
hemos hablado ya de las carac
terísticas de uno y otro, y, por 
tanto, los que tienen que hablar 
ahora son los jugadores en el 
campo”.

No se fía Benito Floro, que 
además sólo valora la victoria 
como dos puntos menos en pos 
del objetivo de la permanencia 
y no como un símbolo de eufo-

ria por comenzar la Liga con 
triunfo.

El técnico cohsidera que el 
terreno de juego está en buen 
estado, ahora mismo, para la 
práctica del fútbol. No tiene 
ningún lesionado, recuperados 
Julio Soler y Cataii, y la baja 
segura de Cabrero.

guar 
cera. 
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jó ayer a Madrid, a la LFP, |el a 
para tramitar las dos últimas acapil

guez, gerente del Albacete, vía-

Las cosas del club

Por otra parte, Juan Rodrí-

El ensayo de la tarde

fichas, las de Víctor y Zalazar i - 
y éste informaba también de Sedad 
datos como, que esta mañana iel ec 
se ponen á la venta las entradas Idarn 
-la zona del fondo norte será jes ui 
inutilizable-, que el partido del aque i 
Atlético Albacete del domingo Ipre c 
es a las 18.00 horas, y en ese 8 Al 
mismo horario jugará el Alba- Sreno’ 
cete el día nueve en Lérida. § - “
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Parada, un hombre que entró en las dos alineaciones en el centro del campo.

Sancho, al Hospitalet y Marino continúa a la espera de tener equipo

El once titular, una hora
y cuarto antes del encuentro

J.R.

Benito Floro continuará esta 
temporada su habitual decisión 
de no comunicar a los medios 
de comunicación la alineación 
hasta una hora y cuarto antes 
del inicio del partido por razo
nes que nos hizo entender como 
lesiones, estrategia’ de última 
hora, intercambio de opiniones 
con sus jugadores... De esta for
ma para el partido de Palamós 
comienza el juego de las cábalas

sobre ese once que, si sirve de 
orientación, ayer en el partido 
de ensayo en el Campo de la 
Federación integraron, en la 
primera parte, Conejo; Coco, 
Juárez, Monfi, Menéndez; 
Manolo, Zalazar, Cataii, Para
da; Corbalán y Martín. Mientras 
que en el segundo tiempo, éste 
teórico once titular tenía estas 
variaciones: Conejo; Coco, Qui
que, Monfi, Menéndez; Julio, 
Zalazar, Parada, Manolo; Anto
nio y Corbalán.

Benito Floro reseñó que Víc
tor y Zalazar pueden ser parte 
de ese once igualmente, aunque 
hayan sido los últimos en aco
plarse y sea a marchas forzadas, 
mientras, por otra parte, Mari
no y Sancho, que también juga
ron el partido, continúan pen
dientes de su futuro. En el caso 
de Sancho parece que irá cedi
do al Hospitalet con una cláu
sula que si juega en el Español 
-Hospitalet es su filial-, el Alba
cete recibiría quince millones.

í
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La plantilla del CABA (y XI)

Luis Vidal saluda, al genuino estilo baloncestístico, a sus compañeros en la presentación. El capitán pidió a la afición el mismo apoyo al equipo dispensado otras temporadas.

El jugador estrena la capitanía, dejada por Raúl Rivera, ai ser el más veterano en la plantilla de esta campaña

1̂ Luis Vidal: “La defensa será fundamental.
Angel ya nos ha hecho bajar las caderas”

El ala-pivot va a quedar confirmado, definitivamente, en esta posición después del experimento de temporadas pasadas como alero

1 Luis Vidal, como capitán, cierra el capítulo de entrevistas
de la plantilla del CABA 1990-91 después de haber pasado
por esta misma sección sus diez compañeros. Para Luis 
la defensa será ñindamental esta temporada y, de hecho.
Angel Codón “ya nos ha

Jesús RODRIGO

Luis Vidal renovó con el 
CABA, aunque no lo tenía muy 
claro nada más terminar la fase 
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de ascenso de Cartagena. Pero 
es fácil de convencer. Además 
esta temporada, al ser el único 
jugador que queda de la “vieja 
guardia” del ascenso de Ter
cera, estrena capitanía.

Una temporada más, V con 
el añadido de ser el nuevo 
capitán.

- “Sí, debe ser cosa de la 
edad o los años que llevo en 
el equipo Angel Codón decidió 
darme la capitanía, aunque no 
es una cosa muy agradable por
que tienes que dar la cara siem
pre que hay un problema”.

Al final te inclinaste por la 
renovación con el CABA.

- “Al terminar la fase de Car
tagena, como todo el mundo, 
acabé muy desilusionado. Yo 
tuve algún pequeño problema 
de tipo personal y eso fue lo 
que me llevó esa decisión, pero 
después vino Angel Codón con 
una ilusión de intentarlo otra 
vez y al final me decidí a 
renovar”.

¿La designación de Angel 
Codón te motivó a ello?

- “Una de las razones puede 
que haya sido ésta, pero cada 
maestrillo tiene su librillo y con 

| Angel creo que lo más impor- 
!iante va a ser la disciplina que 

vamos a tener, que ya se ha 
demostrado, y vamos a trabajar 
como verdaderos currantes”.

¿Y el librillo de Angel parece 
ser la defensa?

- “Yo creo que va a ser lo 
fundamental en el equipo esta 
temporada. De hecho ya hemos 
comenzado a bajar las caderas 
en los entrenamientos de pre
temporada. Nos vamos a dis
tinguir por eso, a diferencia de 

hecho bajar las caderas”. 

otros años donde han predo
minado mucho más las situa
ciones de ataque”.

De todas las temporadas que 
llevas en el club, ¿es ésta la 
más difícil?

- “Después de llegar a la fase 
de ascenso, deportivamente, 
vamos a ser el equipo a batir, 
y muchos rivales, con ganamos 
a nosotros van a dar la tem
porada por resuelta. Es algo 
que preocupa, aunque nosotros 
debemos tener el mismo nivel 
dentro y fuera y no pensar en 
nada más. Extradeportivamente 
no hay que mirar atrás, sino 
fijamos en el futuro”.

¿Qué te parece el equipo que 
se ha diseñado?

- “Ahora mismo no tengo 
puntos de referencia, porque no 
hemos jugado partidos. No es 
igual estar en situación de 
entrenamiento que de partido. 
Pienso, a priori, que es un equi
po muy compensado, que están 
muy definidos todos los puestos, 
sobre todo la parte de arriba, 
la parte de abajo es la que 
menos conozco, pero lo que 
hace falta es trabajar todos los 
días y dejamos la piel en la 
cancha para ver esa conjunción. 
Dentro de un mes se puede ana
lizar mejor”. ,

¿Qué opinas de los sistemas 
de juego?

- “Parece que esta temporada 
lo que se va a conseguir es que 
haya un mayor reparto de jue
go, no se va a depender de una 
o dos personas, lo que es bueno, 
pues si te falla uno te puede 
responder otro. Es importante 
que los cuatro o cinco jugadores 
de pista estén en las mismas 
situaciones de tiro, entrada a 
canasta..., basarse en juego inte
rior y exterior, que es lo que 
quiere conseguir Angel”.

Después de dos años, que sí,

“El principal rival en la Liga vamos a ser 
nosotros mismos, aunque Don Benito y Cáce
res se han reforzado, pero lo fundamental 
es el encuentro de Mérida como referencia 
para conocer nuestro propio comportamiento”

1
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El salto o los ganchos son características habituales en el juego del ala-pivot Luis Vidal, jesus moreno

que no, fínalmente Luis Vidal 
jugará de “cuatro”.

- “Sí, es una' cosa que no 
me han enseñado nunca a jugar 
de alero. Date cuenta que yo 
no soy un jugador que tenga 
una técnica depurada, lo que 
pasa es que baso mi juego en 
el salto, en un tiro que he cogi
do desde tres-cuatro metros, y 
entonces, con veinticinco años 
no puedo empezar a trabajar 
una posición, como la de alero, 
que es tan diferente. Angel, 
imagino, me tendrá para apro
vechar mi tiro desde la zona 
o desde los laterales y a partir 

de ahí defender y coger rebotes, 
que creo es lo que querrá él 
de mí esta temporada”.

¿Quién va a ser el principal 
rival del CABA en la primera 
fase de la Liga?

- “El principal rival vamos 
a ser nosotros. Si jugamos bien 
no vamos a tener problema en 
ningún sitio, aunque vamos a 
tener contrincantes como Don 
Benito y Cáceres, pero el par
tido fundamental es el de Méri
da. A partir de ahí vamos a 
tener una referencia de cómo 
respondemos nosotros, sin 
importamos el rival”.

Señas de 
identidad

Luis Vidal Ortiz-Caña- 
vate nació en Madrid un 
26 de junio de 1965, don
de ahora estudia su carre
ra de Educación Física. 
No obstante, toda su vida 
ha estado centrada y ha 
girado en Albacete. 
Deportivamente, alrede
dor del CABA.

Jugará, definitivamen- 
tej de ala-pivot, con sus 
1.92 centímetros. El se 
inició en el fútbol, pero 
cuando quiso practicarlo 
aquí no había infraestruc
tura. Después de muchos 
años prefiere seguir en el 
baloncesto, deporte en el 
que admira, “sin dudarlo” 
a Javier González, algo 
más que un amigo.
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Comienza la Liga en Segunda División ;^=^

El Albacete Balompié debuta el domingo (19.00 horas) frente al Palamós con claras ilusiones de mantener la categoría que tanto sudó por alcanzar, luis migvel

♦
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Esta temporada se ha suprimido la promoción y sólo habrá dos plazas para ascender de categoría lo que da una mayor emoción

Dos de Primera, ¡por favor!
DeportivOf Málaga^ Murcia^ Rayo Vallecano, Celta o Elche son la nómina de favoritos en la ‘‘pole position^^ para buscar el ascenso

La Segunda División da este sábado su pistoletazo de 
salida a la Liga. Nuevas ilusiones, una gran emoción 
por la posibilidad reducida de sólo dos plazas para el 
ascenso y la misma igualdad de siempre con atractivos 
duelos regionales como Deportivo-Celta, Figueras-Palamós 
o Murcia-Elche, equipos además, la mayoría, candidatos 
a ese ascenso a Primera al que ya casi, casi, se accede 
con suerte, verdadera regularidad y por favor.

Jesús RODRIGO

El sábado, con el encuentro 
Jerez-Eibar, que precisamente 
arbitrará el colegiado albacete
ño integrante del grupo de los 
“sesenta” -reducido de momen
to por la polémica de las prue
bas físicas-, Gonzalo Panadero 
Martínez, se da el pistoletazo 
de salida a uno de los Cam
peonatos en‘Segunda División 
más emocionantes de los últi
mos años, ya que sólo habrá 
dos plazas de ascenso en juego 
suprimida la promoción.

Ouizás, lo/^ue no haya varia-' 
do sea el plano de igualdad, 
habitual ya en las más recientes 
campañas, y aunque este año 
ascendieron dos “históricos” 
como Betis y Español, descen
didos la temporada 1988-89, y 
un tercero esté en Segunda B, 
el decano Recreativo de Huel
va, esa salsa picante por la dis
puta en las primeras posiciones 
la puedan poner, a priori, hasta 
seis equipos (Deportivo, Mála
ga, Murcia, Rayo Vallecano, 
Celta y Elche), con el agravante 
que algún “outsider” se cuele 
nada más arrancar la “pole 
position” este fin de semana.

Benito Floro, entrenador del

Albacete Balompié, considera 
que, “el empezar positivo siem
pre es agradable. La Segunda 
División, que es una categoría 
nueva para nosotros, si la empe
zamos ganando va a ser un sig
no de ilusión mayor, pero si 
nos tocara. Dios no lo quiera, 
el destino de un resultado nega
tivo hay que apechugar como 
hombres. Yo lo que voy a pedir 
a mis jugadores es que sean 
capaces de ser ellos mismos, 
que no sean cohibidos ni se

La curva
El aspecto físico es otro de 

los puntos importantes de. la 
temporada. Así, en el caso del 
Albacete Balompié Ginés 
Meléndez nos explicó que, 
“con algunas modificaciones 
seguiremos trabajando los 
mismos aspectos y en las mis
mas fechas. Antes de los par
tidos hicieron acondiciona
miento general y resistencia 
orgánica, que tuvimos que 
parar cuando llegaron los 
encuentros. Volveremos a 

arrugen porque los únicos que 
pueden tirar del club, hacia ade
lante, siempre son ellos”.

La caída de los ^dioses”

Esos deseos de ascenso mani
fiesto en muchos equipos han 
hecho ya aflorar la caída -o el 
aviso-, de entrenadores antes 
del comienzo de la Liga. No 
es una exclusiva de Jesús Gil. 
Así, Pepe Martínez, el entre
nador del Levante, ha sido el 
primero en caer. Primero los 
resultados de pretemporada, 
nada satisfactorios para la 
directiva, y segundo, el añadido 
de una cláusula a su contrato 
de no recibir indemnización 
alguna caso de ser destituido, 
han motivado que el domingo, 
en el banquillo de Figueras se 
siente el secretario técnico del 

física del Albacete
tocar ahora la resistencia 
orgánica, y, poco a poco, la 
muscular y el ritmo. Ahora 
el trabajo es que el jugador 
tome mucha resistencia”.

El Albacete Balompié tiene 
previsto en Navidades realizar 
un nuevo control médico y 
físico, “para ver como ha evo
lucionado la plantilla, con 
arreglo a los ya pasados, y 
a final de temporada otra 
revisión médica”.

Precisamente en este mes. 

club, Miguel Sarrión.
En el capítulo de “avisados” 

se encuentra Waldo Ramos, el 
entrenador del Málaga, que tie
nda imperiosa obligación, por 
plantilla y presupuesto, de recu
perar la Primera División. Su 
pretemporada tampoco ha sido 
brillante, han surgido las pri
meras declaraciones de Juan 
Rodríguez “Juanito” y nadie 
duda que en la capital andaluza 
el ataúd de Ramos está pre
parado si las cosas no salen bien 
en las primeras jornadas.

Otros técnicos que tienen 
obligaciones determinadas son 
Arsenio Iglesias (Deportivo), 
José María Maguregui (Celta), 
Felipe Mesones (Murcia), Euse
bio Ríos (Rayo Vallecano) y en 
menor medida, pero también, 
Manuel Cardo (Las Palmas), 
José Antonio Mozante “Lico” 

diciembre, de ahí ese’ control, 
es cuando el cuadro técnico 
tiene prevista una curva de 
decrecimiento físico en el 
equipo que volverá a subir a 
finales de enero y se man
tendrá regularmente hasta el 

»final de la Liga. Este año 
parece que se modificará el 
orden de trabajo. Por la 
mañana se entrenará técnica 
y la sesión física por la tarde, 
con el fin que el sistema ner
vioso esté más descansado.

(Elche) y Benito Joanet (U.D. 
Salamanca).

* ¿Tácticas nuevas?

Después de un Campeonato 
del Mundo de fútbol siempre 
se suelen adoptar tácticas y 
estrategias nuevas para la Liga, 
si bien la pobreza vista en Italia 
hace pensar en pocas noveda
des. En el Albacete Balompié 
está claro que no las habrá.

“Nuestro sistema será casi 
igual”, explica Benito Floro, 
“con la defensa en línea y el 
juego ofensivo igual, alguna 
variación en algunas estrategias, 
pero todo parecido. Alguna 
cosilla se ha incorporado del 
Mundial, aunque no muchas. 
Con modestia, no creo que el 
Mundial haya superado lo que 
estamos trabajando aquí”.

Los puntos en casa parece 
que van a seguir siendo los deci
sivos para ocupar posiciones de 
arriba. El Albacete parece tener 
un sistema que se adapta mejor 
fuera que dentro, aunque el 
pasado año .sólo cedió cuatro ^ 
puntos en su estadio. ^j

El entrenador albaceteño 
matiza que, “yo creo que da 
lo mismo, según nuestro siste
ma, que juguemos fuera o den
tro. Debemos jugar siempre con 
el mismo ímpetu y las mismas 
ganas. En Segunda División, 
con los terrenos de juego en 
mejores condiciones, nuestro 
juego debe ser más equilibrado, 
casi parecido dentro y fuera. Lo 
que cambia son los rivales, que 
tienen más entidad”.
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^B Comienza la Liga en Segunda División
La Segunda División tendrá sólo dos plazas de ascenso esta temporada

El baile de plantillas ha varia
do según los casos. El Málaga 
ha mantenido un alto porcen
taje de los que poseía en Pri
mera, o el Avilés ha dado con
tinuidad a los jugadores que 
lograron el ascenso. Por contra, 
Deportivo ha sido uno de los 
conjuntos que más novedades 
ha incorporado este año.

Seis mundialistas, seis

La Segunda División contará 
con seis mundialistas, de los que 
cinco, claramente, se han mani
festado ya por tener sus miras 
en la Primera División. Tratan
do de ascender al equipo o uti
lizándolo de trampolín para 
esas aspiraciones personales. 
Sólo el camerunés M‘Fede (Fi
gueras) parece haber recalado 
en el fútbol español para seguir 
pasandóselo bien jugando.

Camerún también ha impor
tado a Makanaki (Málaga) y el 
Figueras ha fichado igualmente 
a Tab Ramos, uruguayo de 
nacionalidad estadounidense, 
país éste último con el que jugó 
los tres partidos de la primera 
fase de Italia. El rumano Ando
ne (Elche), la otra nacionalidad 
de moda en fichajes, el uru
guayo Carlos Gabriel Correa 
(Murcia) y, por supuesto, el cos
tarricense Luis Gabelo Conejo 
(Albacete) completan la media 
docena de mundialistas.

Otros equipos que ya mili
taban en la categoría han man
tenido sus foráneos anteriores, 
aunque en esta parcela también 
ha habido mucho movimiento 

sísmico, mientras los “vascos”, 
Sestao, Bilbao Athlétic o Eibar 
siguen siendo fieles a su política 
de revalorizar la cantera.

Juventud, divino tesoro

La mayoría de los equipos 
de la “división de plata” man
tiene una homogeneidad en su 
edad entre los 24 y 26 años, 
claro que muy por debajo de 
esa media está el Bilbao Ath
létic con una media de 18.20 
años, seguido, pero a “cuatro 
años de distancia” por Las Pal
mas con 22.68 años. En el otro 
lado de la balanza se sitúa el 
Sabadell con una media de 
27.33, y muy próximo a él están 
Orihuela (26.76), Figueras 
(26.38) o Eibar (26.21). La 
media del Albacete está en los 
26 años.

En el Málaga contrastan los 
treinta y cinco años de Antonio 
Alvarez y Esteban, con los die
cinueve de Quino y los veinte 
de Chesa. No obstante, el 
“abuelo” de la Segunda Divi
sión es el ex-sportinguista Mesa 
con 37 años (26-12-52) que jue
ga en el Jerez, mientras el “be
bé” será el delantero Martí 
Alonso Ferrer, del Figueras, 
con dieciséis años (23-3-74), 
aunque la principal referencia 
también está en el Figueras con 
Francisco Zaragoza Catalán de 
dieciocho años (30-6-72).

Peso, altura...

Respecto al peso o la altura, 
el equipo más “pesado” es el

Luis G. Conejo será una de las seis atracciones mundialistas de la Segunda División esta temporada, jesus moreno

Orihuela, próximo a los 76 kilos 
de media (75.96), si bien otros 
muchos conjuntos están en ese 
guarismo: Figueras (75.68), Ses
tao (75.45), Albacete (75.142) 
o Palamós (75). Por contra, los 
más flojuchos son Rayo Valle- 
cano (72.10), Levante (72.45) o 
Sabadell (73.09).

Y respecto a la altura, el 
Málaga es el conjunto más alto 
de toda la categoría con una 
media de 1.80, seguido a un cen
tímetro por Sestao y Orihuela 
con 1.79, mientras que el con
traste lo pone el Elche con sólo 
1.71 centímetros de media. No 
es lo normal, porque la media 
está en el 1.78 que también tie

ne el Albacete Balompié junto 
a equipos como Murcia, Figue
ras, Celta, Eibar o Salamanca.

De todas formas el “gigante” 
de la Segunda División es un 
título compartido por Ignacio 
(Málaga, 1.91), Usuriaga (Má
laga, 1.91), así como Agbons- 
veare (Rayo Vallecano, 1.90), 
Espín (Orihuela, 1.90) o Higinio 
(Orihuela, 1.90).

Los “enanos” de la categoría 
son Granda (Avilés, 1.61), Sabín 
Bilbao (Deportivo, 1.67), 
Manuel (Deportivo, 1.67) o Gil 
(Salamanca, 1.67). Los más altos 
en el Albacete Balompié son 
los porteros Juan Carlos Bala
guer y Luis Gabelo Conejo, 

ambos con 1.84 y el más bajo 
Pedro Parada, con 1.70, los mis
mos centímetros que José Luis 
Sancho.

Finalmente, en otro tipo de 
pesaje, los “kilos” del presu
puesto, Málaga con 750 millo
nes por aprobar por la LFP, 
Las Palmas coi. 550, Murcia con 
516, Deportivo con 450... con
trastan con las cantidades ape
nas centenarias de Avilés, Ses
tao o Eibar.

En fin, otra tempotada más, 
y esta vez embarcado el Alba
cete Balompié, comienza la 
Liga también para Segunda 
División, y, como cada año, 
¿hay quién dé más?.

¿Más disciplina arbitral?
J.R.

La asamblea del fútbol 
español aprobaba el 20 de 
julio un nuevo reglamento 
disciplinario que afectará al 
comportamiento de los juga
dores en el terreno y quizás 
haga cambiar la actitud de 
los directivos y el público.

Así, las tarjetas amarillas 
por juego violento son acu
mulativas y el primer partido 
de sanción se impondrá con 
cuatro tapetas acumuladas. 
Para el segundo serán nece
sarias tres amonestaciones 
graves y dos para el tercero.

Las tarjetas amarillas 
leves serán por protestar o 
parar el balón con la mano, 
por ejemplo, no son acumu
lativas y conllevarán una san
ción económica de 20.000 
pesetas, a determinar toda
vía si las debe pagar el club 
o el jugador.

Este tipo de tarjetas, 
según explicó a este perió
dico Gonzalo Panadero Mar
tínez, el único árbitro cas
tellano-manchego incluido 
en el grupo de los sesenta, 
albaceteño, “no serán acu
mulativas para la sanción de 
un partido”, aunque, dos tar
jetas amarillas, de la cate
goría que sean, en un mismo 
partido supondrán la expul
sión del campo.

Las sanciones por inci
dentes variarán en virtud de 
la gravedad de los alterca
dos. La clausura del campo 
puede ir de uno a cinco par

tidos y de tres a doce meses, 
y los hechos leves serán mul
tados con 250.000 pesetas.

Y los insultos será otro 
aspecto novedoso, pues las 
faltas que impliquen éstos, 
amenazas, coacciones o 
menosprecio pueden supo
ner a su autor hasta tres 
millones de pesetas y si la 
autoría fuese del presidente 
o directivos se responsabili
zará a la entidad del pago.

Panadero Martínez nos 
explicó, añadiendo a esta 
normativa, que “esta tempo
rada para preservar el espec
táculo si un jugador se dirige 
sin ningún obstáculo hacia 
la portería contraria y es obs
taculizado, ya sea trabado 
con la pierna o agarrado de 
la camiseta, se sancionará 
con tarjeta roja”.

Tarjeta roja también 
supondrá la entrada por 
detrás en takling (regla 12) 
cuando no se tiene posibi
lidad de jugar el balón.

Y en cuanto a las nove
dades normativas, el colegia
do albaceteño nos comentó 
que, “el nuevo fuera de juego 
no va a suponer mucho cam
bio. Simplemente que, el 
jugador que esté en línea con 
el penúltimo defensor no se 
va a señalizar con fuera de 
juego, entonces, evidente
mente, se van a marcar un 
menor número de ellos”.

Gonzalo Panadero Martí
nez manifestó estar de acuer
do con la realización cum
plida esta temporada de las 
pruebas físicas.

Málaga es el equipo 
más alto en estatura 
y presupuesto, 
mientras Orihuela es 
el más “pesado”. El 
Albacete tiene una 
tónica media en la 
edad, altura y peso 
con 26 años, 1.78 
centímetros y 75 kilos

Seis jugadores 
mundialistas 
animarán la Liga de 
“plata”. Andone 
(Elche), Conejo 
(Albacete), Makanaki 
(Málaga), MTede 
(Figueras), Tab 
Ramos (Figueras) y 
Correa (Murcia)

Parece que no se 
verán numerosas 
novedades en la 
estrategia. El 
Albacete volverá a 
jugar con una defensa 
en línea y un mismo 
planteamiento 
ofensivo

Los técnicos votan
Los entrenadores también votan. Dado que esta tem

porada sólo habrá dos ascensos directos hemos retomado, 
no sin dificultades en muchos casos, la votación de los 
técnicos respecto a sus dos favoritos para el ascenso. La 
pretemporada del Málaga le ha hecho bajar enteros en 
muchos casos, mientras Deportivo es el gran ’ candidato. 
Curiosamente su entrenador Arsenio Iglesias no ha votado 
por su equipo. En cambio si han apostado por el suyo 
propio Waldo Ramos (Málaga) y Jorge D‘Alessandro (Fi
gueras). Otra circunstancia es que aparecen" en la lista los 
tres nombres de los equipos descendidos. Málaga, Celta 
y Rayo Vallecano, mientras que la nota exótica es para 
el Palamós con el voto dado por José María Maguregui.

Benito Floro (Albacete): Murcia y Elche
Vicente González (Avilés): Deportivo y Málaga
Iñaki Sáez (Bilbao Athlétic): Málaga y Rayo Vallecano 
José María Maguregui (Celta): Rayo Vallecano y Palamós 
Arsenio Iglesias (Deportivo): Málaga y Murcia
Miguel Echarri (Eibar): Rayo Vallecano y Celta
José Antonio Mozante “Lico” (Elche): Deportivo y Murcia 
Jorge D‘Alessandro (Figueras): Deportivo y Figueras 
Juan Corbacho (Jerez): Deportivo y Murcia
Manuel Cardo (Las Palmas): Deportivo y Murcia
Manuel Esnal “Mane” (Lérida): Deportivo y Celta
Pepe Martínez (Levante): Deportivo y Málaga (*)
Waldo Ramos (Málaga): Málaga y Deportivo
Felipe Mesones (Murcia): Celta y Rayo Vallecano
Nando Yosu (Orihuela): Celta y Rayo Vallecano
Roberto Alvarez (Palamós): Deportivo y Murcia
Eusebio Ríos (Rayo Vallecano): Deportivo y Elche 
Luis Pujol (Sabadell): Deportivo y Ñlálaga
Benito Joanet (Salamanca): Deportivo y Murcia
Blas Ciarreta (Sestao): Málaga y Celta
RANKING:
12 votos.- Deportivo de La Coruña
07 votos.- Málaga y Murcia
05 votos.- Rayo Vallecano y Celta
02 votos.- Elche
01 voto.- Palamós y Figueras

(*) Pepe Martínez, entrenador del Levante, emitió su 
voto antes de ser renunciar al cargo, decisión que se tomó 
en el día de ayer.
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Se hará una reforma de la instalacióndevaU^

IMD y Albacete Balompié 
unificaron criterios

El domingo no se podrá utilizar el fondo norte del estadio

Derrotó a Pugh por 6-1, 6-2 y 6-2

Emilio Sánchez Vicario, 
intratable en el Open USA

Ricardo Leiva, gerente del 
IMD, y Rafael Candel, 
presidente del Albacete, 
llegaron a un acuerdo, 
ayer, en cuanto a la ins
talación de las polémicas 
vallas del Carlos Belmon
te. Estas serán rectifica
das, tras el primer partido 
de liga con el Palamós.

José Luis G.ESTEBAN

La instalación de las vallas 
de seguridad que rodearan, 
como es reglamentario el 
terreno de juego del Carlos 
Belmonte ha levantado la 
polémica.

Estas vallas, en principio, 
son para todos los gustos, y 
hay quienes piensan que éstas 
quitaran bastante visión a un 
importante número de espec
tadores.

A dos días del comienzo 
de la liga, la precipitación de 
las obras que se están efec
tuando en el Carlos Belmonte 
üá puesto nervioso a las par
tes implicadas. Por una parté, 
los responsables del Ayunta
miento han afirmado que 
todo se está desarrollando 
conforme a lo previsto, mien
tras el Albacete Balompié 
considera que no es lógico 
que se haya llegado a estas 
alturas con estos problemas 
sin solucionar.

A primeras horas de la 
mañana de ayer, el presidente 
del Albacete, Rafael Candel, 
manifestaba su desagrado por 
la instalacjón de las vallas, 
concretamente por los postes 
que sujetarán la valla metá
lica, según el presidente, “es
tos mástiles pueden entorpe
cer la visibilidad de siete filas 
del estadio, y concretamente 
en los corners la visión es 
nula”.

Candel se mostraba en 
desacuerdo por como se 
habían hecho las cosas, “el 
Ayuntamiento ha puesto un 
modelito a su gusto, sin con
sultamos, mucho más caro al 
que propusimos nosotros. Y 
no me vale eso de que en 
el Bernabeu las seis primeras 
filas no se utilizan, porque 
este campo tiene una capa
cidad de 90.000 personas y 
en el Carlos Belmonte hay un 
total de 13 filas”.

“Espero que esto no quede 
así y que podamos rectificar 
y llegar a una solución ideal 
para todos”, finalizó Rafael 
Candel.

Uno de los polémicos postes de las vallas. JESUS moreno

Por SU parte, Ricardo Lei
va, gerente del IMD, también 
a primeras horas de la maña
na hacía una valoración del 
estado del las obras, a dos 
días del inicio del campeo
nato. “El campo está replan
teado, que era el objetivo que 
se tenía, y el domingo el 
aspecto que ofrecerá será 
aceptable, la única pega es 
que no se podrá utilizar el 
fondo norte, al estar levan
tándose el muro de hormigón, 
y por cuestiones de seguridad 
no se venderán entradas de 
esta zona del campo”.

En cuanto al polémico 
tema de las vallas, Leiva afir
mó que “algunos miembros 
de la directiva del Albacete 
ha levantado una polémica 
sobre la anchura de los postes 
que se han instalado. Sobre 
esto, yo creo que debemos 
tener la sensantez suficiente 
como para hacer que predo
mine la seguridad del estadio 
sobre una perdida de visión 
que no es tal; realmente son 
más aparatosas que el cerra
miento anterior, que era bas
tante débil y que no se podía 
mantener este año en la 
Segunda División”.

Acuerdo fínal

Tres horas más tarde, 
Rafael Candel y Ricardo Lei
va se reunieron en las ins

talaciones del IMD con el 
objetivo de buscar soluciones 
intermedias a las posturas 
anteriores.

Tras esta reunión Candel 
manifestó a LA TRIBUNA 
que “hemos llegado a un 
acuerdo que anula nuestra 
postura anterior. El gerente 
del IMD se ha comprometido 
a quitar, después del partido 
del Palamós, uno de cada tres 
postes, correlativamente, que 
sujetarán las vallas, con lo que 
la visibilidad aumentará con
siderablemente, sin perder en 
seguridad”.

Otra cuestión fundamental 
para el presidente del Alba
cete es la provisionalidad de 
la vallas, “la semana siguiente 
al primer partido se aprove
chará para quitar los mencio
nados postes y para retirar 
la malla metálica provisional 
para este primer partido, que 
se sustituirá por una elec- 
trosoldada”.

Medios de comunicación

También en la mañana de 
ayer se presentaron a los 
medios de comunicación las 
nuevas instalaciones que se 
han hecho para estos, en las 
que destaca las siete cabinas 
para radio, que han costado 
al Ayuntamiento 2.500.000 
pesetas, además del nuevo 
palco para la prensa escrita.

Miguel LUENGO

NUEVA YORK (Efe). Emi
lio Sánchez Vicario se colocó 
en la tercera ronda del Abierto 
de Estados Unidos de tenis, tras 
vencer al estadounidense Jim 
Pugh con gran facilidad por 6-1, 
6-2 y 6-2, mientras que el ecua
toriano Andrés Gómez y el 
argentino Martín Jaite, dos de 
los favoritos, quedaban fuera de 
la competición.

El jugador español realizó 
ayer una gran exhibición de 
seguridad y solidez en un tipo 
de pista que no es su favorita, 
pero en la que últimamente se 
encuentra como pez en el agua.

Pugh, un excelente doblista 
con Rick Leach, con quien ha 
ganado 13 títulos, entre ellos un 
Abierto de Australia y varios 
mixtos en torneos de Grand 
Slam con la checoslovaca Jana 
Novotna, fue un verdadero ami
go en el partido con el español. 
Sus continuos fallos desde el 
fondo y su lentitud en la aproxi
maciones a la red fueron dema
siados y el californiano lo pagó 
con una severa derrota.

Emilio, que no cedió su ser
vicio en una sola ocasión aun
que estuvo a punto en varias, 
robó el de Pugh seis veces y 
apoyado en su revés cortado 
pasó al americano por los lados 
cada vez que este intentaba 
acortar el punto en la red.

Kocinski y Cardús, los 
mejores en los entrenos

Juan Antonio LLADOS

HUNGRIA (Efe). El esta
dounidense John Kocinski (Ya
maha) logró el mejor registro 
en los entrenamientos libres del 
Gran Premio de Hungría de 
motociclismo, que se disputará 
en el circuito de Hungaroring 
el domingo, pero secundado a 
tan sólo dos décimas por Carlos 
Cardús (Honda), líder de la 
cilindrada de 250 c.c.

El desarrollo de los entre
namientos libres de 250 c.c. fue 
de lo más variopinto, pues no 
había una nitidez espectacular 
en las posibilidades de cada uno 
de tos pilotos. Cada vez era uno 
distinto el que lograba el regis
tro más rápido.

Pero eso fue sólo hasta, más 
o menos, la mitad de la sesión, 
cuando, primero Cardús, y casi 
al final, Kocinski, dejaron bien 
claro cuales son sus aspiracio
nes: el uno por desbancar al 
otro y ese por evitarlo de cual
quier forma.

Al final, el mejor tiempo fue 
para Kocinski, que se entrenó 
en el trazado magiar durante

”He servido muy fuerte y 
muy seguro. Sabía que él sería 
difícil sino lograba separarme 
en el marcador, pero én cuanto 
le rompí varias veces logré des 
centrarle y el comenzó a come
ter errores”, dijo para añadir 
después: ”sólo tenía que robarle 
la confianza”.

Tercera ronda asequible

Con esta victoria, el campeón 
español accede a la tercera ron
da en la que se enfrentará al 
francés Fabrice Santoro, que 
derrotó al estadounidense Jim 
Grabb, precisamente el jugador 
que eliminó a Emilio el pasado 
año aquí en esa ronda.

Esta tercera jomada resultó 
favorable para la argentina 
Gabriela Sabatini, que con su 
victoria ante la francesa Isabelle 
Demongeot por 6-1 y 6-1 ya está 
en tercera ronda, pero negativa 
para su compatriota Martín Jai- 
te y para el campeón de Roland 
Garros, el ecuatoriano Andrés 
Gómez.

Jaite, decimosexto cabeza de 
serie, siguió los pasos de su 
compañero de Copa Davis 
Alberto Mancini y quedó apea
do en segunda ronda ante el 
estadounidense Paul Annacone, 
por 7-6 (7-5), 6-2 y 6-2, mientras 
que Gómez, quinto favorito, fue 
derrotado por el brasileño Luiz 
Mattar por 6-2, 3-6, 6-3 y 6-3. 

la pasada semana, mientras que 
Cardús es segundo y Bradl 
tercero.

La principal sorpresa de la 
cilindrada la ha protagonizado 
otro español, Jorge Martínez, 
al lograr la sexta posición, con 
JJ Cobas, por delante de hom
bres como Reggiani, Sarrón, 
Wimmer o Crivillé.

Aspar rodó en 1:50, en el mis
mo segundo que los anteriores, 
mientras que Crivillé cerró el 
grupo de pilotos que rodó en 
ese tiempo y Alberto Puig, cada 
vez más recuperado de su grave 
lesión de pretemporada en 
Japón, fue el encargado de 
comandar el grupo de los hom
bres que completaron los 4.014 
metros de Hungaroring en 1:51.

Todos los españoles, los cua
tro que hay en la cilindrada, 
se encuentran entre los once 
primeros tiempos, mejor casi 
imposible.

No fue tan bien la jomada 
para el italiano Luca Cadalora 
(Yamaha), uno de los prota
gonistas de la cilindrada duran
te la presente temporada, que 
acabó decimoséptimo.

.En la 1* planta del VAL GENERAL
TU NUEVO RESTAURANTE

MARISCOS, CARNES, PESCADOS Y UN ESMERADO 
SERVICIO BAJO LA NUEVA DIRECCION DE FERMIN



Viernes, 31 de
Agosto de 1990Tribuna DEPORTES

psunaga y 
guerrero 
abandonarán la 
tlisciplina del 

Jlálaga
MALAGA (Efe).- El Málaga 

¡stá estudiando la rescinsión del 
1 contrato de “Palomo” Usuriaga 
(ha descartado, después de un 
j,es entrenándose con el equi- 
,0, al también colombiano 
Riguel “Niche” Guerrero.

1 Los dos jugadores no son los 
: 4óneos para el esquema de jue- 
■ ¡0 que quiere implantar esta 
i Íemporada el nuevo entrenador 
ijel equipo Waldo Ramos.

j “Niche” Guerrero ya ha reci- 
• bido la comunicación del club 
i emprenderá viaje de regreso 
; hacia su país en las próximas 
horas, mientras que “Palomo” 

j Usunaga está pendiente de que 
' el Málaga resuelva la situación.

El Jerez fichó a 
Andrés 
González, 
completando su 
plantilla

JEREZ (Efe).- Andrés Gon
zález, que en la pasada tem- 

; potada militó en las filas del 
¡Real Club Deportivo Español, 
¡en la segunda división, y con 

^1 que ha rescindido contrato, 
<ha llegado a un acuerdo con 
leí Jerez Deportivo, equipo de 
lesta categoría.
| González, canario de 29 años, 
aque juega de delantero, se ha 
^comprometido con el Jerez 

Deportivo por una temporada, 
Jy aunque no se han dado a 
conocer oficialmente las condi
ciones económicas percibirá 

.unos 9 millones de pesetas ade- 
d^más de facilitarle el club vivien- 
7 da y un vehículo.

De esta manera, el Jerez per
fila definitivamente su plantilla.

Notable actuación española en la jomada de ayer del Europeo

Angel Hernández consiguió 
^^plata” en salto de longitud

Comet y José Luis González también rayaron a gran altura

El abulense Angel Hernández se proclamó ayer por 
la tarde subcampeón de Europa de longitud ocho años 
después de que Antonio orgos hiciera lo propio en 
Atenas y se situó segundo en el ranking español de 
siempre con una marca de 8J5 metros.

José Antonio DIEGO

SPLIT (Efe).- Hernández, 
en un magnífico concurso con 
el que mejoró en 15 centí
metros su marca personal, 
hizo que el equipo español 
no echara en falta la ausencia , 
del plusmarquista nacional, 
Corgos, a quien una lesión 
de abductores le impidió 
venir a Split.

Si en la calificación le bastó 
el primer intento para llegar 
a ocho metros, ayer en la final 
Hernández saltó 8,15 taníbién 
en su primer ensayo, que fue 
seguido de otro excelente

Ibón y Uriz únicos descartes de 
los “cachorros” athléticos

BILBAO (Efe).- Los jugado
res Ibón González y Vicente 
Uriz, son los únicos descartados 
para la próxima temporada por 
el entrenador del Bilbao Ath- 
létic, Iñaki Sáez, según señaló 
el propio responsable técnico 
del filial bilbaíno, al finalizar 
la jornada de entrenamientos 
del día de ayer, en Lezama.

El delantero Ibón jugará la 
próxima temporada en el Bara- 
caldo en calidad de cedido y, 
el centrocampista Vicente Uriz, 
será igualmente cedido, pero a 
uñ’ equipo navarro, su provincia 

registro de 8,13.
Con cualquiera de ambos 

hubiera logrado la plata, por
que rápidamente perdió sus 
ilusiones de ser campeón 
cuando el alemán Dietmar 
Haaf saltó sucesivamente 8,17 
y 8,25.

Cayetano Cornet fracasó, 
por tres centésimas, en su 
intento de subir al podio de 
la prueba de 400 metros y 
obtuvo, en cambio, el puesto 
más decepcionante para un 
atleta, el cuarto, pese a haber 
hecho la tercera mejor marca 
de su vida (45.30).

Los 45 segundos justos de

de origen.
Ambos jugadores proceden 

del juvenil bilbaíno de Liga de 
Honor.

La plantilla configurada

Con estas cesiones, la plan
tilla del Bilbao Athlétic quedará 
configurada por 21 jugadores, 
a los que habrá que sumar los 
que, como el portero Kike, sean 
utilizados esporádicamente al 
no contar con ellos Javier Cle
mente para el primer equipo.

Sáez explicó que, algunos de 

anoche, mejor marca que la 
que sirvió ayer al británico 
Roger Black para ganar 
(45.08), le han pasado factura 
al reusense, que debe haber 
sentido en sus piernas el las
tre de haber corrido 24 horas 
antes la segunda carrera más 
rápida de su vida en busca 
dg la calle cuatro en la final.

Black, favorito indiscutible 
pese a todo, revalidó su tituló 
europeo en lucha cerrada con 
los alemanes orientales Tho
mas Schoenlebe, actual cam
peón mundial, y Jens Car- 
lowitz.

José Luis González y Fer
mín Cacho exhibieron en 
semifinales de 1.500 metros 
una seguridad sólo compara
ble en tamaño a la desgracia 
del británico Peter Elliot, pri
mer candidato al oro.

los jugadores de la plantilla que 
sean menores de 19 años, alter
narán su presencia en el equipo 
de segunda división con el juve
nil de Liga de Honor entrenado 
por Nico Estéfano.

El Bilbao Athlétic iniciará el 
próximo domingo en San 
Mamés su participación liguera 
en la segunda división con el 
partido que le enfrentará al 
recién descendido Rayo Valle- 
cano, un encuentro que Sáez 
considera difícil por la veteranía 
que atesoran alguno de los 
rayistas.

Vacío en el 
banquillo del 
Levante, tras la 
marcha de 
Martínez

VALENCIA (Efe).- Pedro 
Villarroel, vicepresidente eco
nómico del Levante, manifestó 
ayer por la tarde que su club 
tardará algún tiempo en tener 
nuevo entrenador, a pesar de 
que el campeonato nacional de 
Liga dará comienzo el próximo 
domingo, y en estos momentos 
no hay na^ie en el cargo..

Este vació se produjo cuando 
Pepe Martínez, entrenador del 
Levante hasta el día de ayer, 
no alcanzó un acuerdo con la 
entidad valenciana y se negó 
a firmar el contrato que el club 
le presentó para su vinculación 
definitiva al club en calidad de 
técnico.

El entrenador 
del Elche no 
podrá sentarse 
en el banquillo 
el domingo

ELCHE (Efe).- El Elche 
deberá liquidar los once millo
nes de pesetas que adueda a 
su ex-entrcpad^i. Luis Costa, 
con el objeto que el actual téc
nico del equipo, José Antonio 
Morante “Lico”, pueda ocupar 
el banquillo el próximo domin
go, en el estadio de Riazor, 
donde el Elche jugará su primer 
partido de Liga.

Luis Costa inició la pasada 
temporada al frente del Elche 
y tras su destitución fue sus
tituido por Lico, que, una vez 
finalizada la temporada, concre
tó su continuidad en el equipo.

De no saldar su deuda el 
Elche antes del domingo, 
podría ser Marcial Pina quien 
ocupara el banquillo ilicitano.

DEJATE AYUDAR 
POR UN NIN0

LA FERIA YA ESTA AQUI 
CONEA ORQUESTA

Ahora puedes ser padrino de un niño/a real, de un niño/a con nombres y apellidos. 
Puedes salvar su vida y preparar su futuro con un estricto control de tu aportación. 

Pero él puede darte a ti mucho más que eso.
Puede darte algo que el dinero no puede comprar.

Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros. Déjate ayudar.

Ayuda
Acción

Españoleto. 13. Tel.: (91) 447 52 11
28010 Madrid

, DESEO RECIBIR MAS INFORMACION.

NOMBRE:..........

DIRECCION: .

Travesera de Gracia. 8. Tel.: (93) 202 11 42 i „ „ _08021 Barcelona j C.P. CIUDAD:

- VIERNES Y SABADO A PARTIR DE LAS 10‘30

ENTRADA LIBRE
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ALBACETE

PARA HOY: De 930 de la mañana a 10 de la noche: 
SILVESTRE, Martínez Villena, 7 (frente a la Catedral) 
y SAINZ DE BARANDA, P. Simón Abril, 10 (frente 
al Parque)

De 10 de la noche a 9,30 de la mañana: MOLINA, 
Feria, 63-

PARA MANANA: De 9,30 de la mañana a 10 de 
la noche: GARCIA BERZOSA, Dionisio Guardiola, 59 
(esquina Ríos Rosas) y LOPEZ FERRER, Avda, de 
España, 21

De 10 de la noche a 930 de la mañana: MOLINA, 
Feria, 63

VILLARROBLEDO

PARA HOY: JOSE ANTONIO GUILLEN
NAVARRO, Madres, 8

PARA MAÑANA: ENRIQUE RUESCAS MAR- *
QUEZ, G. Atienza, 31

HELLIN ____________

PARA HOY: GONZALO GONZALEZ CASTRO, 
Rabal, 31

PARA MAÑANA: PILAR ROMERO, Plaza Iglesia,
2. Refuerzo: LUIS ALARCON 

LA RODA , 

31 grados de máxima
Según los datos facilitados por el Observatorio de Meteorología 

de la Base Aérea de Los Llanos la temperatura máxima registrada 
ayer en la capital fue de 31,4 grados a las 16,20 horas de la 
tarde y la mínima de 15 grados a las 7,40 horas de la mañana. 
El viento sopló en dirección noroeste, 320^rados con una velocidad 
de 28,8 kilómetros por hora. El cielo estuvo nuboso y la humedad 
relativa del aire fue del 41%.

El Instituto Nacional de Meteorología pronostica para hoy 
nubosidad abundante en el norte de Galicia, regiones cantábricas. 
Pirineos, Sistema Ibérico y Cataluña.

Chubascos o tormentas que pueden ser moderados o algo 
fuertes en puntos de los Pirineos y Cataluña y que serán más 
frecuentes de madrugada y después por la tarde.

Predominio de cielos nubosos en el resto de Aragón, Valencia, 
Murcia y Baleares con chubascos o tormentas que pueden ser 
moderadas y localmente algo fuertes en puntos de Valencia, 
Murcia y Baleares.

Parcialmente nuboso en el resto de las mitades norte y este 
con algunos chubascos, especialmente en las zonas montañosas, 
intervalos nubosos en el resto de la Península y en el norte 
de Canarias, brumas matinales en puntos de Galicia, Cantábrico, 
Castilla-León y Andalucía.

Predicción por regiones

PARA HOY: FELIX TALAVERA VIÑAS, Plaza 
Mayor, 5

PARA MAÑANA: ANTONIO FERRER CEBRIAN, 
Pi y Margall, 3

ALMANSA 

PARA HOY: MIGUEL SANCHEZ JORDAN, Men
dizábal, 1

PARA MAÑANA: MANUEL DOMINGUEZ
HERRERO, Piza. S. Allende, 4

-Castilla-La Mancha, área de Madrid y Extremadura.- Intervalos 
nubosos, especialmente en el norte y este, con posibilidad de 
algunos chubascos o tormentas, especialmente en áreas de mon
taña. Vientos flojos del E y NE con intervalos moderados. Tem
peraturas algo más bajas.

-Andalucía, Ceuta y Melilla.- Parcialmente nuboso en la mitad 
E con algunos chubascos o tormentas. Algunas nubes de evolución 
en el resto con posibilidad de. núcleos tormentosos aislados en 
zonas montañosas. Brumas matinales. Vientos flojos variables. 
Temperaturas sin cambios.

-Canarias.- Parcialmente nuboso en el norte. Vientos moderados 
del NE. Temperaturas sin cambios o algo más bajas.

■■ Crucigrama Calendario

10

SANTORAL 123 días

Santos Ramón Nonato, 
Amado, Aidano y Optato.

HOJA DEL ALMANAQUE

Días transcurridos: 242
Días hasta finalizar el año:

EL SOL Y LA LUNA

El sol sale a las 05,41 y 
se pone a las 18,49 (H. S.).

La luna sale a las 15,45 y 
se pone a las 00,31 (H. S.).

1925 .- Guerra de Marruecos- 
los generales Petain y Primo de 
Rivéra trazan en Algeciras el 
plan de acción conjunta contra 
Abd-el-Krim.

1928 .- Se inicia “el año nor-^ 
mal” del Plan Dawes. Las obl¿í 
gaciones alemanas aumentad 
hasta los 2.500 millones de 
marcos.

1929 .- Finaliza la conferencia 
de La Haya sobre las repara
ciones de guerra en la que se 
acepta el plan Young.

1931 .- Las aguas del Yang Tsé 
inundan la mayor parte de la 
región de Kuang (China) y pro
vocan la muerte de 250.000 
personas.

1939 .- Pactos de no agresión 
de Alemania con Estonia, Leto
nia y Dinamarca.

1941 .- Contraofensiva soviéti
ca en el Dnieper.

1944 .- Las tropas rusas entran 
en Bucarest.

1947 .- Triunfo comunista en 
las elecciones húngaras.

1951 .- Aparece el primer 
long-play presentado por la 
empresa alemana Deutsche 
Grammophon.

1961 .- España retira sus últi
mas tropas de Marruecos.

1963 .- Se pone en funciona
miento la “llamada línea calien
te” entre Washington y Moscú.

1971 .- Retirada de tropas sud- 
vietnamitas de Camboya.

1983 .- Cazas soviéticos derri
ban un avión comercial surco
reano con 269 pasajeros, a la 
altura de la isla de Salajím. 
Todos murieron y se originó un 
grave conflicto internacional.

1985 .- Colisionan dos treneáí 
en Francia y mueren 48 per
sonas.

1987 .- Un avión de las Líneas 
Aéreas Tailandesas se precipita 
al mar con 83 ocupantes cuando 
se dirigía a Phuket.

1989 .- Libia y Chad firman 
un acuerdo sobre la franja de 
Auzu, lo que pone fin a más 
de 15 años de litigio fronterizo 
entre ambos países.

IH Carteleras

CERRADO POR VACACIONES

CERRADO POR 
REFORMAS

Hoy, en sesión continua desde
5,30 tarde

HORIZONTALES: 1: Natu
ral de cierta provincia de Libia. 
2: Cierto orden arquitectónico 
(Pl). 3: Máximos. 4: Sin mezcla. 
Al revés, cosa voluminosa. 5: 
Enlácese. Utilizaba. 6: Forma 
heráldica de la flor de lirio. 
Al revés, movimiento convul
sivo habitual de un músculo. 
7: Maíz. Lego, que no tiene 
órdenes clericales. 8: Todo lo 
que tiene entidad. Al revés, 
comparativo de malo. 9: Aver
sión, repulsión hacia una cosa. 
10: Pusiese a una o varias per
sonas en presencia de otras con 
objeto de sacar la verdad de 
dichos o hechos. 11: Autopsia.

VERTICALES: 1: Personas 
que van en un barco o avión

dedicadas a su servicio y 
maniobra. 2: Enlazado. 3: Acu
did. Sin nubes (femenino y Pl). 
Consonante repetida. 4: Sedi
mento (Pl). Librarse de una 
molestia. 5: Al revés, bóvido 
salvaje. Cierto metal. 6: Barro. 
Al revés, grasa animial. 7: Ter
minación de diminutivo. Al 
revés, me derrumbé. 8: Expul
sión violenta y ruidosa del aire 
contenido en el aparato res
piratorio (Pl). Al revés, se atre
viera. 9: Carta de la baraja. 
Dícese del cabello sin ondas 
ni rizos. Al revés, nombre de 
consonante. 10: Obstáculo. 11: 
Imitación del sonido de una 
cosa en un vocablo formado 
para significaría.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Sensualismo. 2: Oiríale. 3. Torso. 4: Indo. Tape. 5: Causa. Bajón.
6: Use. Esa. 7; laroM. Penad. 8: Troj. Toro. 9; aenaS. 10: Sutiles.
11: Apocalipsis.

VERTICALES: 1: Sericultura. 2: nasaR. 3: No. Duero. So. 4: Sitos.
ojauC. 5: Uro. Eta. 6: Aira. oniL. 7: Las. Alí. 8; Ilota. etseP. 9:

A ce IO- Pocar 11- Ordenadnre<\.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú, que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez más, 
que nunca quiero separarme de 
ti por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos, sin 
decir el pedido; dentro de tres 
días será alcanzada la gracia 
por más difícil que sea. Publicar 
en cuanto se reciba la gracia). 
Agradece las gracias alcanza
das. ,A

SENSACIONAL ESTRENO. El director de 
“JUNCIA DE CRISTAL" te lleva más allá 
del peligro, hasta el mismo corazón del sus

pense. El submarino más avanzado del mundo 
se esconde en algún rincón del océano. Nunca 

existió presa más valiosa.

“A LA CAZA DEL 
OCTUBRE ROJO”
(Autorizada todos los públicos) 

Sean Connery, Alec Baldwin y Scott Glenn 
Pases: 5'30 - 8 y 10,30

GRANDIOSO ESTRENO. La 
película más emocionante de 

este verano.
“AIR AMERICA”

(Autorizada todos los públicos) 
Mel Gibson, Robert Downey Jr., 

Nancy Travis y Lane Smith 
(Pases: 6 - 8*15 y 10*30)

(último pase 10,45 noche) 
¡SUPER-EROTICO ESTRENO!

“DEBORADORAS SEXUALES
DEL AEROPUERTO”

Americana - V.O. Subtitulada
PROHIBIDA A MENORES 

DE 18 AÑOS 
EXHIBICION EXCLUSIVA EN SALAS X

Estreno total en toda España. 
Prepárate para el viaje de tu vida. 

Bienvenidos a las fronteras del cine.
“DESAFIO TOTAL”

Ardnol Schwarzenegger, Sharon 
Stone, Michael Ironside y Ronny 

Cox
Pases: 6- 8*15 y 10*30

NO RECOMENDADA A 
MENORES DE 18 AñOS

Sensacional estreno. Bajo la apariencia de 
una maternal niñera se esconde el más

terrible de los secretos.

“LA TUTORA”
(No recomendada para menores de 18 

años)
Jenny Seagrove, Dwier Brown, Carey 

Lowell y Brad Hall 
(Pases Laborables: 7'15 - 9 y 10*45) 

(Pases sábados y festivos: 5*30 - 7*15 - 9 
y 10*45
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f Anuncios por palabras

PRESTAMOS 
URGENTES

Cancelamos embargos 

g hipotecas. 
Descuento de letras. 

Rapidez.
tfeléfe^°‘ 967-50 03 06

SE NECESITAN 
CAMARERAS-OS

Retribución muy 
interesante.

Teléfonos: 45 03 00
45 02 03 

URGENTE

LIMPIEZAS FERNANDEZ
Extracción de losas sépticas 
Limpieza de tuberías v ai 
cantarillados

- Revisión de tuberías poi 
equipo de televisión

Telefonos 22 08 38 Oficina
21 44 81 Particular

r VENDO Peugeot 205 
BTX. Aire Acondicionado. 
loOOOíX) ptas. Teléfono; 
1,0815. C/ Salamanca, 

r-T’-A.

• SE TRASPASA local 
comercial en el centro, bajo 
alquiler Teléfono: 21 05 70

• CHICO busca piso cén
trico para compartir. Teléfo-

f, SE NECESITA empleada.,^no: 21 04 92
hogar interna. Mayor de --------------------------------------------
anos. Teléfono; 23 22 94 • SE VENDE local comer- 

■ _____ cial 200 m. Zona Parque
TTLoUILO local, 105 m». Li"®»'- Teléfono: 21 74 15 
Taorién arreglado, pintado

agua, 10 metros de • SE TRASPASA bar en 
bichada despacho, aseo, calle Tejares por disolución 
Ce A dos calles (San Pablo de sociedad. Abstenerse 
A Quevedo) 60.000 ptas. curiosos. Teléfono: 22 34 26
^Teléfono; 22 92 73

.ii OCASION se venden, 
Carretillas elevadoras 

^’^smi-nuevas. Teléfono; 
22 16 13

^* SE TRASPASA cafetería 
céntrica. Por no poder 
entender. Teléfono: 22 42 25

^, SE NECESITAN chicas 
:'.,<ara trabajar en pub, buena 
?Áesencia y aprendiz de 
Jarero. 21 90 41. Llamar 

Ís7a12.

• BENIDORM alquilo apar
tamento primera línea playa 
meses septiembre y octu
bre. Teléfono: 21 70 76

• RAFAEL ANDUJAR OR
TUÑO médico estomatólogo 
cirugía oral. Rosario, 3 pral 
Tfno 21 88 65 Albacete

f

f ÍATENCION! 
Casetas y 

Chiringuitos 
ALQUILER

De terrazas, sillas y mesas. 
Teléfono; 14 08 97

• SE NECESITA chica para 
cuidar niña de 4 años. 
Pocas horas. Fines de 
semana libres. Razón: C/ 
Juan Sebatián Elcano, n° 
48-5°-C. Si no estamos, 
dejar nota en el buzón.

1 SE BUSCA piso en alqui- 
,8r sin muebles. Teléfono:

• NECESITO empleada de 
hogar de 8 a 2'30. Preferible 
mayor de 30 años. Buen 
sueldo. C/ Muñoz Seca, 
8-3°-H (Parque Sur)

• CASAS IBAÑEZ se ven
de piso bajo. Semiesquina 
parque de la Cañada. Telé
fono: 22 73 75

• SE ALQUILAN locales en 
C/ Mayor y se alquila o ven-. 
de local en Hermanos Jimé
nez. Teléfono: 21 63 06

• FUNCIONARIO 33 años, 
desearía relacionarse con 
chicas de 25 a 30 años. 
Tel^ono: 23 16 03_________

• SE TRASPASA oficina 
comercial. Totalmente equi
pada en Altozano. Teléfono: 
23 64 42

CONVOCATORIA 
Empresa de ámbito nacio
nal. Convoca pruebas de 
selección para personas 
entre 20 y 40 años, de 
ambos sexos. Fonnación a 
cargo de la empresa. Pre
sentarse en C/ Feria, 44-2°. 
Entreplanta. Atiende Sr. 
Marín de 10'30 a 13'30 horas.

• MATRIMONIO mayor sin 
hijos busca piso en alquiler. 
Teléfono: 22 77 23

AUXILIAR ESTADO Y S.S.

MILES

MILES

632

fono: 23 58 80tario. Tef. 21 45 34

• SE NECESITA empleada 
de hogar externa de 8 a 16 
horas. Teléfono: 22 50 22

• SE NECESITA camare- 
ro/a y dos aprendices. Inte
resados llamar al 23 78 52. 
Sr. Curro Caracuel

• ALQUILO local 275 m^. 
Teléfono: 22 29 76-21 74 22

• SE TRASPASA café-bar 
o local en María Marín. Telé
fonos: 27 33 72 y 50 46 06

• ALQUILO piso estudian- • SE BUSCA casa baja, 
tes. Zona campus universi- con patio para alquiler. Telé-

asesores
Rosario 3-7 S 21 04 29
.EOir CAPITOL' ALBACETE

BUSCO PISO 
En alquiler 
sin muebles
Pequeño. Econó
mico. Teléfono; 

22 6319

• SE VENDE local comer
cial. 240 m^. C/ Segovia, 37. 
Teléfono; 22 61 22

• SE TRASPASA Bar
Alhambra. C/ Doctor Fíe-
ming. 28-2°-A

B

PRESTAMOS
Gestión rápida. Plazo 

hasta 10 años.
Cancelamos hiootecas 
y embargos. Teléfono: 

967/23 04 14

RESTAURANTE SURCO PARK 
Desayunos-Meriendas. 
Salones para bodas y 

banquetes.
Para presupuestos pre
guntar por Curro Cara- 
kuel. Teléfono; 23 78 52

¡413 20 _____________________________________
‘''ESTUDIAMOS Y RESOLVEMOS, MEDIANTE GAS CANALIZADO 0 

BOTELLAS SU INSTALACION DE

t CALEFACCION INDIVIDUAL
Y AGUA CALIENTE CON LA ENERGIA DEL FUTURO LIMPIA Y ECONOMICA

Butano SE LO DEMUESTRA
Consultenos sin compromiso al Telefono 23 57 08

PEDRO LEON SIMARRO - EMPRESA COLABORADORA DE Repsol Butano. S.A.

ti* 
-
4
Í
Í

EMPRESAS 
QUE 

COLABORAN 
CON EL >•>.

(O
 o I (O

• SE NECESITA vende- 
dor/a para promoción vivien
das en Albacete con expe
riencia. Interesados enviar 
carta con currículum a: Srta. 
María Eugenia. Amado Ñer
vo, 7 - 28007 Madrid

SE NECESITA 
EMPLEADA DE 

HOGAR
Interna para Madrid capi
tal. Buen sueldo. Telf. 
25 01 56. Preferible al 
mediodía.

HIPOTECAS
-Cancelamos hipotecas y 
embargos.
-Sobre pisos, chalets y rústicas.
-Discreción y rapidez
-Amortización a su comodidad

967-50 03 06

GAONA, 5 
9 24 10 84 

DIRECCION: SERGIO ROS V 
VICEM E DE MOYA

Inmediata CONVOCATORIA 
OFERTA EMPLE01990

Plazas 
4.700
949 ADMINISTRATIVOS ESTADO Y S.S. Z
440 TECNICOS AUXILIARES INFORMATICA 2
96 OPERADORES INFORMATICA S.SOCIAL 2

• SE NECESITAN oficiales 
de peluquería con experien
cia y con profesionalidad. 
Bien remuneradas. Pregun
tar por Directora de Salón, 
Señorita Maribel. Teléfonos: 
21-66-79,24-24-57

• SE NECESITA señora 
para cuidar niños y llevar 
casa. Imprescindible saber 
cocinar y referencias. Suel
do a convenir. Llamar de 5 
a 8'30 tardes. Teléfono: 
24 29 62

RESIDENCIA UNIVERSITARIA FEMENINA
“OLALLA JIMENEZ”___

Plazas limitadas, Pasaje Massó, 8 (frente 
al n° 23 de la C/ Rosario) Teléfonos: 
24 05 27 y 21 63 06.

“ESTAMOS DE VACACIONES

HASTA EL 2 DE SEPTIEMBRE”

1 .- LA TRIBUNA
2 .- CAJA DE ALBACETE
3 .- RADIO POPULAR
4 .- RADIO ALBACETE
5 .- BORNI MARKETING
6 .- DEPORTES DIANA
7 .- VIAJES RODUATOUR, S.A.
8 .- DELHOGAR

9 .- JOYERIA TEMPO
10 .- EL NILO BAR
11 - OPTICA AMERICANA
12 .- RINCON GALLEGO
13 .- JAQUE JUNIOR
14 .-TRANSPORTES TEISA
15 .- DON CHIVITO
16 .- BRONCES DE LA MANCHA, 

S.A.
17 .- CAFETERIA CHELSY
18 .- RATO’S DINOSAUR 

SPORT, S.A.
19 .- IMPRENTA BIELSA
20 .- CAFE BAR CORONAS
21 .- PIZZERIA LA MAMMA
22 .- AGROCAJA
23 .- D.C. AUDIO
24 .- DAVASA (Distribuidor 

Oficial Bosch)
25 .- PERFUMERIAS AZUL Y 

BLANCO
26 .- PASAJE CENTRAL 

UNIKOS
27 .- ARTES GRAFICAS SAN 

MIGUEL
28 .- MERGON

AGENTES JUDICIALES 
(no se pide título ni mecanografía) 

AXULIARES DE JUSTICIA
- INSALUD para ALBACETE 
(Todas las categorías) 
-TELEFONICA (Operadores)

AYUDANTES INSTITUCIONES 
PENITENCIARIAS (ambos sexos)

Prepárate ya el ejercicio 
de MECANOGRAFIA

Iniciamos nuevos gruoos 
(mañanas y tardes) 

¡NO DEMORES MAS TU 
PREPARACION!

• ALQUILO nave. 400 m^. • SE VENDE piso. Teléfo-
Teléfono: 22 24 29 no: 22 55 64_______________

JívEátaurantE 
aiUarE?

C .Salam9nca, 12 ■ Teis. 21 86 73 - 21 82 69 .4LB.ACETE

29 .- DISCOTECA GABINETE 
PUB KOS

30 .- OPTICA LOLA MARIN
31 .- CABA CENTRO 

DE ESTUDIOS
32 .- OPTICAS MARPE,

S.L. ____
33 .- MUEBLES CESAR 

DIAZ MARQUEZ, S.A.
34 .- DE LA ROS/V S.A. 

MUEBLISTAS
35 .- GALERIAS PRECIA

DOS
36 .-SELVITEL, S.L. 

SERVICIO PHILIPS
37 .- “FOR SALE” ROPA
38 .- DON TRESILLO
39 .- EL OESTE
40 .- CONSTRUCCIONES 

ROTOSA, S.L.
41 .- AZULEJOS LA MAN

CHA
42 .- RESTAURANTE 

PISCINA
43 .- FERRATTI
44 .- WORLD, S.A. 

SERIGRAFIA
45 .- VESPA MORENO
46 .- OPERA STUDIO FOTO

GRAFIA 
REPORTAJE FOTOVI- 
DEO E INDUSTRIAL

47 - A'TONO, S.A. 
FABRICÁ DE BOLSOS

48.- RADIO ARCO IRIS

49 .- ALBASA PEUGEOT 
TALBOT

49.- LOCAL 34
50 .- BOSSANOVA
51 .- ANAGRAMA
52 .- PIZZERIA

IL FORNO
53 .- SEUR, SERVICIO 

URGENTE DE 
TRANSPORTES

Nota.- Las empresas que colaboran 
con el C.A.B.A. obtendrán dos pases 
y dos reservas de asientos._________



Viernes. 31 de
Agosto de 1990 ESPECTACULOS La Tribuna

“Lo único que impide que muchos se destornillen con sus películas son los prejuicios intelectuales”
^M Citas

Mariano Ozores es el más prolífico 
director del cine español

En octubre comenzará el rodaje de “Taller mecánico Sji.”, una serie para TVE

Confesamos de plano que 
el cine de Ozores nos hace 
gracia. Ahí ha quedado 
dicho. Lo único que impide 
que muchos se destornillen 
con sus películas son los 
prejuicios intelectuales de 
cada cual, pero nada más 
fácil que dejarlos en la 
puerta de la sala.

Angel MONTIEL

MURCIA (Lid).- Este 
hombre, es el creador de un 
género específico del cine 
español, llámesele españolada 
o como se quiera, que a 
muchos nos ha divertido cuan
do no había otra cosa, y es 
discutible que la haya ahora.

Por si acaso, larga vida a 
la imaginación de. Mariano 
Ozores. -¿ Que lleva ahora 
entre manos, señor Ozores?

- He terminado los veinte 
guiones de “Taller mecánico 
S.A.”, una serie para TVE que 
rodaremos en octubre.

- El cine de Ozores ha lle
gado a la categoría de géne
ro...

- Bueno, lo mío es la come
dia cómica. Se ha conseguido 
que, sin estar informado pre
viamente, el espectador de 
una película sepa que es mía 
por la manera en que está 
hecha.

- Hace usted un cine muy 
efímero. Pasado un año, nadie 
comprenderá los “gags” de 
“Disparate nacional”

Jose Luis López Vázquez ha intervenido en muchas de sus películas
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Es posible que así sea en 
ese caso concreto, pero pelí
culas que yo he hecho hace 
veinte años se pasan ahora por 
televisión y tienen un éxito 
asóltibroso - entre . la gente 
joven. Cambian las personas, 
pero los hechos son siempre 
los mismos: nunca desapare
cerá el emrpesario gplfo que 
quiere aprovecharse de sus 
empleados.

- ¿Cuántas de sus 97 pelí
culas echaría al fuego?

- Ninguna. Siempre ha habi
do una razón para hacer hasta 

la más mala, y siempre he 
tenido el apoyo del público 
aunque la crítica me haya tra
tado mal.

- ¿Se resiste a la tentación 
de demostrar a la crítica que 
Ozores puede hacer otro tipo 
de películas?

- Ya lo he hecho. Con “La 
hora incógnita” obtuve varios 
premios y maravillosas críti
cas, pero fue una ruina espan
tosa porque no fué a verla 
ni el gato. Así que, desde 
entonces, me propuse que 
haría sólo aquellas películas 

que el público quiere ver.
- ¿No cree que hace siem

pre la misma película?
- Todas tienen un denomi

nador común, que es la risa. 
Por lo demás, depende del 
tema que me haya pedido el 
productor.

En “Cocodrilo Dundee” 
hay varios “gags” que están 
en películas mías interpreta
das por Landa o Martínez 
Soria, y como es una película 
extranjera, nadie la ha criti
cado.

Plan de trabajo

George Bush

-GEORGE BUSH, presidente 
de EE.UU.: Los soldados de 
la libertad siempre vencen al 
tiranoí

- O sea, que llegan ante 
usted los productores y le 
dicen el tema sobre el que 
ha de girar el argumento...

- Hace unos días me ha lla
mado José Frade y me ha 
pedido un plan de trabajo en 
exclusiva para hacer cuatro o 
cinco películas al año durante 
tres. Yo doy las ideas del argu
mento, y otras veces me la 
dan. Y también está el caso 
de que me pidan hacer un 
guión a la medida de tales 
o cuales actores.

- Es usted de los que dejan 
meter “morcillas” a los actores 
en pleno rodaje...

- El guión de cine se llama 
guión porque es el apunte en 
que te basas para hacer una 
historia. Yo no puedo permi
tirme hacer un dibujo previo 
de cada plano, somo Spiel- 
berg. A veces hay que apa
ñarse con lo tienes

-LUIS ESCOBAR, actor: Es 
una pena ser feoí

-SADAM HUSEIN, presiden
te de Iraq: Una victoria de 
EE.UU. no es realista^

RUD GULLIT, fútbolista:
En fútbol no puede haber un 
sistema perfecto porque aburri- 
ríaí

-ALEJANDRO ROJAS MAR
COS, presidente del PA: Lo de 
Irak ha sido un acto de pira- 
teríaí

-ABEL POSSE, escritor: Hay 
un motor erótico secreto que 
mueve el mundo y nos salva 
de la desesperación^

-CAMILO JOSE CELA, 
escritor: Con el afán de mando ‘Y 
desterrado y el estómago sin J-^ 
funcionar, antes sólo nos que
daba el sexof

-ARTURO TUZON, presi
dente del Valencia F.C.: El 
Valencia pasará por la piedra 
al Atléticoí

Cumpleaños Los partidos futbolísticos junto a retransmisiones deportivas constituyen su principal atractivo

Femando Abril Mariorell

Hoy, día 31, cumplen años: 
-FERNANDO ABRIL MARTO
RELL, ex vicepresidente del 
Gobierno, 54.

-RICHARD GERE, actor, 42.
EDWING MOSES, atleta, 

35.
-EMILIO NICOLAU, juga

dor de baloncesto, 32. ,
-RAFAEL CABELLO DE 

ALBA, ex ministro de Hacienda, 
65.

-MANUEL ANTONIO CUN
HA, ciclista del das, 28.

-LUIS BENAVIDES CANO, 
parlamentario andaluz

La cadena televisiva Canal Plus ofrecerá 
las ligas de fútbol de España é Italia

Ana FRUTOS

MADRID (Lid).- Canal 
Plus, una de las tres televisiones 
privadas de España, ha adqui
rido los derechos de emisión 
de los partidos de la Liga ita
liana de fútbol.

Estos partidos, junto a 
retransmisiones poco conocidas 
como las carreras de camiones, 
conformarán una oferta depor
tiva que constituye su principal 
atractivo.

Los comentarios futbolísticos 
correrán a cargo de Jorge Val- 
daño y Carlos Martínez.

Dos minicámaras, una detrás 
de cada portería ofrecerán una 
inédita visión desde la red.

Aumentando la oferta 
deportiva

Con esta nueva compra 
aumenta su oferta deportiva, 
puesto que hasta hora ya había 
obtenido lo derechos de emi
sión de los partidos de la Liga 
de fútbol nacionales, correspon
dientes a la jornada dominical.

La programación del domin
go abarcará, tras el encuentro 

de fútbol, un resumen de la jor
nada en Italia y España a partir 
de las doce de la noche.

El hecho de ofrecerlo a esta 
hora se debe a que Canal Plus 
está obligado a respetar la emi
sión que ofrecen dos horas 
antes las televisiones autonómi
cas. El programa resumen es 
presentado por Joaquín Maro
to.

Cada lunes de diez a doce 
habrá más deporte con un nue
vo resumen de la Liga italiana 
que será presentado por Ignacio 
Levi. Como broche, los lunes 
se ofrecerán combates de boxeo 
de torneos europeos y ame
ricanos.

Como gran novedad en el 
apartado técnico, la cadena 
televisiva Canal Plus destaca la 
utilización de quince cámaras, 
alguna de ellas con caracterís
ticas inéditas en España.

Planos cercanos

Las cámaras estarán coloca
das sobre plataformas rotatorias 
y con capacidad de realizar un 
“travelling” de 40 metros que 
permitirá planos muy cercanos.

Canal Plus ofrecerá también combates de boxeo

Dentro de cada portería se 
ubicarán minicámaras que “ve
rán” muy bien los movimientos 
del balón dentro de la-red.

Canal Plu.s quiere ofrecer un 
gran espectáculo visual con los 
partidos de fútbol.

Para ello, la nueva cadena 
de televisión, que aún emite tan 
sólo pruebas, utilizará una 

amplia gama de grafismos 
semejante al que se emplea en 
los encuentros de baloncesto.

Uno de los objetivos que per
siguen los comentaristas res
ponsables será encontrar una 
fórmula a caballo entre la rapi
dez de la radio y la lentitud 
hasta ahora habitual de la 
televisión.
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''El humor de Paco Martiz Soría” presenta esta noche la divertida comedia ''El alegre divorciado'’

^Tantasmis y apariciones” es el tema
de debae en ‘^A través del espejo

La historia de 
una cantante de 
prestigio en 
“Quiero seguir 
cantando”

La evasión de5 prisioneros de Sagan indigna a Hitier en ^*La gran evasión

Televisión Española ofrece, ais 22.30 por la primera 
cadena, ^EI alegre divorciad, comedia de 1975 de 
Pedro Lazaga, protagonizada ir Paco Martínez Soria, 
Florinda Chico y Norma Loren. El argumento presenta 
a un matrimonio, regente dana taberna madrileña, 
que viaja a Méjico para asisr a la boda de su hijo.

Las desavenencias de la pareja se ponen de manifiesto 
con más fuerza que nunca. Ella está obsesionada con 
la limpieza y le amarga la vida a su marido, que 
intentará aprovechar su estancia en Méjico para tra
mitar el divorcio, ya que allí se consigue con más 
facilidad.

MADRID.- En fechas 
pasadas en relación al palacio 
de Linares de Madrid, estuvo 
de palpitante actualidad el 
tema que se va a debatir esta 
noche en el espacio de la 
segunda cadena que dirige y 
presenta Cristina García 
Ramos: “Fantasmas y apari
ciones”. En el coloquio par
ticiparán diversos especialistas 
en fenómenos parapsicológi
cos como Manuel Toharia, 
Antonio José Biosca Díaz, 
Feliz Ares de Blas, Jaume 
Bordás Andréu y Andrés San- 
juán López.

La película “El fantasma de 
la señora Morrison”, interpre
tada por Hannah Gordon y 
Dame Wendy Hiller, servirá 
como base para el posterior 
desarrollo del espacio de esta 
noche.

Noche de humor .

'‘Y' 1 El ciclo dedicado al actor 
r^^ español, Paco Martínez Soria, 
^¿ emite hoy la película que 

;^ Lazaga.rodó en 1975, “El ale
gre divorciado”. En esta oca
sión el cómico español estará 
acompañado en el reparto por 
Florinda Chico, Norma Loza-

ro, Fernando Luján, Sergio 
trios y Carmen Cervera, 
^amón y su esposa Socorro, 
ppietarios de una taberna en 
i castizo barrio madrileño, 
’jan a México donde su hijo 
>a contraer matrimonio con
hija de un millonario. Doña 
torro, que es una maniática 
< la limpieza, lleva años 
largándole la vida a don 
món. Como en México se 
mita el divorcio con suma 
)idez, el tabernero se agarra 
íl como una salvación.
En la sobremesa el episodio 

: “Cristal” continúa sus ava
res. Después del encuentro 
i el restaurante u una vez 
itán ya en casa con Victoria, 
Jejandro Ascanio da rienda 
jelta a sus celos. Su esposa 
5 siente satisfecha conlo que 
a ocurrido, ya que ésa era 
u intención, a fin de intentar 
ecuperar su matrimonio, 
vdam habla con su madre y 
•, comenta la posibilidad de 
ue Cristina se case con él, 
ero lo escucha por casualidad 
uis Alfredo y no duda en 
reguntárselo a ella.

La respuesta de Cristina no 
Dgerá por sospresa a Luis 
Jfredo, peró sí provocará en

Manuel Toharia, invitado al espacio “A través del espejo”
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él muchas dudas. En Casa 
Victoria surgen problemas.

A las 21,38 en “La gran eva
sión” se emite el capítulo ”La 
ira de Hitler”. La evasión de 
65 prisioneros de Sagan indig
na extraordinariamente a Hit
ler y exige un oportuno cas
tigo. El doctor Absolon, 
miembro dela Gestapo, es 
designado por el “führer” para 
dar un escarmiento que no 

olviden los responsables. Pos
teriormente acepta la pro
puesta de Burchardt de matar 
a más de la mitad de los esca
pados. A Sagan no regresan 
más que 15 hombres y el 
mariscal del campo, que había 
sido relevado de su puesto, 
es asesinado. A partir de 
entonces, el resto de los pri
sioneros tomarán buena nota 
de todo lo ocurrido.

En la programación cinema
tográfica de esta noche, a las 
00.45 la primera cadena de 
Televisión emite “Quiero seguir 
cantando”, musical británico de 
1963 dirigido por Ronald Nea- 
me.

Es la historia de una cantante 
norteamericana que goza de un 
extraordinario prestigio. Nues
tra protagonista viaja a Gran 
Bretaña, donde se encuentra 
accidentalmente con un amor 
del pasado, lo que supondrá 
para ella replantearse no sólo 
su vida, sino también su carrera 
musial, ya que de aquella rela
ción nació una hija, que todo 
este tiempo ha vivido con su 
hija.

Encabezan el reparto de esta 
película Judy Garland, Dirk 
Bogarde, Aline Macmahon y 
Jack Klugman.

Mientras la oferta cinemato
gráfica de la segunda cadena 
se inicia en la sobremesa con 
la emisión de “El chico millo
nario”, musical de 1934, con 
Rey del Ruth en la dirección 
y Eddie Cator, Ethel Merman, 
Shekman Perrin y Burton Chur
chill en los papeles protago
nistas.

Un famoso egiptólogo ha 
muerto, dejando una fortuna 
para un hijo con el que nunca 
convivió. La sociedad de egip
tólogos que financiaba las inves
tigaciones del fallecido protesta 
ante semejante herencia. Tam
bién lo hace una cabaretera.

El espacio “Jazz entre ami
gos” inicia hoy una serie de cua
tro grabaciones efectuadas en 
seis clubs de jazz de la ciudad 
de Nueva York.

■ - Programación
PRIMERA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE
07,59.- APERTURA
08,00.- BUENOS DIAS
10,00.- UN HOGAR PARA

LOS ANIMALES
10,45.- AVENTURA 92
U,45.- APAGA Y VAMONOS

(Ultimo episodio)
12,00.- SANTA BARBARA
12,45.- DIBUJOS ANIMA

DOS
13,00.- EL ARCA DE NOE
13,30.- MAGAZINES TERRI

TORIALES
13,59.- CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

14,00.- UNA FORMA DE
VIVIR (ULTIMO EPISODIO)

14,30.- INFORMATIVOS 
TERRITORIALES

14,55.- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL

15,00.- TELEDIARIO - 1
1530.-EL TIEMPO

" * 1535.- CRISTAL
1635.- PLASTIC
1735.- EL DUENDE DEL 

GLOBO
1730.. LAS AVENTURAS DE 

PETER, COLA DE ALGODON
17,55.- AVANCE TELEDIA- 

RIO
18,00.- LAS ESTRELLAS
1830.- CON LAS MANOS 

* EN LA MASA
19,00.- 3x4

La gran evasión”

20,00.- INFORMATIVOS 
TERRITORIALES

20,09.- CONEXION CON LA 
PROGRAMACION NACIO
NAL

20,10.- LOS CABALLEROS 
DE HOUSTON

21,00.- TELEDIARIO - 2 
21,30.- EL TIEMPO 
2138.- LA GRAN EVASION
22,30.- EL HUMOR DE 

PACO MARTINEZ SORIA
“El alegre divorciado” 

1975-92
Dirección: Pedro Lazaga
Intérpretes: Paco Martínez 

Soria, Florinda Chico.

Ramón y su esposa Socorro, 
propietarios de una taberna en 
un castizo barrio madrileño, via
jan a México donde su hijo va 
a contraer matrimonio con la 
hija de un millonario,

00,10.- DIARIO NOCHE

MADRUGADA

0,45 - CINE MITICO
“Quiero seguir cantando” 

1963 - 98 aprox.
Dirección: Ronald Neame
Intérpretes: Judy Garland, 

Dirk Bogarde
Una famosa cantante nortea

mericana llega a Gran Bretaña. 
Allí tendrá que enfrentarse a 
su pasado: el reencuentro con 
el hombre que mantuvo con 
ella, años atrás, un apasionado 
romance, supondrá para ella 
replantearse no sólo su vida, 
sino su carrera musical.

02,20.- JAZZ ENTRE AMI
GOS

03,15.- TARIRO VERANO 
03,45.- DOCUMENTOS TV 
04,40.- EL SALERO
05,35.- OTROS PUEBLOS 
06,30.- VIDEOMIX
07.30.- DE PELICULA
0830.- PERO ...¿ESTO QUE 

ES? (Repetición)

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA

08,00.- CON TU CUERPO 
08,15.- ARTE Y TRADICIO

NES POPULARES
08,45.- DIBUJOS ANIMA

DOS
09,10.- BARRIO SESAMO 
09,35.- TEEN WOLF 
10,00.- PLASTIC 
11.00.- LAS IBAÑEZ
“Episodio núm. 6”
12,00.- LAS DOCE EN PUN

TA
“La hora de la alimentación” 
13,00.- LOS PUEBLOS DEL 

PACIFICO
“Puro y simple”

“Cristal”

14,00.- EURODIARIO
1430.- EL MEDICO RURAL
“Contra reloj”
15,15.- EL MIRADOR
1530.- SECUENCIAS
“La luz fantástica”
16,30.- SESION DE TARDE 
“El chico millonario” 1934 86 
Dirección: Roy del Ruth 
Intérpretes: Eddie Cantor, 

Ethel Merman.
El profesor Edward Gran 

Wilson, famoso egiptólogo, ha 
muerto dejando una fortuna, 
que irá a parar a su hijo 
Edward, con el que nunca con
vivió. Una artista de cabaret se 
cree con mejor derecho.

18,00.- OFICIOS PARA EL 
RECUERDO

1830.- STOP, SEGURIDAD 
EN MARCHA

19,00.- VIDEOMIX
1930.- VERANO DEPORTE
-ATLETISMO
2130.- NOTIClAS-2
22,00.- BUEN HUMOR
22,30.- A TRAVES DEL 

ESPEJO
“Esta noche: Fantasmas y 

apariciones”
INCLUYE:
22,30.- PRESENTACION
22,35.- LARGOMETRAJE: 

“El fantasma de la Sra. Mori- 
son” 1981 -104

00,20.- COLOQUIO
0130.- ARTE Y ARTISTAS 

FLAMENCOS
02,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE



ALQUILER 
DE COCHES 

FURGONETAS
ALTOZANO TEL 

21 
96 

*60

Encontrado el 
cuerpo sin vida 
de una mujer de

Fuentealbilla

A las 11,55 horas del pasado 
miércoles fue encontrado el 
cuerpo sin vida de Damiana 
Blanco Martínez, de 75 años 
de edad, según informaron 
fuentes del Gobierno Civil de 
Albcete. La difunta, viuda y 
natural de Palomeras en la pro
vincia de Cuenca, fue hallada 
en un paraje conocido como 
“Don Andrés” en el término 
municipal de Fuentealbilla. 
Damiana Blanco tenía domici
lio en la calle Cueva de la citada 
localidad y hasta el momento 
de su desaparición, el pasado 
27 de agosto, tenía sus facul
tades mentales en condiciones 
normales.

Tras su desaparición vecinos 
y fuerzas del Cuerpo de la 
Guardia Civil locales iniciaron 
una búsqueda exhaustiva. AI 
parecer el cuerpo de Daminana 
Blanco no presentaba síntomas 
de violencia pr lo que se deduce 
que la muerte le sobrevino por 
causas naturales.

Inmovilizadas 
las “bolas 
tronadoras”, 
fabricadas en 
Taiwan

LT

La Dirección de Consumo ha 
detectado e inmovilizado en 
diversos establecimientos de la 
región varios juguetes denomi
nados “bolas tronadoras”, fabri
cados en Taiwan. En las ins
trucciones se desaconseja su 
manipulación a niños menores 
de 7 años, aunque se afirma 
que es un producto no tóxico 
y seguro; no obstante, es con
trario a la legislación en materia 
de juguetes infantiles.

Él juguete consta de dos 
bolas muy duras, una con capa 
exterior color rojo y la otra de 
color verde, que al chocar entre 
sí con una superficie dura pro
ducen explosiones. Este produc
to no puede comercializarse en 
España porque, aparte de care
cer de etiquetado e istrucciones 
en inglés, no está contemplado 
en la legislación vigente en la 
que se expresa la prohibición 
de fabricar, poner en circula
ción y venta los llamados jue- 
gueíes mixtos, piedras detonan
tes o fogueras y en general cual
quier objeto de uso ifantil que 
presente externamente sustan
cias explosivas o detonantes sus
ceptibles de contacto directo. 
Por su parte, la Consejería de 
Sanidad ha localizado al impor
tador en'Cataluña y lo ha pues
to en conocimiento del Instituto 
Nacional de Consumo.
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Manuel 
Caballero cortó 
ayer dos orejas, 
en la Feria de 
Calahorra

“Calígula” se estrenó en Albacete.- Anoche se estrenó en Albacete la obra “Calígula” 
de Albert Camus, dirigida por José Tamayo, dentro del XXXV Festival de Albacete. El 
popular actor, Imanol Arias, que encama el personaje del célebre emperador romano, mantuvo 
un encuentro con los periodistas, en las horas previas a la representación de la obra que 
ha despertado notable expectación, y que esta noche volverá a escena, en el Recinto Ferial.

El novillero albaceteño, que 
volvió ayer a los ruedos tras 
la corrida del pasado domingo 
en la localidad ciudadrreleña de 
Almagro donde al término de 
la misma tuvo que ser asistido 
en la Enfermería, cortó ayer dos 
orejas en el tercer festejo de 
la feria taurina de Calahorra, 
en Logroño. Caballero, que no 
ha perdido la buena racha pese 
a estar renqueante de la cor
nada sufrida en la localidad 
francesa de Vauvert, gustó a los 
aficionados de Calahorra y 
cumplió con dos aseadas faenas 
que fueron premiadas con sen
das orejas. Junto a Caballero, 
completaban el cartel Jesulín de 
Ubrique (vuelta al ruedo y ore
ja), Pedro Carra (una oreja en 
su. primero) y José Antonio 
Pérez Vitorias (dos orejas en 
su primero). Los novillos lidia-i 
dos, ocho, fueron de la gana
dería de los Hermanos Peralta.

Hoy se empiezn á repartir los 
45.000 progranas de la Feria

E. CANA!
Recibimos la llamada de 

algún ciudadano bastante 
molesto por el colapso de 
tráfico en todo el centro de 
la capital, con motivo del 
repintado de los pasos pea
tonales. 

***
El caso es que se cortan 

calles principales en horas 
puntas del día y el “cacao” 
es terrible. Un vía crucis que 
no se lo deseamos a nadie, 
ni siquiera a Calera.

Y encima, con la gasolina 
subiendo como la espuma. 
Claro que, alglunos hay que 
dicen como el del chiste: “A 
mí me da igual, siempre echo 
mil pesetas”.

♦ ♦ *

Pero ya cada vez hace 
menos gracia, porque con 
mil "pelas”, apenas tienes 
para que se entere el depó
sito. A partir de ahora, dos 
mil, y sin confiarse dema
siado.

Otra queja, ésta la de un 
ciudadano preocupado por 
las zonas verdes: No se rie
gan los árboles de las calles 
de Albacete. '

Muchas flores y cuidados 
en el jardincillo del Ayun
tamiento, pero a los demás, 
que los parta un rayo. O que 
se sequen, como en la Caseta 
de los Jardinillos. Viejos 
olmos que se los lleva el 
viento... 

♦ **

El acontecimiento musical 
del año en la capital se llama

Imanol Arias.

m
-W

sin duda “El Ultimo de la 
Fila”. Expectación a tope y 
un ritmo de venta de loca- 
lidade.s realmente abruma
dor.

No obstante, es posible 
que aún quede alguna a la 
venta. Los que prefieran evi
tarse colas en la Plaza de 
Toros, pueden intentarlo en 
las taquillas del Teatro 
Municipal y que haya suerte. 
Sin duda, el coso se llenará 
hasta la bandera.

* * * *
Imanol Arias también lle

nó ayer el Recinto Ferial. 
Sin duda, ha sido la máxima 
atracción del XXXV Festival 
de Albacete. Y esta noche, 
más.

A partir de las 10 de la maña 
na de hoy y hasta la una de 
mediodía, y de 6 a 8 en horaric 
de tarde, se empezarán a repar 
tir los programas de mano d< 
la Feria-90, según el Servicie 
de Cultura, que en el día d^ 
ayer esperaba que se cumplié 
ran los plazos dados por h 
imprenta.

Al igual que el año pasado 
el Ayuntamiento de Albacete hí 
editado un total de 45.000 pro 
gramas, para repartir entre 
todos los albaceteños y enviar 
un ejemplar a cada uno de los 
ayuntamientos de la provincia, 
a todas las capitales españolas, 
a ciudades destacadas y a algu
nas embajadas.

El programa de este año he 
sido diseñado por los hermanos 
García Jiménez, partiendo de 
una idea del propio alcalde. Su 
formato es de 24 por 14 cm., 
dimensiones que le hacen má^ 
estrecho y más alto que el del 
año pasado.

Con este programa se ha pre-i 
tendido hacer un homenaje a 
la ciudad en su parte urbanís
tica, motivo por el que sus pági
nas se ilustran con imágenes del 
Albacete actual, a todo color

ONC

85.041

Terminaciones y premios
Num. Ptas.
5.041 50.000

041 5.000
41 500

1 100
(Premiados con 2300.000 Ptas.)

Programa de la Feria-90.

y algunas a toda página.
Consta de 28 páginas y en 

su interior recoge un total de 
13 fotografías: Plaza de la Cate
dral, Puerta de Hierro, Pasaje 
Lodares, Circuito de Velocidad, 
Avenida de España, Depósito 
del Sol, Monumento a Chicuelo 
II, Fuente de las Ranas, Recin
to Ferial, Campus Universita
rio, Templete de la Feria, Rosa
leda de la Fiesta del Arbol y 
Casa de Hortelano. En la por
tada aperecen el Ayuntamiento 
y el Templete de la Feria.


